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ACTA DE LA REUNION DEL COMITE REGIONAL DE LA FEDERACION SIDERO'...METALURGICA 

DE CATALUÑA U.G.T. CELEBRADA ios DIAS 10 y ll DE JULIO DE l.<a37. _ 

E'n la ciudad de Barcelona a diez da Julia de mil novecientos 
treinta y siete,se reúna el e0mité Regional de la Yederaci6n SiderQ
M'etalúr01ca de C'ataluña,con 1a·asistencia de los compañerqs si.__.uientes: 

preside. 

Yulgencio Hernández 
Angel. Lainés 
José 1"ont 
Francisco Cortifo 
Antonio Abella 
Antonio Chiva . 
Por la Comisió.n Ejecutiva,y 
F'elipe. Subirats,Deleé:,ado de la lf Veeuería (To~tosa} 
Manuel Codina, Delegado de la VI Veguería (Vich} 
Marcelino Lamarca Delegado de la III Tegueria (Tarragona) 
Yrancisco Fort Dele ada de la IV Veguería (Reus) 
Pedro Planas Delegado de la VII Ve6uer1a (Man.resal 
y Emilio Garc!a,Secretario General de la Yederaci6n,~ue 

Se abre la sesi6n a las seis menos diez de la tarde. 
· E'l Secretario General en nombre de la Comisi6n Ejecutiva de 

la Y'ederaci6n,y ·en el suyo propio,dá la ~ienvenida a los compañeros 
del Comité Regional y seguide.m.ente,se pa~a discutir el primer ~un
to de la Orden del Día,o· sea la constituc 6n del Comité Regional. 
Da cuenta ~e haber recibido las Actas de] s Veguerías si~uientes: 
de Tortosa nombrando Delegado a l"elipe Sub rats,la de ·Tarragona nom
brando al compañero Lamarca.la de Reus ~ombrand al cdmpañero Yort, 
la de Barcelona nombrando a~ compañero ~atjer,que no asiste,y la del 
compañero Planas de la Comarca de :Manresa. 

Aprobadas las Actas de los nombr~fentos y constitu!do defi
nitivamente el eomtté Regional,de la Federaci6n,el compañero García 
se dirige al mi:sm.o,dfciendo,~ue espera ~ue todos los compañeros pres
tarán su colaboraci6n y apoyo a los trabajos de la Federaci6n,en pro 
del engrandecimiento y prestigio de la misma,y se 0 uidamente se pasa 
al segundo punto de la Orden del Día,que es la gesti6n de la Comisi6n 
Ejecutiva de ia Federaci6n. La cromis16n Ejecutiva vá a empezar-dice 
Garc-:!a- haciendo una p~oposieión ~ue quizá los compañeros habrán tra
tado ya en sus Sindicatos,pero es conveniente que la Federaci6n adop
te un acuerdo sobre ello. Se trata de los elementos diri~entes del 
P.O.U.M. La ?ederaci6n Metalúrgica quizá haya sido una de las pocas 
Federaciones que ha tratado con especial cuidado éste asunto,procurando 
en todo moment.o velar por los intereses de la Orban-izaci6n,a la vez 
que limar todas las asperezas que puedan existir entre los propios 
trabajadores,en defensa de la causa por la cual todos luchamos,pero 
apesar de nuestros buenos deseos,nos vemos en la obligaci6n -dice 
García- de presentar al óomité Recional una proposici6n encaminada 
a terminar de una vez,las lifamac1anes y los trastornos que estos 
elementos- los de P.o.u.M. - causan a la u.~,T.,y en su consecuencia 
la Comisión Ejecutiva tiene iue hacer una proposici6n que dice as!: 

"Examinados por el Comit~ Re 0 ional de ésta Federaci6n los 
trabajos realizados por los elementos del P.o.u.M. en contra de nues
tra .c-loriosa Centr.al ,Sindical., y teniendo en cuenta los acuerdas adop
tados por el Secrétariado Re 0 ional de la U.G.T. en Cataluña,se acuerda 
por unanimidad. Proceder a comunicar a los Sindi_ca t_os Metalúr..._.icos, 
adhe idos a ~sta Federaci6n,la obligaci6n que tienen de poner en oQ~ 
nocimiento de la misma,los manejos de dichos elementos,ya sean diri en
tes de nuestros Sindicatos o simples afiliados,con el fín de t roceder 
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en consecuencia,al objeto de evitar que' la continuidad a-e--lstos 
elementas en nuestras organizacio~es,sean la causa de continuas 
luchas entre los mismos trabajadores. 

Desautorizando as! mismo· a todos los elementos del 
P,.O.U.M. que en la act'l.\alidad ostenten cargos representativos en 
nuestros Sindicatos." 

Pregunta al Comité Regional sobre ésta cuesti6n,contes
tando Reus '-:1.ue como quiera que en su loca·lidad no existe el ~.o.u.M. 
no existe tampoco el problema. 

En igual sentido se manifiesta '!!ortosa. 

Planas de Manresa manifiesta ~ue el anterior presidente 
del Sindica to ·de su localidad es de 1 P.O. U .M., que a la vez también 
ostentaba ~l cargo de Presidente de ia colectivizaci6n de las fun

·diciones. La Asamblea del Sindicato le ha destitu!do ven la actua-
lidad no ostenta nL_ ún c r...,o en la Organizaci6n. "' 

García a cont1nuaci6n da cuenta de la labor sindical de 
la. Comis16n Ejecutiva. En todo momento -dice García- ha sido tra
tado ~orla Comis16n Ejecutiva con especialí i 10 cariño,lo referen
te a la orienta9i6n sindical al oujeto de que los sucesos que se 
han ido produciendo en Cataluña:p.no tuvie~an como consecuencia la 
desmoralizaci6n de nuestros afiliados. 

Hemos insistido contínuamente,cerca de nuestros Sindicatos, 
en el sentido de que no de~!an establecer conversacione~ con nin u
na organizac16n,sin que antes e~tuviera en antecedentes nuestra 
Yederac16n,al objeto de evitar ~ue la f~lta de tacto o de experiencia 
sindical de los nuevos Sindicatos1 diera como resultQdo el que nues
tros coipañeros guiados por un e~ceso de conside~uci6n hacia orga
nizaciones,pudieran desviQrse hacia ctlJD.inos opuestos,.a las normas y 
princi;ios de nuestra Uni6n General. Dá cuent'c:1. tambi~n del movimien
to de afiliados y Sindicat·os 1 del cual no se ha podido realizar una 
estadística por haber aejado de cumplir sus deberes algunos Sindica
tos. Sin embar 0 0,la estadística ~ue podemos presentar al Comité 
Regional -incompleta- es de 65 Sindicatos,con un total de 40.520 
afiliados. l'altando todavía las relaciones de 23 Sindicatos,algunos 
de ellos de importancia. 

Lamenta la falta de actividad en algunos dirigentes de las 
Sindicatos,lo cual vcasiona trastornos a la Fed~raci6n 

Da cuenta de haberse registrado en Cataluña casos de sabotaje 
a la Industria de Guerra,y expone el caso de las Fundiciones de Cata
luña,que en la actualidad están paralizadas en un 70'$,,y como éste 
otros muchos talleres,siendo total la desmoralizaci6n en la Industria 
de Guerra. Dice que es un deber de todo Sindicato dar cuenta a la 
Comisi6n Ejecutiva,ae· todo cuanto con la Industria de Guerra se re
lacione~ Es imprescindible que el Comité Regional adopte el acuerdo· 
ae g,ue los Sindicatos den cuenta de los acuerdos y_ue o.dopten los 
to.ismos,a la Yederaci6n;con el fín de que ~sta pueda obrar en con
secuencia,y se abstengan en absoluto de adquirir por su sola cuenta, 
comprom'isos de bases de trabajo,y aumentos de sueldos,dando primero 
cuenta a ésta Yederac16n,para que podamos aconsejarles 6 indicarles 
la conveniencia de acep.tar ó no dichos compromisos de acuerdo con 
los medios de vida de cada pueblo. , 

El Delegado de Reus manifiesta que con referencia a los 
actos de sahotaje,se enouent~an muy perjudicados sobre todo en el 
ramo de fundición en que por ser de la U.G.T. no quieren darles 
car'b6n. En vista de eilo los fundidores tuvieron u.na reuni6n en la 
que se acord6 que viniera a buscar carb6n un compañero de la C.N.T. 
al que tampoco se lo querían dar,pues el Delegado de la Zona la 
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denunoi6. Al venir por segunda vez para cargar,aleg~ron que tenma que 
pertenecer a la C.N.T. el ch6fer del cam.i6n. Dice que las mater-ia: 
primas para fabricar municiones en Reus,tienen que ir a adquirirlas 
a Valencia. 

Manlleu también se queja de que no les dan carb6n por per
tenecer a la u.G,T. En el trabajo también se ha hecho algunos actos 
de sabotaje,pero éso ya se ha corregido. 

Tarragona también se ha encontrado en éste caso. Alli se • 
f'abricaban bombas dé mano y por orden del Consejero de.Defensa que 
era de la C.N.T. tuvo ue dejar de trabaJarse. 'rampoco se le dá 
carbón ni hierro. Se qüeja de varios compañeros que por pertenecer 
al Ayuntamiento de su localidad,no van al taller,apesar de que tra

bajan para guerra. Dá cuenta de que en Tarra~ona están elaborando 
un nuevo re:lamento de trab~jo ~ue no está aun aprobado. · 

Tortosa también se queja de actos de sabotaje en lo ~ue se 
refiere al suministro de ca:rQÓn y otras materias. 

El Delegado de Manresa dá cuenta del acuerdo tomado por los 
compañeros de Puig,-reig que acordaron no dar la baja a ningún compañero 
suyo para ir a trabajar fuera. Dicho compañero,como Dele 0 0.do de su Ve

_0uer!a,les hizo ver lo improcedente de éste p~oce~er,y ~hora los com
pañeros de Pui~-rei~ van~ trab jara Manresa • . 

El compañero García manifiesta. que en el asunto de conflictos 
y reclamaciones hay ~ue ir con mucho cuidado,~ues se han dado casos en
que las Yederaciones Comarcales y looale ,han inte.1:venido con toda la 
buena fé,pero dá la casualidad ~ue en todos cuantos conflictós inter
vienen o se hacen eternos,o no hay manera de arreglarlos. Da cuenta 
del Asunto de Rosas del. Llo1regat,en cuya localidad y en uno de sus 
talleres se declararon en huelga unos obreros de la C.N.T. y siendo 
en gran mayoría los de la C.N.T. 1acordaron la expulsi6n de los t'alleres 
de aquellos compaueros,como podréis ver-dice García- el acuerdo rué 
algo tajante,y como es ló_ico y natural enten emos nosotros ~ue no pue
den adoptarae acuerdos de ésta índeie,ya que la obligación de los diri-
0entes de los Sindicatos es dar cuenta del conflicto a la 1"ederaci6n, 
lo ~ue no puede permitirse es ~ue cada Sindicato dé soluci6n por su 
cuenta a los conflictos que se ie planteen,y cuando no sepan como sa
lir del paso acudan a la 11"ederaci6n. Por el hecho de que un obrero 
observe mal comportamiento en el taller o en la fábrica,no es ~uien 
la to~al ni la Comarcal para expulsarlo. Es una Asamtlea GeneraL del 
Sindicato la ~ue tiene que acordar la ezj;,ulsi6n. . 

~ambién dá cuenta de lo sucedido entre los compañeros de 
'l'e.rrasa,cuyo conflicto está ya solucionado por 1a·1ntervenci6n de la 
Federaci6n. 

Se queja de que acuden los Sindicatos a la Federaci6n en de
manda de primeras materias,y luego bajo mano hacen cuanto pueden pa
ra lograr recomendaciones encaminadas a la obtenci6n de la·s mismas, 
siéndole por lo tanto luego imposible a la 1"ederaci6n,haoer las es
tiones necesarias,pues se encuentran con el inconveniente de la com
petencia de sus propios Sindicatos. 

Dioe que la Federación ha realizado la propaganda encaiminada 
a increm~ntar la producci6n de Industrias de Guerra,y en su consecuen
cia hasta aquí han llegado infinidad de cartas pidiendo trabajo,pero 
lo que no ha llegado,han sido los datos de la maquinaria ni de los 
obreros,ni de los técnicos empleados en los taller~s que piden el tra
bajo,y por lo ·tanto no es posible que sin todos estos requisitos,nos 
dirijamos al Gobierno solicitando encaros para nuestros talle es. 

Ha"cla después de las vacaciones y ·dice que aún cua,ndo vi'~J.m.os 
en guerra,no todos sienten la .uerra. Sobre esto nosotros tenemos un 

criterio. Las vacaciones fueron decretadas por Largo Caballero p ra. 
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dese nao físico de los trabajadores,y estando en guerra'e"sto no p1Ie
de realizarse,y el cobrarlas es una inmoralidad,pues se coora nn di-

-nero con el cual no está de acuerdo l.a Ley que determina las vaca~io 
nas. Oomo quiera que es un asunto que se ha producido después ae ~ 
reunión de la Comisi6n Ejecutiva,he redactado una proposic16n sobre 
el caso en el sentida si~uiente: 

"Examinadc con detenimiento e.l. problema .,..lanteado en la cues-
tión de vacaciones,el Comité Regional acuerda,como quiera que el cobro 

de las vacaciones es una inmoralidad,por cua ~o la Ley de Vacaciones 
:fuá estaolecida para descanso de los trabaja!ilores,y no 11.egándose a 
efectuar éste descanso en virtud de los momentos difícil.es en ~ue vi
vimos pQr estar en guerra,el. Comité Re 6 ional acuerda dirigirse a todos 
sus Sindicatos,proh:tbiendo que ningún afiliado y tajo ningún concepto, 
perci a los días de vac~ciones. Debiéndose atener todos los Sindica

tos a las instrucciones emanadas-del Secretariado Regional de Cataluña, 
sobre las inversiones que hay que dar a los jornales equivalentes a 
7 días de vacaciones,o sea el remitir a la Caja de De~6sitos y Consi 0 -

·naciones del.a Generalidad de Cataluña,de acuerdo con el decreto de 
la Consejería de Trabajo,y disposiciones del mismo." 

Abella dice que ésto está muy bien,pero puede suceder ~ue ha
ya algÚ.n tal1er que carezca qe fondos,y por lo tanto se habrá de hacer 
una excepción para esos talleres. 

. Chiva expone el. con:flicto y_ue se avecina en la Casa Siemens, 
donde él presta sus servicios de' ido a .las características de la mis
ma;por radicar su Centrai en Madrid,y como sea que el Gobierno de Va
lencia ha dado otras normas que el de Cataluña,los com¡:añeros de las 
otras sucursales cobrarán las vacaciones y los de a~u! no,~or lo ~ue 
teme un conf¡icto. 

Lainés le contest- diciéndole '-:i.ue el Dec~ to de Cataluña ya 
determina éstos casos. 

Manr~sa dice,que las casas ~ue trabajan para el1os,son pe~ueño~ 
talleres a cuyos propietarios no les será posible paga~ dos jornales, 
y García le contesta rebatiendo sus ar 0 um~ntos diciéndol.e ~ue son los 
talleres los '-:i.ue deben pagar,pues so~ ellos los que cobran el material 
que f'a rican. 

García da cuenta de la cam.¡laña realizada por la Federación pa
ra la constitución de Sindicatos en toda Cataluña. Dice ~ue las rela
ciones con la C.N.T. han sido siempre muy problemáticas por la forma 
de proceder de la C.N.T. pues cuando surge un conflicto donde nosotros 
somos más f'uertes,nos 11aman para ir de aquerdo,pero cuando son los 
más fuertes ellos,entonces lo·solucionan por su cuenta. Cree que lo 
mejor seria esperar que ellos nos planteen alguno,para ver si existe 
posi~ilidad de cola~oraci6n y armon!a. 

Hernández,mani..,.ies'ta estar de acuerdo. Se ha de plantear 
-dice-la cuestión de las organizaciones,con mir s a ser ~ás respetados 
'-:i.ue hasta ~u!,y no es un ecreto para nadie -a.le la C.N.T. no ha s.ido 
nunca respetuosa con las demás. Las ar; l icione de la C.N.T. son de A'b
sorci6n,y es precis ~ue as! como 1 Secretar~ado ha e1a·o 3

0 una~§.. 
soluci6n de unidad,1nter!n no contaste la C.N.T. l proyecto,es preci
so e imprescindi le que los Sindicatos de la U.G , T. tomen una determi
nac16n en todos aquellos casos donde haya una necesidad efectiva,la 
Uni6n creneral de 'Prabajadores hag prevalecer.sus derechos. · 

García pasa a dar e enta al Comité,dei estado econ6mico de la 
Teueración,manifestando que aún cuando se han celebrada dos plenos,no 
se ha dado cuenta del estado económico de la Tederación en ninguno de 
elios,por cuanto .el primero se celebr6 al objeto de orbanizar la Fe
de~~ci6n,y el segundo,cuando la misma apenas ha ía empezado a ·funcio
nar. 

les m d.es 
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El estada de cuentas de la :!'ederaci6n,hasta el. 9 de 

Mes Ingresos. Gaatoa En Caja 
------------------------------------.---------------------------------
Noviem.cre 1.25.- 3.30 121..70 

Diciembre 721..70 555.40 66.30 

Enero 3.336.1.0 3~.15 2,98:t.95 

l"ebrer·o 1.2.640.95 1.695.50 1.0.945.35 

Marzo 22.604.80 2.002.85 20.óOl.95 

Abril. 27.462.05 l.6.l.22.20 ll.339.85 

Mayo 20.006 .• 25 2.576.95 17.429.30 

J"unia. 29.l.99.15 2.770.l.5 26.429.--

7ulia 26.029.- 2.321.95 25.707.1.5 

Hay que tener en cuenta que las cantidades de ingresos y gas
tos son descontadas por m.ese~ 1 pasando a .ser ei remanente de ingresos 
del mes siguiente. 

J>regunta al. Comité Regional si debe abonarse la totalidad de 
éste trimestre a la l"ederaci6n Nacional 6 sean 11.500 Ptas. A su pare
cer se podrían enviar 15.000 Ptas. dejando las 2.500 restantes,para el 
_pr6ximo t.1.im.estre. As! se acuerda. 01serva que b.ey muchos Sindicatos 
que no cotizan a la Federact6n,por hacerlo a Oficinas Varios,y por lo 
tanto debe proceders~ a indicar a éstos la conveniencia de que coticen 
a la Yederaci6n. · 

Entra después en. la organ1zaci6n de Secretaria,y dice que has
ta ahora se ha llevado una vida :pob.1.e en organizaci6n burocrática,y esto 
hace que no se haya podido tratajar en muchas ocasiones con la uróencia 
requerida. Sobre este asunto ·dice ~ue aqu! se requieren por le menos 
dos compañeras mecan6gra~as que trabajen en la Secretaria. Da cuenta 
de que una de las -compañeras no tiene aún sueldo asig_nado,y la -otra 
cobra 50 Ptas. semanales •. Aboga para ,,_ue se asigne a las compañeras 
un sueldo que les permita por lo menos vivir. Claro está -dice-que 
ésto representa un perjuicio económico a la Federaci6n,pero como sea 
que la l"'ederaci6n va en ascenso,puede muy bien sufragar éstos 0 astas. 
Da cuenta de la falta de una multicopista,y pide que en beneficio de 
todos, debe darse solución a éste asu-nto ,pues no es posible continuar 
haciendo las circulares a máquina,como hasta aquí se viene efectuando, 
por ser un trabajo pesado é infructuoso debido a la _pérdida de tiempo 
g_1.,1,e ello representa. Se aco;rd6 por u.nanim.idad,que el S-ecretario General 
adquiera cuantos utensilios y demás,crea n~cesa~io para la buena mar
cha de la Secretaria. 

Planas pide la :palabra,y dice q_ue no puede permitirse que u.na 
compañera gane 50 Ptas.,y por lo tanto el Sindicato que él representa 
se pone a disposic16n de la Comisi6n Ejecu,tiva;por si es necesario ha
cer algún sacriticio econ6mico • 

. Manlleu dice que se ha de hacer todo lo necesario ,Y compar 
todo cµ.anto s.ea preciso. 

Tortosa y Reus dicen que debe darse un sueldo en consonancia 
con lo que se gane en Barcelona. · 
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VI 

Garc! interviene y dice que podría darse el sueldo ~ue ganan 
las compañeras de otras ~ederaciones. 

García dá cuenta de que e To~ell6,Ibual~da,y otros 
c _t o o cinDo pueblos más,se están hacie ... ":) _estione- =1ar1:2. &ro
ce~eI a ~ormar un Sindicato Metalúrgico da la Uni6n Gen~ ~1 de 
T:rab-j~dores,y~ ~ue hasta la ~echa s6lo existe el de la C.N.T. 
Dice que si todos los Sindicatos responde~,tiene la seuuxidad 
de que podría crearse un Sindicato en cadQ pueblo de eataluña, 
donde existen t ... lleres metalÚr0 iJos. En las Indust ias de Guerr~ 
al empezar tra ajar en. le. organ1zact6n de sus talleres ,nos. 
encont~amos on algunas dificultades. JP'uimos la OenerQlidad, 
donde se nos dijo ~ue en 'Industrias de Guerra,no haría U.G.T. 
n1 C.N.T.,aino ho res nombrados por el Gobierno. Desd el Mi
nisterio de Ma~ina ·y Aire se movilizaron? talleres en Barce
lona,en Mont rnés,en Manresa,y en ~lgún otro ~ueblo. h Manresa 
después de tener los cor;:pañeros tres meses sin cobrar,se lo
u~6 el primer nedido de Z.000.000 de Ptas.,del ~ue de 1omento 
s61o :perci ie:ro,n 100.000 Ptas. Los coripañe~os de Manr sa,tras 
!mp~o~os esfuerzos,pudieron resistir y entregar el prime~ ~e
di~v,Y a~tualmente tienen uno de 15.000.000 de ptas. Celebro 
-dice-~ue ayer en un exceso de trabQjo 1 no pudier~ erectuar las 
0 estiones enea nadas a lo 0 ra4 carb6n ~ara los Altos Hornos de 
Catalu.ña,de cuya 0 ~st~6n se encar~6 el conpaf'ero Yont,en nom
~re d ésta Federac16n,el cual ha podido comprobar cuanto yo 
he expuest°- muchas veces so re el c so. Dicho compQñero,~es
pués de andar toda la tarde,no lo r6 nada. Tamtién se ha ~lQ -
teado este sunto oficialm.ente,si1 '-:iu ha t la fecha tenga:m.os 
contestaci6n alguna. Es deber de todo Sind' to, :) nic-~ - la 
?edera 16n,las e Ist :t~s de mate.las ;rimas, a~~ e ndo no 
estén en n~e~tro poder~~ues 1 emo a u c~rl- donde se~ • 

A continuac16n ~e re~iere la vilizQ i6n,mani
festando que se han llevado al rrente a nuestros mejor~s ho -
ñres,por no tene~·1a t_rjets de moviliz~ci6n ~ue expende In
du~t~r~s de Guerra de Cat luña. La Corisi6n Ejeouviva tiene 
el c¿ite-io de ~u~ s6lo debe movilizarse a los o~reros pro
fesionales de Ia metalur0 ia,cuyo trabaja sea di:ícil su -
tituir,ya ~ue todos los demás deben !noor1orarse ~ tilas,en 
sus ~uintas correspondientes. Proce~iendo a dar de baj de los 
talleres,a los compañeros ~ue por colard!a se nie~an ª ;-esen
tarse a filas,al i~ual ~ue ~uellos ~ompañeros ~ue por influenciQ~ 
ú 8.!1istades consigan ~a tarjeta de movil1zaci6n. Si hemos c.:, a
t:tdo la !nmoralfdad d la actual movilizaci6n,nosotros no de'e
mos aaer en el ismo error. 

n Dele~ do de Manresa,mani~iest~ ~ue ha aconseja~o 
~ su comp?neros,que ún cundo deben se~ los primeros en dar 
el e jem1; lo ,r marchar 1 frente ,no lo efectuen hastQ que reci1ar:n. 
instrucciones ,ul objet de no pa~alizar la 

4
roducci6n. 

Yo he visto-dice Garc! - v ir ~sta Secret_ !a 
~ pe~1r tr b~jo en Indus~1ias de Guerra,a una inf'ihid~d de 
hor1lres j6venes. Rsos,ya .s: e.den volverse al :frente de Arag6n 
ñc donde la or!a p~ocede 1 por haba.se dado de b ja,&ues pa-
ra eso.., no hay trab jo. En todos los Sindicatos,hay una 0 rani 
c ntidad de eute piñie do la tarjet~ de movil1zac16n,y e o 
es una ve ouenza. 

© Ar bivos Estatales, mecd.es 
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VII 

Sincío las 8~40 de la noche,se acuerda suspender la 
.., darl.a al d!a siguiente a las 8 de la mañana. 

Se r~anuda la sesi6n a las nueve menos cinco de la 
nana,uon la asmstenciQ d~ +odos los comp~~~ros,a excepc16n 

de :Lainás. 

1 
Garc!a conc~de la ¿ al.a...,.ti al com:_p .... .u.t: o Planas jtla 

la hai.1.1.a ...,.e=iido al d!.a e ...... t~rior,el que manifie..,ta -1U'"' >,;"'"'un .u 
parece.,hay que de.1.ender la re~o 0 ida de touas la ~tv ~as ~ri
mas ~ue ~e ...,.uedan,aún cµan~u e ha¡an u~ vne. al.maJenadas,yc.1. 
que las Indust~~~ ,e Guer.a care~en de dichas materias. 

· Ma.nif~esta García ~ue u entende.,de e !a ~ropone~se 
al r 0 n1smo co.~e :ond~en e,la inoaut~ 16n de tuuo el 1etal que 
o nameni.a las to .,.es,y las e cale.1.c;i..;, ~t:: e~:..1.icios ..t'ú..,licos,c ... n 
los 'iue ~e :-o !a proce ~er· la f'a. r1caci6n de =c.1.te.ial. di c;;;.ue ..... 

El cuill.}lañe-v Planas,da cu~~ de 1 ue en Manre~c.1. e~tán 
. entando un 1,p.ller ex.e:: sí amen"e U.G.T. el. ~ue • tu-vit::.1.an Oc.1..i:' ón 
ha~-ia J~ ent ad n ~unc:ones. 

El compañe~o ~ont,da cuenta d.., 1 ue los iltos Hornos de 
Caualuña,han e .l..!-'rado más de 100.000 ~almos de ~e.1.~eno ~arQ su 

ng~andeci1ienuo,pu.es es 1ntenc~6n de dich s talleres,haue~ blia
dajes y torres .ara iet all~d r~~ an~iáere~. 

Kl. Delega~o ~e Manlleu,~one en ~on ci ·euto d~ la 
Comisi6n,q vn .u localidad se ha trans~o.u..La.dO toda lQ -~u1naria 
parQ a~a~tarla a la Indust~ia d~ Guer_a. 

El. cam.pañe o Planas,dic ~ no han r~~uisado nada, 
~ues si bien.es Vv.dad que posean algunos to~nos luenos,los han 
de a:evol.ver. A nos t.cos -dice-se nos ha perse 0 uido 1ucho,lii:1sta 

1 e~t~emo de habéisenos requisa~o acero·r~.1:-'ido eu la misma 
~Dentera. 

Ante el no iramiento del Coronel Jiménez de la Be
raza,de Pres~dente de la Dele0 ~vión del Min~sterio de Defensa 
Nacional,Sub-secretar!a de armas y 1uniciones de Cataluña 1 se 
acuerda .1-rotestar ante la Com.is 16n Ejecutiva Nacional. de_ In
dustria,ror considerar que des.1:-'ués de la actuawi6n de éste. 
señor,por todos conocida 1 no puede ocupar un carbo de ésta im
.t>ortancia. 

n Secretario General,dá cuenta del ot~o punto dv 
la Orden del Día,~ue se refie•e a los Sindicatos Comarc~les. 
Hay e Cataluña actualmente,de unos 5 a ?.000 hombres sin or6a

. z r e ...... la Federa 16n,y s .. crea no" 1 Sindici:1tos Comarc ..... le , 
.odemos reunir en nuestro no la tataridad de n.etalúr0 icos. 
~odos et ntos trarajos planea el Comité Re§ional,debem.os 

1 
llevarlas a la práctica 1nmedii:1tamente. En todas las Comarcas 
de e haber un Sindicato Comarcal. 

mecd.es 
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REGLAM.E!!TOS TIPO DE LOS SHTJJICA'I'.OS CO!.!ARCALES DE LA INDUSTRI SIDERO 

METALURGICA U.G.T. 

Artícuip ]['ll 

Con el nombre des: dicato de la Industria 
Sidero Metalúr 0 ica de la Co~~rca de ••••••• 
se constituye este Sindicato a base de las 
secciones q_ue existan y puedan· creo.rse en 
ésta eomarca;y tiaae por objeto ei mejorar 
la condici6n ral ~ mate 1al de sus afilia
do,s u- o-r los me ,.,ios que en cada caso estime 
más conveniente a éste ~in. 

Art!cuio 212 

~ienen derecho a ingresar en éste Sindicato, 
t ~ · s los obreros meto.l~r0 tcos,siderúréicos 
y sir:I.ilares,y a~uellos obreros ~ue sln ser 
metQlúrgicos t abajen en las ~acto.!as,me
talúr0icas,mayores de 16 auos,~ue aceften 
el ew.! itu y letra de éste re_lamento y 
los acuerdos de- sus asambleas. 

Artículo 3'1 

Se e ce.tuará dé éste derecho,a los individuo 
q_ue hayan sido expulsado d organ1~o.c1ones 
si ilares,o considerados 1ndeseallas ~or 1a 
Comisi6n corres20 diente del Sindicato. 

Artículo 40. 

Para su~venir las neces1Qades de la or ani
zaci6n,~ronará cad~ afiliado ia suna de •••••• 
Ptas. cuya cuota se repar+irá e l~ si uiente 
~orma: .••••. Ptas. para cada secr.i6n; ••••••••• 
Ptas,,para el Sindicato; •••.•• Ptas.,.ara ia 
ll"eder oi6n Sidero Metalúr i a de Cataluña. 
Estas cuotas ~odr~~ modi~icQrse,siempre ~ue 
las necesidades del Sin~rcato lo exijan,a 
~repuesta del Coité Eje~utivo de1 nismo,o 
bien en e1 caso '1ue se llevara la cuota a 
Ia F"eder ci6n de la Industria Sidero Metalúr
,::tca de Cataluña,y en su consecuencta tuviera 
~ue ai.m.entarse la cuota estollecida por el 
Si dicato. Las elevaciones del tipo de cuota, 
de'erán acordars siempre en Asarn.1 leas Gener~
les, q_ue d berán convo.carse al efecto. 

~tículo 5sz 

Es del r de todos los asociados, de:rende... 1 , s 
reses y postulados de~ Sindicato y de ia 

Uni6n Genera1 de Tr~bajadores. 

Artículo 6'2 

Ei aso iado que dentro o rue~a del t~abajo 
co ~a faltas pu.ni~les ~ara con el Sindiéuto, · 
o ej ... de cum¡ilir ;:,US acue.cdoa,previa inforrn.aci6n 
de su.seo 16n co~respondiente,ei Comité Ejecutivo 

ales, m 
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sancionará la falta,y aplicará el. 
corr scitvo ~ue estime pertinerobe. 
~e' iando dar cuenta de llo,en la 
primera Asamblea ordinaria que se ce-
le re. Las expulsiones debrán ser acor
dadas forzosamente en Asamblea General, 
facilitando siempre al acusado todos los 
medios de iefensa g_ne sea lícitos. Los 
asociados dados -de' baja o e::icpulsados ,no 
tendrán derecho a reclá.maei6n . alguna. 

Al'tí:culo 72 

E.l enca.r~ -1.o de representar al Sindicato 
de cumplir y hacer cumplir éste reglamento 
y los acuerdos de las As bleas Generales, 
será el eomitá Ejecutivo,compuesto de cinco 
compañeros,ele idos en Asamblea Genera1,de 
todas las secciones que integren el Sindicato. 
La duración del mandato será de un año. 

Artículo s12 

El. Comi~é •jecutivo estará formado por un 
Secre ario creneral; Secretario Administrativo; 
Secretario de Organizaci6n y Pro~a anda; Secre
tario de Conflictos v reclamaciones; Sec.1.etario 
de Relaciones. 
Par- forna~ parte del Comité Ejeeutivo,se precisa 
ser espaffol,mayor de 21 años,mo estar inhabilitado 
para el ejercicio de los de echos sociales,&ertene
cer al Sindicato,y ejer ero haoe ejercida la 
pro~esi6n por lo enes un año. La elecci6n de car-

. _os se podrá haceL por aclamaci6n,~or votación 
nominal,o por ~otaci6n secreta,se un estime 
oportuno l.a AsaJ'.liblea. 

Artículo 912 

Serán at~i)Uciones del Comité Ejecutivo,l.a 
administrac16n.de los fondos sociaJI.es. Sus
pender en sus derechos a los asociados que 
se ha n acreedores de ello. Disponer la 
celebraci6n de Pleno ordinario o extraor
dinario,los pri~eros en las fechas señaladas 
por éste re lamento,y los segundos,cuando 
lo estime conveniente para la organización, 
o bien lo soliciten tres o más secciones 
del mismo. 

Artículo 102 

Son at ibuciones del Secretario creneral, 
autorizar con su firma todos los documentos 
de in·terés que emanen del Sindicato ,presidir 
las sesiones del Comité Ejecutivo,ejercer 
acci6n directa en todos los asuntos en que 
intervenga el Sindicato , ostentar la re~re
sentaci6n del Sindicato en todos los actos 
de la vida social..,y llevar la organizaci6n 
de la Secre~aría,y firmar las Actas de las 
reuniones del Comitá E jecutivo. 

© Ar,chi~os Es ata le 
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Artículo .11.2 

Rl Secretario .Administrativo,tendrá 
a su car o los fondos sociales,da 
los cueles será el responsable,sal-
vo en los casos de fuerza mayor de
bidamente justificada ant el Comité 
Kjecuti o, No podrá guardar en su poder 
una cantid~d mayor que la aqordada en 
Asam.1 lea General,debiendo depositar el 
resto,en un estatlecimienTo bancario o 
en cooperativas obreras. Estará oblicádo 
a presentar un estado de cuentas trimes
trai al Comité Ejecutivo,y a las autori
dades de acuerdo con la Ley vigente. 
As!mismo estará bbl1gado a presentar el 
estado económico al Comité Ejecutivo, 
cuando éste lo crea conveniente. Igualmen
te correrá a su car~o la li~uidac16n de 
los ingresos ·y los 0 astos,y la cotizaci6n, 
de las secciones que inte 0 ren el Sindicato. 

Art!crulo 1.2 

El Secretario de Oruanizaci6n y Propaganda, 
tendrá su car ...,o todo lo concernient·e a la 
or aniz-ci6n de las secciones que integren 
el Sindivato y las nuevas~ e nuedan crearse; 
llevará nota de todos los anuerdos ~ue tien
dan a modificar el reglamento del Sindicato 
e interv.end á en todos los suntos ~ue tra
ten de or ni i6n;llev rá también un ar
chivo de popa..., nda y prensa,y será quien 
del e á reda.otar todos los comunicados, 
art!cu.los,manifiestos etc.,que presentará 
a. la aprobac16n del Ce t Ejecutivo. 

Articulo 1~ 

El Secretario de Conflictos y Reclamaciones, 
1nte4vendrá en defensa de los afiliados en 
todos lo confli~tos ~ue puedan crearse,o 
aquelios ~ue se vislumbrara su planteamiento; 
as! romo ta bién,en todas las recl ciones que 
sean pr~sentadas por los asociados . Llevará 
una estadística de todos ellos,estando obli
gado a presentar al Comité Ejecutiva una 
relaci6n de todos lo~ conflictos y reciama
ciones,as! como la f6rmula de soluci6n de 
los mismos . 

Artículo 14¡¡ 

X 

El Secret~rio de Relaciones ileva á ~ su cargo 
todas cuantas entrevistas tengan que realizarse 
con organizaciones e.fines a la nuest a,y representará 
el Sindicato ,en todos aquellos lug~res en les ~uales 
no pueda asistir el Sec~etario General , cuando este 
se lo indi'iue . 

Artículo 151 

El. Comité E jecutivo se reunirá u.na vez por 
semana ordinariamente , y tantas como lo estime 
oportuno . 
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Los miembros del Comité Ejecutivo,que 
falten tres reuniones consecutivas,sin 
motivos que lo just1-fiquen, se les con
siderará dimitidos. 

Artículo l&Q 

El Comité Plenario del Sindicato,se com
pondrá de un representante de oada una de 
las Secciones que integren el Sindicato. 
Elegido en As lea,o bien el presidente~~ 
ca,- secci6n,seuún la Asamblea lo determine. 

Art!cul.o :1'7 12 

El Pleno se reunirá una vez al mesty extra
ordinariamen+e,cuando lo soliciten tres o 
más secciones,6 el Comité Ejecutivo lo es
ti~e oportuno. Los acuerdos se tomarán siem
pre por mayor!a de asi tentes,y tendrám va
lidez cuando en su reuniones estén repre
sentadas la mayoría de las secciones que lo 
inteo ... en. 

Artículo 18g 

Serán atri~uciones del Comité Planario: 
f.ratar todos lns asuntos que plantee el 
Comité- Ejecutivo,o "\-fen los Delegados de 
las secciones. 
'l"ratar de cu~ntos asuntos tenga pendien
tes el Sindicato. 
Yijar ~ at1fic~c1ones,s1 las necesidades y 
posi ilidades lo :etmitán,a los cargos ~ue 
se precisen o a la comisiones,en concepto 
de castos de viajes. 
1uzgar la labor dei Comité Ejecutivo,y de 
las Comisiones que nombre,pudiendo juzgar 
y señalar la responsabilidad que proceda 
en cada caso. 
Nombrar una Oom1si6n Revisora de Cuentas, 
que emitirá dictamen,y ~resentará al Pl.ena. 
Intervenir en las cuantías de cuotas,y pro
poner su modif!caci6n a la Asamblea General. 
Resolver los recursos que presenten los afi
liados en contra de las determinaciones del 
Comité Ejecutiva. 

Artículo 1.9g 

En cada localidad dentro de la Comarca de:l 
Sindicato,habrá una sal.a de secci6n del 
mismo. Para constituir estas secciones pre
cisa un número~ af11fádoa no inferior a 
diez,de cuyo seno se nombrará el Comité de 
Secci6n. 

Artículo 20" 

B: Comité de Secci6n estará integrado po~ 
o1noo miembros eleP.idos en la Asamplea de 
Secc16n,y ostentarán los cargos de: Presi
a~nte. Secretario. Tesorero,y dos vopales. 

XI 
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Los car0 os serán renovados cada seis 
meses, en Asamblea General. 

Artículo 21. 

Son atriluciones del Presidente,osten
tar la representaci6n de la secc16n, 
firmar todos los doúumentos que de el:ta 
emanen,presidir +as reuniones dei Comité 
de Secci6n,procu ~ ~ue todos cur:.plan con los 
de·eres de sus respectivos ca. 0 os;ostentar la 
representaci6n de la Secci6n,en todos los actos de 
la vida social,,ordenar un arqueo mensual de 
los rondes soc1 les -n presencia de los com
':peñ.eros del óomité,de cuyo resultado colocará 
una copia del estado de cuentas,en una tabli-
lla para conocimien~o de ~oda~ los afiliados. 

&.rt1cu1.o 22 
,¡¿ 

Son at i, clones d-1 Seer ta~1o,tene a su 
car0 0 la O-d~naci6n de to-os los t.a·ajos 
de Sac e+ar!-, ... v~act_r w ~1 - las actas 
de la ... euni nes ~·1 1 Comité celebre,., 
la re" acc fon de la e ... raspo ne ia ,'y a1 tas 
y bajas. 

Art!cil.o 23Q 

El ·teso~~ro t il. á a su c~r 0 0 los. do 
· les,ae e ra adr::1ni t aci6n á responsa-

ble,salvo en lo s de :ruerza mayor debi-
damente justificada ant~ ei Comité ~e secvi6n 
y del Sindic to,no pod á ~ - du u roder 
más~ e una cantidad prudencial ~ue la Asam
~lea de la Secci6n determina,~e~ositando el 
resto en 1n esta' lecimiento ~ancario 6 'ien 
en coopet&tivas o -e~as~con su firma y la del 
Presidente. Todos los meses ., ·cu.ando lo e~ti.me 
conveniente el Comité de Secci6n o el Sindica
to,deberá proceder a realizar un arqueo y a 
formular el correspondiente estadillo de cuen
tas que deberá presentar para su aprobaci6n. 

Artículo 242 

Los vocales son auxiliares inmediatos a los 
cargos del Comité,y los substituirán cuando 
sea preciso,con los mismos deberes y derechos. 

Artículo 25g 

El Comité de Secc16n se reunirl una vez por 
se~ana ordianEriaménte,y tantas como lo juz
_ue oportuno. Los componentes del Comité ~ue 
~alten a cuatro reuniones consecutivas, sin 
causas que 1~ justifiquen,se considerarán 
dimitidos . 

Artículo Z6g 

JU. Comité de Se cc16n está .autorizado para 
nombrar Delegados de fábricas y talleres , 

. de acuerdo con el personal interesado . 
Es tos nombramientos,as! como cuantos datas 
de interés obren en· su: der,lo comunicará 
ai Comité el s ·~ cato 

nr 
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.l.rt :!culo 27 

Las se.ce iones deberán celebrar asamblea 
~eneral ord1naria,cada seis meses,en la 
cual se renovarán los car0 os. 
Las Asambleas Extraordianrf as, cuando lo 
juzgue necesario el Comité de Secci6n, 
o bien lo soliciten una tercera parte 
de afiliados. 

Artículo 28 

Kl Sindicato ce1e·rará dos Asambleas or
dinarias Generales,durante el año,err los 
meses de A ril y Se~t!embre, y extraordi
narias las qae se convoquan por el Comité 
Ejecµtivo. También podrán ser convocadas 
asambleas parc!ale eu la Comarca,siem.pre 
~ue se estime necesario. En - s Asambleas 
Ordinarias,se debe~á dar· cuenta de las 
Gestiones del Comité Ejecutivo,y del estado 
económico dei Sindicato. 
En las extraordinarias s6lo podrt tratarse 
el asunto del motivo de la convocatoria. 

Artículo 29 

Este Sindicato &ertenecerá a la l'"ederaci6n 
·Sidero-Metalúr ica de Es~aña,y a ia U.G.T. 
a través de la l'"ederac16n Sidero MetalúrQ1ca 
de Cataluña. No podrci disolverse éste.Sindi
cato, ien .as ñay dos seo iones que ~uieran 
contin• r en élw En caso de disoluci6n los 
bienes que nosea ~asarán a la Federaci~n 
Indu tria Sidero Metaldr_1ca de Oataluña,como dep6sito 
para caso de r or -ni~~rse éste ~ntes de tres años; 
y en caso contrario,~ued rán propiedad de dicha 
Yederac16n Sidero Metalúr 0 1ca de Cataluña. 

Artículo 30 

Este Sindicato tendrá su residencia oficial 
en •••••••••.• calle . .......................... . 

Artículo 31 

Para cambiar el dor 1-cilio social del Sindicato, 
o Secci6n,deberá acordarse en Asamblea Gen rai. 

Art!culo 32 

Estos estatutos podrán se reformados a petic16n 
de la ter .~ ~~~t~ de los Sindicatos,o bien a 
propuesta del Oomité Be~ional. 
Sin embargo ,no podría ser ohjet de reforma el. 
ArtíoUlo 2~,entrñanado tal prop6sito la disolu
c16n d 1 Sindicato~ 

XIII 
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A continuaci6n,vuelve a referirse a las Camarca'.S". H~ ~ 
lizar -dice- la propaganda en tres sentidos,la creac16n da 
~·catos o nuevas secciones en toda Cataluña. Esta puede realizarse 
lebrando Plenas eomarcaies de Sinl catos. Dar un m!tin en Ia ca eza 
de Comarca re la Industria de Guerra,el Congreso y est~uc~urac n, 
orientaoi6n Sindical y pol!tica. Esta campaña de Plenos Coma cales, 

debe llevarse cabo antes del Congreso que se ha de cele" rar. Pu
ceder a la preparac16n del. Congreso,~r cele"Lrar el final. de ese ciclo 
que~ ede ser m1tin,aon~erencia,etc.,cele1rando un mitin en el Price 
cono final de toda' t~ c8Jll.Paña de Plenos Y. el Coilé,reso. Podemos p -
poner la asiste cia de compañeros de la Uni6n Generai de !'rabajadores, 
y 1'ederaci6n Nacional. Esta ~repagan.da llevará lastante tiempo,~ues 
hay qua preparar a las Comarcas de cara 1 Congreso. 

Hernández dice: E.n el orden interno tiana mucha t:rascenden
cia que vuant antes se celebre el Co reso mejor,pera en el orden 
ext~rno,la !"ederaci6n necesita cierto tie~po ~ara extender au semi
lla 1deol6 ica. La Fe e=ac16n debe hacer una labor de ~rvselitismo 
en toda Cat ~uña,¡ creo ~ue s~ necesita ~s tiempo que al estipu
lado,y- eso es 1 ~1 cuti la. Oreo que con a:L :¡;lazo el:>ta lecido,y e:l 
proyecto de propaganda que se vislumbra,no hay tiempo suficiente. 
Tamos a hacer la1 or genera1,_ no s6lo para la ?ederaci6n,y si ta
ne1os un rla~o superior al estipulado,habremos ~odido crear nuevos 
Sindicatos. 

Manl.l..eu,dice estar de acuerdo con el coupañero Hernández, 
en que ha muy poco tiempo para llevar a cabo la preparaci6n. 

Se acuerda la celebrac16n de los Planos y miti a,los 
Ma.rtes,Jueves,y Sábados de cada sem.ana,dejando para éste 'dltimo 
d!a el • ueblo más ir portante,o. fin de dar un m:!tin el Domingo 
s1guie1te por la mañana. La propa anda empe rá a realizarse e1 
d!a dos de Agosto,y te. inar~ el día 29 de Octubre. Se acuerda 
que la ~evha ~ara el Congreso sea los días 12,13 y 1.4 de Noviem
wre,rroce~iendo a confec ionar el calend ria de propaganda que 
es el siguiente: 

l.g Agosto 
z'2 " 
3'2' " 
4'2 " 
5g " 
6'2 " 
7g " 
set " 
gg " 
l.OSl n 
11.12 tt 

l2Q " 
1.3'2 " 
14'1 Se~t. 
1.5'2 " 
16g " 
1.7'2 " 
18'2 " 
1.912 " 
20'2 " 
21.cz " 
222 " 
23'2 " 
24.ª tt 

25g " 
26'1 " 
27º Octub. 

PLAN DE PLENOS COMARCALES Y PROPA~ANDA. 

3 y 4 = Comarca 
5 y; 6 !l " 
r¡ y s = " 

10 y 11. = " 
1.2 y 1.3 = " 
l.4 y l.5 -. " 
l.7 y 1.S • :. 
l.9 y 20 =-
2l y 22 .. " 
24 y 25 • " 
26 y 27. " 
2S y 29 • " 
31. y l. Septbre. 

2 y 3 = " 
4.y 5 = " 
7y8 :s- " 

9 y: 10 :e " 

I.l. y 12 - " 
14 -y l.5 = " 
1.6 y 17 • " 
1.8 y 1.9 • " 
21 Y 22. • " 
23y24c- " 
25 y 26 •· " 
28 y 29 • " 
30 y l Oc tul • " 

2 y 3 " 

rchivo 

del Bagés : Manr~sa 1 
" Vallé s Ooc ig,en tal. : Sa badell l 
" Bajo Llobregat: Rosas Llobregat 
" Maresma:. Matar6 
" Osona: Manlleu, 
" Baix Camp: .Reus 
" Tarra0 anés: 'l'arratSona 
" Gironés: G4rona 
" Baix ltbre= Tartas-a 
" Segriá • Lérida 

14 Nobuera: Bala 0 uer 
les ~arrig,ues: Borjas Blan.cas 
del Segarre: Cervera 
" Urgeli: Tárrega 
" Ripollés: Ripoll 
" Vallé Oriental: Granollers 
" Alt Empordá: Yié,u.era~ 
" Baix Empordá, Pal.afrugell 
" Garrotxa: O~ot 
" La Selva: San Rilari de Sacalm. 
" Alt. Panadés: Vilaf·ranca del. Panadés 
" Baix Panadés: Vandrell 
" Al t Camp • ; Va.lls • 
" Garraf:. Vill.anueva y Gal.trú. 
" Montsia: Imposta 
" Ber~adá: Puig-Re1~ 
" Al.t Urgell: Seu de Urgeli 
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2~ Octubre 5 y 6 Comarca de Pallars rússá: ~em.~ 
29g " 7 y 8 Vall dé lián: Viella " " 
30'2 tt 9 y 10 " " Pallars Subirá ; Sort 
31_g tt 12 y l.3 tt " Prio.rat : ·?alset • 322 " 14 y 1.5 " " Ribera: Mora de Kbro 
3'7:12 " 17 y 18 ~ " Conca de Bar-e.á~ Montblanch 
34 12 " 19 y 20 " " '!'erra Al.ta: Gandesa 
3512 " 21 y 22 " " Anoia : El Bruch 
36~ " 23 y 24 " " Solsonés: Solsona 
3712 " Z6 y 27 " tt Cerdanyá: Puigcerdá 
3812 Novieittbre 14 " n- ~arcelonés : Barcelona 

~ 

E'l. miting de Barcelona será fle Clausura dei Plan 
de Propa.....,anda y-del Cong ... eso,y tend..:á lugar en el Gran Price,de 
esta ciudad. 

de refo 
n Secretario Gene ai lee los artículos del Proyecto 

de los estatutos de la l'"ed :ación. 

PROYECTO DE REFOIM.A. DE LOS ESTATUTOS DE LA FEDERACION SIDERO

METALURGICA DE CATALUÑA. 

A.rt!cul.a 1.0 

Con al nombre de Federac16n de la Indust ... ia 
Siaero Metalúrgica de Cataluiía,se constituye 
ésta or~anismo que tiene ror objeto re · en 
q eno, tadus los S1ndic~t obre os de la 
Industria Side_o Metalúr0 ica de Ca aluña,y 
procur~r la creac16n de el.loa en las C r
eas de u juriwdicci6n donde no los hu' iera, 
procurando vert.rse en el organismo ca t_olado~ 
de todas la ac+:vi~~dea sociales econ6m.1cas e 
1ndust 1a1es de la Sidero Metalur0 ía de Cataluña, 
~e0 ulando su Comercio y su producci6n,oumpliendo 
de ésta forma los fines e la nueva estructura
ci6n cial • 

Articulo 2'2 

Esta Yede~~c16n de la Indust.ia Sidero Metalúr 0 ~ca 
de Cataluña,~ertenecerá indefectiblemente a la ~e
de~aci6n Sidero Metalúrgica de España y a la Un~6n. 
General de 'rrabajadorea,aceptando todos los prin
cipi s 1deol6gicos de or anizac16n,mátodo de lucha 
y demás normas estatutarias de la misma,sien.do es
tos preceptos regl ·en.tarios de los Sindicatos que 
.la componen. 

Art!culo 3R 

Esta Yederac16n se denominará Federac16n de la Indus
tria Sidero Meta1Úr0 ica de Cataluña U.G.T.,7 así se 
encab~zarán los membretes y todos los documentos 
que de eila emanen. 

Artícul.o 4R 

Podrán formar parte de .ésta Federaci6n todos los 
Sindicatos que resinan a.u. Ca~~~ =-,~revio e1 cum.
rl nientp de lo determinado en estos·Estatutos. 
Esta 1'"ede~aci6n no reconoce ... á en cada localidad 
más que una sola secc16n de ésta :profesi6n,.,r un 

~~ Sindícate en cada ·Comarca. 
'/:m @Ar hivos Es a les mecd.es 
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Articulo 5e 

Todos los Sindicatos adheridos a ésta 
~ederaci6n,conservarán su autononúa 
en todo aquello que no esté en contrapoáic16n 
con•los. presentes estatutos y los de la Yede~ 
raci6n Nacional. Se regirán por un reglamento 
que esté en armenia con los citados anterior
mente viniendo obligados a comunicar a la Fe
derac16n qué deseen-int oducir ·en aquel con 
el f!n de ~ue sea aprobado por el organ~smo 
superior de la Industria en Catalúiía y España. 

Artículo 6g 

Para ingresa en ésta 'Federaci6n será necesaria 
solicitarlo por escrito,a la Com.isi6n Ejecuti
va~ ~a nisma,cu ndo se trate de Sin icato. 
Esta so1i01tud tendráque ir acompañada del 
acta que conste el acuer~o tomado ~01! mayaría 
en Asam.blea,t~es ejemplares de los estatutos 
por los cuales,haya de regirse al Sindicato, 
y el número de afiliados ~ue le cODipangan, 
as! coma t~ bién el núme10 de secciones 
que integren el mismo. Cuand se trate del 
ingreso de Secciones,éstas deberán dirigirse 
en idéntico sentido,al Comité Ejecutivo .de 
su respectivo SindicQto Comarcal,el cuál est rá 
oblfg~do a remitir a su ve~ la documentaci6n 
v-~eti i6n de ingreso a ésta Federaci6n. 
La Comis16n Ejecutiva de la ?ederaci6n,contestará 
en el plazo máximo de 15 d!as a los Sindicatos 
u Sec iones y_Ue hayan so1ic itado el ingreso • 

Art!c.ulo :,g 

La.s secciones que tengan que llevar a tér
mino algún acto de protesta,~or cuestiones 
de tralajo,o de carácter s1ndical,e~tarán 
otligadas a ponerlo en conocimiento previo 
de la Com1si6n Ejecutiva de la ?ederaci6n 
a través de su Sindicato. Igual deber tendrán 
1os Sindicatos para con la 1'ederaci6n,en 
estos casos o en aquello de trascendencia 
que se le plantee. 

Art!cul.o ag_ 

Todo ~filiado a un Sindicato u Secci6n 
adherido a ésta Federaci6n,pertenece de 
hecho y derecho a la misma,y bajo su res
;onsabilidad e:>:clusiva pod:á ~olici tar a 
la Coraisi6n Ejecutiva,su intervenci6n,en 
Ci:1S de 0011probad.a vulnere.ci6n d. los re
~lw nos de la Secci6n o Sindicato,al 
objeto de que por parte de la l'eder.aci6n 
se dé en interés de la colectividad. 

Articulo 912 

La Yeu.eraci6n impulsará constantemente 
la P- ~~o.c16n de Leyes de carácter 
socia1-ecan611ico en be ficio· de sus 
o.·soci .. y velará -t'or el fiel. C'l.Ull¡lli-

:te ...... to de· las ya e .... 1stentes. 

XVI 
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.lrt!culo 10 

Considerando la importancia c¡ue la 
Industria Sidero Metalúr0 ica ~iene, 
ésta ~ede ~c16n procur~rá c ear un 
6rgano de d1f'U.si6n ~ opia,portavoz de 
su actividades, e:nanal,mensual,o trimestral • 

A.rtícu.To 11 

Los Sindicatos afectos a ésta 1'ederac16n 
contribuirán a su sostenimiento con la 
cantidad de- O'l.O :por emana ., afiliado , 
y ésta a su vez remitirá a los or anismos 
superiores -JrederQc16n Nacional,y trni6n 
~eneraI. de 'l'rabajadores- las cuotas co
rre· .é'ondientes. 
No reconoce~á la ca.lidad de afiliado a 
n· -~ún adherido ~ue no cotice con los sellos 
fedeLativo ,~ es~é 1 corriente de pago. 

A.:rt1cuio 12a 

P~~a la rerresent~c16n,direcci6n y Adminis
t2aci6n "e ésta FedeJa.ción,se nom r rá una 
Comi 6n Ejecutiva c uesta de Secretario 
General,Secretario dm.inist ~tivo,Secretario 

e Orgalíl.1zac16n y P~o:pa~a.nda,~ vuatro voca.les 
adjuntos. Los Seer t~rios de eLán re~idir en 
la locali~ d onde resida· la. Feueravi6n,~s1 
como los cuvt ovo ales adjuntos. 

l.rt!culo 13si 

Los ~r~os de Sec~~t~ io General,Secretario 
&dministrativo,y Secretario de Organización 
y Propaganda,serán elegidos ~or el Co reso 
de la Federaci6n,y los vocales adjuntos serán 
propuestos al Con reso,por el Sindicato de la 
Comarca;do~de resida la misma. 
Estos car0 os ~l 10 ual que los dei Comité Rebio
nal,tenr án una duración de dos años. 

Artícluo l412 

El Comité Re 0 ional de la Fede.aci6n Sidero 
Met lúr 0 ica,es+ará integrado por.la Comisi6n 
Ejecutiva,y un Delegado ~or cada una de las 
nueve ve~uer!as siuuientes: 
1.a. Barcelona 
za Gerona 
3a. Tarragona 
4ª Reus 
51;1 'rortosa 
6fólo Vioh 
7a. Mánresa 
aa. Lérida 
9a. Seu-!'remp 

Artículo 15~ 

Los Dele
0

ados de Veguer1a serán elegidos 
por Asamblea de Sindicatos o bien por 
ref"erénd:um. 
T'eniendo _ su cc:1r0 0 la responsal ... lidad 
ae la orientación sindical de su ve~ue-

~a... ~ rJ.a. 
,1'6/l.S 
lf 
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El cargo de Seer tario General será 
retribu!do con la cantidad que el 
eongreso determine . 

Artículo 17g 

Serán t"u.nciones del Secretaria General: 
autorizar con ~u firma todos las docu
mentos que emanen de la ,.ederaci6n,pre
sidir las reuniones de la Comisi6n Ejecu
tiva y del Comité Ragional,ostentar la 
xepresentaci6n dé la Federaci6n en todos 
los actos de la vida social de la misma, 
levantar acta de todoas cuantas reuniones 
se celebrem. Cumplir y hacer cumpl.ir los 
presentes estatutos,los de la ~ederación 
Nacional de Industria,y los de la Uni6n 
General de TI-a~ jadores. 

Art:!cul.o l.8Q 

El Secret~rio Administrativo tendrá a su 
car0 0 los fondos de la ?ederaci6n,de los 
cuales será- e 1 r s:pons l l.e, s l vo en los 
ca os de fuerza ayor de· idamente justificada 
..... nte la Conisi6n Ejecutiva. No podrá guardar 
en su pode_ una c t1~ad mayor que la ac~r
dada por el Congre o de la ?ederac16n,debiendo 
depositar el resto en un est · lecimiento .ban
cario o e cooperativas obreras. Estará o~li
gado pre~ent~r un esta~o d cuent s trimes
t~al,a al Comi i6n EJecutiva. Asimismo vendrá 
0~11 0 ~do a pese tarlo en el momento que lo 
crea oportuno ésta. 

Art:tculo 1.9g 

n Secret rio de Organizac16n y, P~op anda 
te drá a su c~r~o todo lo ~oncerniente a la 
organizac16n de las seo iones,que integren 
ésta 11"ede.,..aci6n y las nuevas ':l.ue pue;ia1:1 crearse. 
Llev~rá nota de todos los cuerdoo que tiendan a 
modificar los re~lamentos de los Sindicatos. 
Llevará también un archivo de Prapa6anda y Prensa 
y será ~uie_ deberá redacatar t9dos los art:tculos 
y manifiesto·s,etc.,que presentará a la aprobac16n 
de la Comis16n Ejecutiva. 

Artículo 20~ 

Los voc-les adjuntos serán los auxiliares 
directos de los Secret rios,y desarrollarán 
la labqr que en la Oomisi6n Ejecutiva se aoue~de. 
Los ~iembros de la Comisi6n Ejecutiva que deijen 
de concurrir a tres reuniones cons cut~vas sin 
Qaus que los justi~i~ue,serán considerados di~ 
mit1dos,y ocupado su,o sus e r~os,por lo~ vocales 
adjuntos hasta el próximo Con~reso. 

Artículo 21g 

Para ~ertenecer a la Comisi6n Ejecttiva o ál 
Comit~ Re 0 1onal,se precis ser español,may r de 
21 a1os,y estar en pleno uso de suq derechos 
c1v1les;nertenecer a un Siddicato Metalúr,_,1co., 

1 

statale mecd.e 
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y ejercar ,o haber ejercido la profesi6n 
du~ante un año como mínimo. 

Artículo 22 '2 

La Comisi6n Eje~utiva se reunirá una 
vez .or semana,y sie pre que lo estime 
opo rt ~o. 

Artículo 2311 

'La Federaci6n celebrará un Con reso ordinario 
cada doa. i:;ncs.:. 
Los Congresos eÁtiaordianrios se cele~rQrán 
cuando el Comité Re~ional lo crea oportuno, 
o ien cuando lo soliciten dos o más Sindi
catos. 

nx 

En cada·congreso se determinará la f'echa y l~c~lidad,del ~róximo. 
Artículo 24D 

e El orden del d~Q de 1 s Con reaos Ordinarios de erá 
obrar en poder de los Sindica os,con dos meseo de 
antelaci6n ~ la fecha de la cele raci6n de a~uel. 
Los Sindicatos~~~ .~u remitir laQ proposiciones. 

• 

' 

.. 

y las ~uje.9nc1~s ~~e orean oportunas Q la memoria 
~ue les e~ r · ida po la C .·s16n Ejecutiva, • 
par~ la celeb ci6n del Congreso,con un iles de ante1aci6n 
a la fecha seña.lada • 

La confecci6n de la orden ~el d!a para los Co resos , 
se.1 llevQda ~ cQ~o por el Comité Regional. 

Artículo 26D 

Los Dele 0 ~dos de las sBcciones a los Congresos, 
del ~án pertendcer forzosamente a una secci6n 
f'ederada. 
Toda secci6n ~ue no pued~ enviar un Delegado 
directo,po1rá ser r presentada pqr otra secci6n. 

Art!ou.lo 2712 

Toda la propaganda orai u escrita que se reáliEe 
por la Corais16 Rjecutiva,dentro del territorio 
d8 Oataluña,correrá a cargo de la Fe'eraci6n. 
Excepto los actos de propagand organizados por 
los Sindicatos. 

Artículo 28g 

Esta Fe~erac16n no podrá ser dis~elt~ en tanto 
no ha~~ dos Sindicatos ~ue ~uier n cont1nua~ia. 
En caso de disoluci6n,los bienes con q~e cuente serán 
depositados en la Federaci6n Sidero MetalúrQica de 
España ,en calidad de depósito por s1·fuera posible 
reorganizarla de nuevo. 

Artículo zgg 

Es+os estatutos podrán ser reformados a pet1ci6n de la 
tercera parte de los Sindicatos o bien a pro~uesta del 
Comité R gional.Sin e1 ·argo no pueden ser objeto de 
refo.rma,los artículos zg y 28Q,entrañando tal pro.! 
p6sit d1~ctluci6_ d la Federaci6n. 

e ivo Est tales mecd.e 
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A.rtícul.o 300 

I.os ·congf'esos determinarán las .dietas
ª a~onar a los miembros del Comité 
Re 0 ional,en concepto~ de viaje por 
su asistencia al mismo,o bien en virtud 
de trabajos e·feétuados ,por indicac 16n de la 
Comisi6n Ejecutiva • 

.Artículo 312 

Esta Federaci6n tendrá su domm.cilio social 
en la Ctille Diputación 275 2~ 2•,y para el 
cambio de domicilio será preciso que lo acuerde 
un Congreso,salvo en las circunstacias de fuerza 
mayor debidamente justificadas ante el mism.ol. 

Art!culo 32'1 

Kl Congreso tendrá las a +r.ibuc:tones -q_ue, 1.a 
vigente 1.§iy ae asociaciones profesional.es 
que el 8 de Abril del 32 le asigna,correspon
diend9. ar ender al C -1 16n Ejecutiva de 
todo lo demás,no reservado expresa.mente a la 
competencia del Oongr~ o,o a la del Comité 
Re~ional • 

. Para ejor desarrollo de las ta as dvi pr6xim.o ao~reso, 
se acue da establecer no ram.1ento de oego ponencias,ela¿~das por 
el Congreso -001 el l6<..;>ico- y que son la si0 uientes: 

Ponencia de bases de trahaja 
Estruct 1ra y re~lar ........ ntaci6n. 
Orientación Sindical. 
Orientac16n Política. 
Prensa w Propaganda. 
Revisora de cuentas. 
Paro forz so. 
t,olectivizac16n,Social1z~ci6n,y Nacionallzac16n. 

Se procede a estructurar el orden del día del pr6xim.o 
Congreso. 

12 Elección de la Mesa de d1scusi6n provisional 
22 Comisión Revisora de ~~•~,tes . 
3·g Nombrar iento de ·1a Mesa de discusión efectiva 
42 Nombra i?nto de ponencias 
52 Gesti6n de la Comis16n Ejecutiva 

A) La~or Sindical de Orientaci6n 
B-) Si,,,r1 1' _ .,_ - .... ~' í .:ros :r número de a:'iliados 
U~ Conflictos y reclamaciones 
D> Fropaganda • . 
E} Industrias de Guerra y nov111zaci6n 1ndust~ial. 
Yl Bases de tr~bajo. 

6a. Estado de cuentas 
7Q Ratific'"' i6n o no 1bre.m.1ento de la Comisión Ejecutiva 
52 Proyectos de Estatutos Comarcales y Regional. 
g2 Señala~ la :fecha y loe lidaC del. I,)rÓx:imo Congreso. 
lO!::l Preguntas y Proposiciones. 

E1 Secretario General,enseña a la rauni6n una~ 
de cr dencie.1, que a su entender sería ..r: ciso doptar,.., - o. .., m1eiD.s 
bros de la Comisi6n Ejecutiva y Comité Re 0 iona1,se ~ erda enc-~
las que sean ,. r e isas. 
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El vmp ñero Hernández p1dé la pala· ra,.,r manifiesta g_ue 
en el Secret ~1 io Regional de Cat l\lñei,Y debido a la ausencia for
zosa del Secretario de . .Jta ll'ederac16n, t1,1.vo g_ue asiatir él.. en re
present~ci6n de la misma,a la reuni6n del Secretariado Re~iona.1, 
e hizo u.na proposici6.n que e~ la si 0 uiente : debida a la manifiesta 
indisciplina-dice-y a la escasa co1prensi6n da los postulados de 
la U.G. T. ~or nuestras ases,se ha suscitado en nuestro me·ios uge
tistas de algún tiempo a ésta parte,una atm6fera y un estado mental 
muy enrarecido con respecto a la unidad,y esto es un caso que arran
ca de la C.N.T. y que repercute en nuestros filiados,~ue nó tinen 
una clara visi6n de donde pertenecen. Yo propuse ~ue pase por la 
cr!ti~a de la 1"edekac16n,todo artícuio o nifiesto. Hago la propo
sici6n de que se mande una circular a todos los Sindicatos,para g_ue 
todos los art!culos y manifiestos se manden a ésta Federac16n,a f':f.n 
de ~ue la misma dé su visto ~ueno,y con esto evitaremos ~uchas pu
blicaciones nou1vas e infructuosas,y particularmente en lo q_u.e se 
refiera a la unidad. 

_Rl Delegado de Tarragona manifiesta que en su localidad, f 

se están haciendo trl:1'bajos para ir u la colecti.vizaci6n de la In
dustria. Se no br6 una Com1si6n &~~a estudiar u~os estatutos,para 
regiDse la colectividad,habiendo un lazo de uni6n entre la C. N.T. 
y l.a U.G.T. 

Abel.J.a clara al compañero de '!'arragona,las 0 estiones 
g_ue deben hace=se ~ara ir a una colect1vizaci6n. 

El. Delegado de Manresa manifiesta que en su Ye~ueria 
existe un taller ':l.ue se colectiviz'(~ hace ya unos cuantos meses ,Y 
atin cuando ios documentos están ~resentados desde ~htonces,aún no 
los tienen des~achados. 

Abeila ~ide la paiabra para mánifestar,q~e en una visita 
que hizo a Fronjosá,les manifiestp que el Comité de I ndustrias Meta
lúrgicas se constituiría a base de cuatro compañeros de la C.N.T . , 
4 de la u.cr.T • . y 4 técnicos . 

Oarc!a dice que se estud1árá; 

Y no habiendo más asuntos de ~ue tratar,se levan.ta la 
sesi6n a la una menos·cuar~o del medio dia,lo -~ue como Secre_j;'ª-r1o 
certifico • 
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ACTA DE LA REONION DEL COMITE REGIO:NAL DE LA FEDERACION SIDERO l~.ALUR

GICA DE C.ATALUfl , CELEBRADA EL DIA 16 DE AGOSTO DE 1937. 

En la ciudad de Barcelona a diez y seis de Agosto de mil novecien
tos treinta y siete,siendo las cinco y media de la tarde se reúne el 
O omi té Regional, con la asistencia de los compañeros siguientes:· 

jasé ~atjer,Delegado éle la Veguería I 
Angel Ge.rriga tf " " ff II 
l!arcelino Lamarca n " fl III 
David B nqué TI rr TI tf IV 
Feli"' e Su,.,irL. ts" tT Tf ff V 
:Manuel Codina l1 tr ti lf VI 
Pedro P1 nas Tf ". tr TI VII 
Ie-u-"-Ci o Arciem! " 'ti " rt VIII 
Por el e 1ité Regi 
Angel Lainés 

1, "1T 

F'u.1.gencio Hernández 
Antonio Abella 
y Ernil'i.o Garc! ,:por la Comisi6n Ejecutiva. 

Se apre la sesi6n las cinco y media de la tarde. 
n Secretario General dá la bienvenida a todos los compañeros,y 

seguidamente procede a dar lectura del Acta de la última reuni6n del 
Comité Regional,siendo :probada por unanimidad. A continuaci6n habla 
de los acuerdos adoptados en la reuni6n anterior,y dice que se tendrán 
que tratar ahora algunos de ellos,y que ya se ~echo una orden del 
Día a tal efecto. Como '!uiera que ahora vanos a tratar el asunto del 
Consejo General de Industria,y los cor. . .1:.:1.ñeros del Comité de En.lace 
:.. de hablar referente una o serv<::lci6n que quie:;:ien 1 o.ceros ,podemos 
decir a éstos campanero~ del Comité de Enlace '!ue pase. 

Por el Comité de Enlace: 
Verdagu.er 
Gener 
Ruf'iandez 

Race uso de la palabra el compañero RUFIA1"'DEZ,y se refiere al 
asunto de la Fundici6n Colectivizada,diciendo ~ue les supone ente
rados de todo cuanto sucede. Habla de la campaña de Q~e~sa ~ue se 
llevó a cabo,y dice que el, primer art!oul.o que se pu~lic6,fué causa 
de ~ue hubieran razones serias. Habla también de una serie de manio
bras a las que es preciso salir al _paso ,puesto que la si tuaoi6n de 
dieha dici6n en todos los aspectos,vd a la ru.ina,y ahora buscan 
e1 apoyo de la Junta de Fundidores de la U.G.T.,para salvar en su 
c~ída una parte de su responsabilidad,y por eso -dice- nosotros 
advertimos a los compañeros de éstas maniobras,y hemos de hacer todos 
un esfuerzo, f!n de evitar que nuestros compañeros acepten en estos 
momentoa,cargos de responsabilidad. 

El oom_pañero. VERDAGUER,dice ~ue el mayor error de la C.N.T. 
fu6 el de poner al frente de la F'Undición,a una serie de hom res 
incapacitados. También se refiere Q muchas fundiciones ~ue antes 
estaban en buen estado,y y_ue ahora han sido deshechas. Han quitado 
-dice- todas éstas Fundiciones,y han dejado una 6la,y todo el 
trab~jo ~ue se hacía en otros talleres~ iá~ui:r.ra,allí se hace a 

no. 

El compañero Planas,dice que existe un sabotaje enorme en lo 
Fei4ocarriles Catalanes . La U. G.T. se comprometió -dice- a cer 
to es para frenos,y nos dijeron que nosotro~ no lo narío.nos. 



II 

.El COID.J.)!1,ñero GARRIGA,frice g_ue ellos. ya habían puesto a la Federación 
en antecedentes de todo cuanto sucedía. 

El oom:pañero RANQ,UE, dice que a ellos se les ha peqido diner'o :para sal
var la .Fundición,pero como la mayor parte -dice- somos además de ugetis
tas,socialistas,ellos no sacardn nada. Se refiere después a las materias 
primas.y dice que se les ha saboteado m1cho. Dice que apoyado por com
pañeros del Partido,se traslad6 a Valencia,y pudo llevarse siete tonela
das de carb6n inglés ,Y 3a de lingote. Rabla también de la reuni.ón que tu
vieron todos lo oompañeros d 1 Comité de l!mpresa. 

El com añero B.AN~UE,dice ~ue el caso de inmoralidad mayor,fué que les 
hiciesen un pedido de 200.000 bombas,y, que mientras otros les pagaban a 
O ' 85, ellos a l Ptas. Ex::¡;,one también el caso,de que des1>u'és de fabricar 
a.oao bombaa,.sin _previo aviso let1 dijeron que no las que-rían. En lo '!ue 
ser ~iere a la movili~aci6n,dice ~ue han hecho ir al frente a todos los 
o.om:pañero~. Habla tambi~n de cuatro c ompaiíeros que hay en Al.o o-ver, los 

• cuales posen tarjeta de movilización • 

- El com1>añero GARCIA,dice que el punto más esencial,es el asunto plan
teado por los compañeros del Comité de Enlace. Estos compañeros ~dice
vinieron a hablar conmigo,y me expusieron todo cuanto a vosotros .os han 
ex:puesto,y desde luego,encuentro razonable la proposici6n que os han 

1 

f 

hecho. Dice también,que debe des~lazarse una Comisi6n a los :pueblos de 
Catalu.ña,ya que siempre serd mejor ~ue mandar circularea. Tengo la se
guridad -dice- de que ... 1abrán Sindicatos y_ue oum¡>lir!an,:pero habri{ otros, 
~ue no llegarán a comprender el aloanae ,Y podríamos tener al tropiezo. 
y por lo tanto,debe nonbraae dicha Comisifn. Se refiere des_pués a la :na
cionalización,y dice que se lia"W\.._.__ ..._.-.. a nacionalizaita-. a 
dos fábricas, oomo son His~ano Sui.za y Elizalde. 

El comp~ñero LAINES,se refiere a las Casas Colectivizadas,y dice que 
hay muohas ~ue es necesario le alizar. 

GARCIA dice que ya se enviaron telegramas diciendo que se presentaran 
urgentemente todos los :presidentes de Sindicatos. 

Todos est~n de acuerdo en lo que se refiere al desplazamiento de una 
Comisión por los pueblos de CatalUña. 

e IiAINES,dioe que debe hacerse una reunión el d:!a 25,a las 10 de la no
che ,y como la samblea para Delegados de Empresa es para el día 26 a las 
10 de la mañana,se hará una Asamblea para que todos unánimemente voten 
en uont:ianza una misma terna. · 

GARRIGA,dice que existe una Casa,Solés y C:!a,que se dá el caso de que 
, hay una ~equeña colectivización,~ue no está legalizada. 

• 

• • 

El ~ompañero LAINES propone que el día 20 estén·aquí todos los pape
les con el objeto de poder ir al copo de las Empresas legalizadas y no ' . legaliza.das. 

GARCIA dice, que se p.uede remitir una carta urgente a todos lds Sin
-'lioatoa. 

I,AIUES dice,que cree conveniente que sea uno de fuera en representa
ci6n de la Federaci6n,y otro del Consejo de Empresa. 

BAN~UE dice,que sería más ventajoso que los dos camaradas sean de la 
:parte sindical. 

GARCIA ~repone que los dos metalúrgicos sean nombrados por el ~indi
cato de Barcelona. 

El co A ero ABELLA,se muestra de acuerdo • ... 



11 

' 

1 

.. 

• 
, 

' 

El compañero GARCIA :propone dar 24 hora·s de tiempo,para que remitan 
a la F'eder .... ci6n cuatro nombres ,Y que a la vez la Federaci6n los avalará 
y los remitirá al Secretariad o. i¡ta bién dice , que otros de l os asuntos 
~ue hay <F,:e tratar,son los del Plan. de Propaganda. Han quedado - di ce 
:prohibidos los mitínga en Catalu.ña , y ésto dificulta la marchá. Propone 
que sea anulado éste Plan de Pro:paganda,y cuando vaya una Comisión a 
los &ueblos ,hacer la propaganda al mismo tiempo. 

Así se acuerda. 

El. compañero SUBIRATS, dice que en T·ortosa hay grandes dif'icul tades 
:para celebrar el m!ting, puesto que la gente se marc~ al campo. 

El compañero LAMARCA se manifiesta en-iguales términos. 

El com:¡;añero RERUANDEZ,habla sobre el caso de Rosas del :Llobregat, 
y dice que obedeciendo a los acuerdos tomados en el último Pleno del 
comité Regional , se :presentaron en Rosas , y no hubo nadie que asistiera 
al m!tlng. Según me manif'estaron -dice- dentro de la casa. del-Pueblo 
en Rosas,hab!a habido cierto saboteo al 1íting,¡ en él tom6 :parte el 
:propio Presidente del Sindicato,y ésto 2e causó :profundo disgusto. 

Pro.J:Jone al Co lli té Regí anal, que se tome el c..cuerd o de que se llame 
al Presidente del Sindicato Metalúrgico de Rosas del. Llobregat,y que se 
Qclare si e cierto cuanto no~ han dicho,de ~ue el propio Presidente 
s-botec:¡, la Fe.:!.erc..ci6n, y f!:i es cierto, 1:tUe se descalif'i y_Ue a éste cor."" a-
;:._._ o . A tri;l.vés "' lo 1 ..,c, ~e Rosas -dice- s vislu.r bra,:? hay '-:i.ue an-
dar con ·· , o tac+.o , ~· e todo los ovi ientos intensos de masas,hay 
inf'iltr~cioneo i ~encionadas de los Partidos . De :poco tiempo a ésta 
&urte,se obse., ciertos cQsos ~ue tienden a e ec..T un r lestar en el 
seno ~e la Uni6n General d T'rabc:¡,jadore_,y una cierta tirantez co11 las 
irec~rices,diu~ slo elaro , no e ianadas del P ~tido,sino cier.tos el ~en

tes irres:ponsa-...le ... _, y el Cu o d Rosas es u: o ,~ero e ... Y.ue a n! no se e 
olvida 1:1.ue ningún i -a.i vi duo 1:tue venga d l car..;10 .l<J,rxi sta, le .i: ermita su 
conciencia éso,en los neiios sin1ic les de la Unión General de Trabaja
dor • Es · :~ fácil que cierto .1::-orcenta.je de elenentos-,y oriundos todos 
ellos de los campos r Jublicanos,con la mayor ~acilidad,puedan hacer 
todas éstas cosas,y la Unión General de Trabajadores,debe ir con mucho 
cuidado" . 

El com~~~ero B.AN~UE,dice Y.ue debe aclar~rse el caso d 
Llobregat,y el Comité R .... gional deb r~ licar sanciones. 

Se a:p.i:'ueba unánimemente. 

Rosas del 

·n com¡,i;;l.ñero G.ARCI.A, dice 1:1.ue habiendo sido nombrado del Comité 
de Industrias de Guerra,cree oportuno hacer ésta observación al Comité 
Regional , l'or si tiene algo y_Ue objetar. 

Todos se mues~ran de acuerdo • 

GARCI.A expone otro de los .Juntos de la Orden del Día.,q,ue ha-ce re
referAncia ~ las refornas de 1 Secretaría. Dice ~ue a pesar de ~ue l Comité 
Regional c..utorizó al Secretario,~ara hacer cuantas reformas fuesen nece-
s ........ 'ia , como el presu:vuesto asciende a la cantidad de 5. 000 ptaa. ,ha creído 
o""ortuno ~reguntar c;,¡,1tes al Comité Regional,:para que dé su conformidad. 

Se a1rueb~ por unanimidad . 
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El compañero HERNANDEZ,manifiesta que en el Secretariado ha asis
tido a una renni6n del Comité Regional,y qu~ se nan discutido muchas 
cose. ,_iero las más es~noiales son dos. El Secretario nombra dos po
nenoias,una de Economia,que re 0 nta el c a~ero FITSTER,y otra de Or
ganizaci6n,que la reg ta el COJilI>añero !0LINEll0. Dice que se ha acor
dado por nnani,idad,que todas las Federaciones se dirijan a sus rés
pectivas Federaciones de Industria,pa~a que éstas pidan a la Comisi6n 
Ejecutiva,la reunión urgente del Comité Nacional. 

No habiendo otros asuntos de interés que tratar.,se levanta la 
sesi6n a las nueve y ouarto de la noehe,lo que como Secretario certi-

' f'ico • 
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Argu.ení (L~rida) está de cuerdo con lo expuesto por el o.1ecretario 
General,y c.1.~ee :por lo tanto, que es conveniente :protestar enérgicanente 
del acuerdo adoptado por la Comisión 'jecutiva acional. 

Porcel (Sabadell) dice que cuando se inrormaron de la expulsión de 
las nueve ~ederaciones,consideraron ue era un acuerdo a todas luces 
injusto,:por tanto e tá tarbién de acuerdo con lo expuesto por el i,)ecre
tario General. 

e acuerda JOr U!l.ünimidad remitir la carta de ~rotesta a la edera
ción .. cioi;¡.al,y puolicar en nuestra rensa oficial dichos acuerdos. 

anqué (rteus) dice _ue nuestra Federación se retrasado un oco 
ortancia de dicho :para tonar dicha uecis1.ón, teniendo er. cuenta i 

unto • 

, 
mas 

cu 
aue 

... ,e! aclara 
co 1ven'ie e r 

o con sus ~eu cio e _ 
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ACTA DE LA REUNION DE¡. CQMITE. REGIONAL DE LA FEDERACION SIDERO-METJU.URGICA 

DE CATALUl'i.l,CELE.B.RADA EL DIA l.6 DE FEBRERO DEL Al{O l.938. ' 

En. la ciudad de Barcelona,a dieciséis de Febrero del ano mil novecientos 
tre1nta y ocho,siendo las cinco y media de la tarde,se reúna el Comité Re
gional de la Federaci6n,para tener un cambio de impresiones • 

Asisten por la Comisión EJecutiva,los siguientes compañeros: 
Antonia A.bella 
josé Font. 
Angel Lainez 
Antonio Chiva 

Por las, Ve 6 uerías,asisten los 
El compa.dero Porcel 

" B qué 
" Lamarca 

campaneros que a continuación se detallan: 
Ve0 uería I 

" IV 
" III 

El Secretario Accidental,companero Abella,procede a dar lectura del Acta 
anterior,la cual se aprueba. 

Kl compañero A.bella empieza die iendo, que el compañero Fronjosá ha remi ti
do su informe sobre las Cooperativas,no así el campan.ero Vidiella,con refe
rencia al prólogo para la Memoria del Oongreso. 

A continuación,informa de la visita efect~ada al compañero García,en la 
cual,después de un amplio cambio de 1mpresiones,se concretó celebrar esta 
reuni6n de Comité Regional,en la cual él asistir!a personalm.an-te. Con toda 
seguridad,su falta de asistenci~ en e~ta rvun16n,ha sido debida a una posi
ble continuación de las operaciones,o por ectar bloqueados debido a los 
últimos temporales de nieve. Manifie~ta,que el no haberse hecno im~rimir la 
Memoria,ha sido precisamente con la intención de que en esta ~eunion se dis
cutiera,y junto con lac orientacioneo da ~s por el camarada Gar~ía,J con el 
prologo confecc1onado ~ltimamente por él,pudiera dete~ninaxse inmediatamente 
el inprimido de la misma,y la fecha ~ara la cele ración del Congreso. 

a continuación,proceue a dar lectura ael prólogo,el cual ~s ~probaaa 
unánimem.an.te. Lamenta que debido a la ausencia del Sec~etario General,no ~ueca 
determinarse definitiv~nente la feche. ae la celeb.~ui6n d-1 Congreso,~or no 
tener una se 0 uridad de su asistencia • 

. Se0 uidamente,hace uso de la palabra el campanero Lainez,el cual dice así: 
"En primer lúga:r, como buenos marxistas ,no ebemos ir con .ve ... sonalismos de 
ninguna clase,y por lo tanto el Congre~o debe celebrarse ~o~ encima de todo. 
Segundo,que ha1r un especial inte.és,por la 0 ue_¡; ... a misma, e que se vaya a un 
Congreso, el cual sirva para reforzar la O,q$anizaci6n. Deuen :puew nomtrarse 
ho res que puedan trabajar constantemente por la Feueración. Yo ~econozco 
que soy un elemento de lujo dentro de la Feueraci6n,y si yo no puedo dar un 
trabajo entro de la misma,se me de e el1minar,J como yo,hay una serie ~ue 
sobran. No se tr~ta de nor~res ,sino de hombres que estén dotados de suficien
te cap cidtid,kara llevar a cabo un trabajo po~itivo. Nosot~os -sigue dicien~~ 
de acurdo con lo que se ~probó en el III Congre~o e la Unión General,toma
..10s unas .u ... ua.s de conducta a se0 uir. En este Congre~o nosotros vamos a bus
car Uha mayoria,y hemos de desplazar a todos los elem~ntos ~roc~áticoa que 
no,vivan la guerra. Toaos sabemos qµa hay una consigna que es ir a la crea
cion del Ministerio de Arman:ento y Municiones,y tiene que haber una Federa
ción que haga trabajo positivo,que se ent .. eviste uon los Sindicatos de Cata
luña,y que presione a los Organismos oficiales. Propongo que se pida al 
Gobierno la inmeui~ta creación del Ministerio de Armamellto y Mu.niclones. 

© Archivos Estatale mecd.es 
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E1 e .Q"" Ban~ é, J::n al igual. que·~1 compauero Lainez,que e~ ineludible 
'ta celeb:raci6n del Cung,reso,>"'e~o que .:;e 1.1.t;l ...... aclamar Q. las autoridade~ milit 
tares,que el comfañe ... o Gar~ia asista,por considerarlo impr~scindible . "Yo c~eo 

· -dice- q_ue ~r a ma ~ ..i. I.e imJ ide "'e.:,.t:'lazarse ,podía aplazo...1.0 ... el eongreso 
unos ocho "Íasht;: ... --1 Y. es e "" c le ..:-ar..,e cutlnto a..1..1.tes. D.1..c~ y_ue n una ...,t:.u-
nión do 1 v aneros ue Reus ,manL.e e t,uu.1..1. 110C1 .::, y_u~ ~J.''1 e u...Ja • o- tancia 
la celeb ... ación Jol Congreso,J q_· e él le"" .1.ju que ~~to .i" ti ueleü..,_1;1J:se 11 .ru.1..1.to. e Yo creo -s ... 0 ue ~ic enao- ~ue nadia má q_ue un Congreso nos ~ueu~ dioté;;l...i: las 
n rmas a se 0 uir,y esta.:> eben .:;~ ... clara..Q ú couu ... etaa. Hace alguno~ ías,nemoa 
rev!uido una arta d~ la Federa ión Nacional,uánuonos no~~é;;I.Q o inst ... uc-iones. 
Cre q_ue es.t:'ués \.l.e ha c.1. q - Q.1.1. ... .;;iUelto ~1. J:.volema que QAiQuÍa ent~e la 
Feüe~aci6n Na~ionaI.,~r 1 Re ~on ,uu ueuían. ~¿.1.stir Jé;;!. .1. ... lacioneQ di.1.ócta~, 
V tre la Nacionaly l s S1.nc..1. o. ,.,v .:;; = Cauti.luna, :.,S11-c1 car ... a .1..1. .LJQ. il~ . v .l.'-4.'J .mal. 
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ta. q ... ~u'La..:, ~u .cias del S1.nQ:uo.to Me.ta-

• ::..:r...,ioo ... Reu.::i,llCl.vJ.Q. 1 u " 11.W.J.C.t..Ull~.;o.. 
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en u~~ Fvu.d ... o. .i.'u llU ha Ué;;I.Uu .l.~.;;I uvuo ~"'"""' -..L~tl.i;:,, la.~ 
Ind t. J.~~ ....... Ta1' ... t:r.'=aU.U.CI. .i:-•'-''"'- v-,.u_ .1: ,1.. Q, ::..t.L '-' -- .,~ ... llQ.- - ll~vJ.J.U =l Si.na.J.-
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a. 1 ;:::, 1 U- ... _..t.Llll,;J.¡;j,S ~ ,_ o~.1.~ u1c...u.,u -.1.~ ... ,.., u.111¡;.uu. Alli.,u . ..,.du c:.1.l a..:>UiltO de 

_1:;1.¡;¡tus, · u. q.: .,u,., ... ~ Jj ~~.1.a la Indusb¿~~ ~e Guer a. Yv ~ ... e.., u~-"'00..1..1.u 
y_u. ... UJ.,- el. e ng:reso,al .: ._. ual 'i.ue .. Vw lo V U._k,0..1..Le ... o... 1. Sino. ... 1;:1.to uo 
Tar4t1.~ na,a, ~ .1.j~,~ o..,.,.e º"' ...,~le.., a.J.Ía un ~la~u ... ve. 
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toda la fue za,los tra ajos de la Ye~e ... aciAn. Remes tQ_ o '-4A ... ~ en ~ ~~u-
nione re Indus .. .1,:ias e G-uer:ra,., no hemoOJ .t:'odido ~ - nada en olaru. Hem.cs 

• estado re.!:-'~ en aa.us vr u .. .1.0S y_Ue nos me wufan la Dás auwUll.lta uon!'ian 
za,en laa Indus~..L.ias ~ Guer:ra; La Fe~er~v.' ha luchado wiemp.1.e,y~~a- ue se 

1 die ... a una .i; ... ent~c16n clara y preu:sa ~e Inuusu~ias ~ ºue.1. a.. Ha s~do grande 
la lucna e la Yeder~c.i6n pa.ra .1. o ... llovi::u: a. c¡;¡_bo la la u .i: 11.i:e.t-'a. ... auc::1.,.t:'erc 

ai~iece ~ ha vstauo si_ ~e loteada. Los t ~u 1ás ha" ·é;;l,tado la Fa~ 
u-~é;;I.CJ..6n,.n ife en s ... ..,uniones,han s o de Indus~r.1.u~ ue ºuar a,J ha 

~ 0 an:;¿.ui ch~ tull~- ~ ~ar~ la ~x aucción t ... ~ia. bél.i.~ .Insista que 
~ncuent..L.a .i:auo, y_Ue ¡;¡ei;.I. el co .1..k--c:..,1e ... o Lainez ~ua ..... 1.a u.1. ! 1.o.lcu, .:.<;< ... iena.o 
como sabe,t do el ~roueso sob.i.e 1 s .J:J~oule.ru.as ~lan.t auos • 

. El oompa? ... o ~bella,\.I.. o que esua .1.~~L1.iÓn par ce v c.1.Íuica,haciu los -Qm
-•"'ª' ue la E.jecutiva,J le e .... t arla ~ue "'ea .J:Jrvui, .1enuv ... ..1. i.,; .1. 1e.,..o Laine;¿., 
miembro de la :uisma,q_uian diga ~ua no se han lanzaa.o consignas . Ahí tenemoe 
-dice-las circulares,las cuales podemos leer,para der st..:-ar , si es la Federa-
ui6n quien no ha lanzado consignas , o son los Sindica.uvs quienes no han 
cumplido . Refiriéndose a l.o manifestado ~or el compan.e .... o Lama ... ca , uice ~ ... i:l 
el Sinu1cato quien tiene q_ue dirigirse <;l. la Feaeraci6n, s1 es ..,_ue vé ~ e Qn u 
localiaau se ~ueue .t:'.i;oa.ucir ~ara la 0 uer .... a , y no la F"eue-'-aci6n 
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quien tiene que ir detrás de los S1ncllcato. 

Sigue diciendo,que no ha habido ningún Sind~cato de Cataluiia,que se haya 
presentado a la Federación en demanda de solución para algún problema,y no 
se le haya resuelto. Todos convenimos-dice"' en la necesidad de la celebraci6n 
de un Congreso,y precisamente son los Sindicatos que tanto interés tienen en 
ello,los que no han mandado ninguna proposición para el mismo,pues solamente 

• quatro Sindic.atos lo han hecho,los cuales son: Sabadell.,Tarrasa,Badalona.,Pins 
áel Vall.és. Tenemos pedido al Sindicato de Barcelona un rapport de los traba
jos realizados en el Consejo General de Industria,por sus representantes,y a 
pesar de haher remitido dos cartas insistiendo sobre lo mismo,aún en esta fe
cha no hemos recibido absolutamente nada,lo cual demuestra que son los Sindi-

v catos los que ng han tenido interés en atenúer a la Federación,como debieran. 

• Con referencia a la constitución de los Sindicatos de Indus.tria,ha.ce las 
debidas aclaraciones en el sentido de q.i.e no pueda adelant3r~e la constitu
ción de los mismos,sin que hay~ un acuerdo concreto en un Congre~o ae carác
ter Nacional. Porque un acuerdo de nuestro Congreso -dice- e~ un acuerdo fir
me. 

Se5 uidamente aontesta a las palabras del com ero Lainez,diciéndole que 
los acuerdos tomados en el III Congreso d~ la U.G.T. no son tal como las in
terpreta dicho compañero,ya que é,;)te no asi,;,ti6 a dicho Congreso ,.vor encon- . 
t~arse en Rusia. Hace una aclaración refeLente a loa oismos. 

El companaro Lainez dice,que el Sindicato Metalúrgico de Barcelona no ha 
recibido nada con referencia al _Congreso. 

El co·npaaero ella le con te ta, que al Sindica to da Barcelona se le ha 
enviad6 al igual. que a los demás,una circ lar. 

El com.pa¡iero Lainez dice,que .;).l. hay COI!l);a!leros que no .t'uea.en uea.i<H.1.rse. a 
la Fea ¿ación,que se r~tiren,_ues él ya rresent6 la dimisi6n uos vece~,no 
siéndole aceptada esta. Yo conside.u -diúe- que mi c1.ctuación como 1ie ro de. 
la Federación,es nula,y por lo tanto no ~eJo de reconoce~ e~ta falla,em.pezan
do por la propia. Por lo que s~ r fie.~ al Congreso Nac.1.onal,ha.ca t ... es se.manas 
que está t.abajando una Comisión en t.abaJOS pr~~aratorios pa;.d el miam.o. Se 
t;.·ata de ha1;er comprender a los demás S.1.ncucatos del. re::;;to de Espana,la necesi
dad de nombrar los hombres que sigan una línea política de acuerdo con las ci~
cunstancias. Dice que se debe a una F~ue~ación,v que por lo tanto,él se consi
dera uno e los afatados por lo que se &ueda uecir de la miSL1.a. Dice que se 
habría de concreta~ una fecha,y proceaer a la confecci6n del Orden del Día,y 
.de~pués que se envíen todas las pro~osiciones a.e los inaicatos a la FeuaraciÓlli. 
para el Congreso. 

El companero Abella dice: ''Me extra.na que el campanero Lainez haule así, 
siendo un miem1ro federativo,pues quien nutre c1. la Fe~e~aci6n son los Sindi
catos,y estos deben ser quienes ban de enviar c1. la Fea.eración,todas las rela-

• clones y datos·,y no é .... ta quien tiene que ir detrás de los Sindicc1.tos,.t:'re~un
tando uno por uno,pues se han pedido muchos datos a los Sindicatos,no siendo 

, contestados estos. No se debe pue~ habla.1.·, sin tane;.· pruebas a.e lo que se dice • 
• 

El campanero Lainez dice,que no se trata de acusar a nadie,sino que se h~ 
•discutido este asunto en el Comité Central del Sindic~to Metalúrcico,y ha sido 

este quien ha rnanifestado,que la Fe eración no está a la altura ue las circuns
tancias,pues faltan en la misma vc1.rias cosas,tales como ficheros y demás. Si el 
Sindicato no está a la altura de las circunstancic1.s-dice-es orno haber teni
do suficientes militantes cc1.pacitados p ra desarrollar un t~abajo activo y efi
caz. Manifiestb. que p.a ido sustitu!dos algunos compañeros del mismo,ocu ando 
los car~os otros compañeros que están ~ucho más cap citados . 

Et compañe ... o Banqué toma la palabra,diciendo que él no quiere ent.dH .. .u 
~ te ter eno resbaladizo,~ero que su criterio es el de que la Federaoi6n ha ~a
bajado mucho en la creacion de los Sindicatos y su coordinación , y que por su 
parte,se adhiere,y r-tifica su confianza a los comraneros de la Feae~ación,pero 
que en·lo que sí ha de hacer presión,es en lo ~ue respecta a la cele ~ción del 
Congreso,~ues considera necesario su celebración. Considera que no es ~~ecuado ec~~ 
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quien ha hecho más,ni quien ha hecho menos,pero üi opinión es -dice- que si los 
compañeros de la Federación no han hecho más,lo mismo que el campanero La.inez, 
es porque no han podido . Debemos tomar la consigna definitiv~ de ponernos a la 
altura de las ciraunstancias,fijando consignas claras ,y procurando que todos 
nuestros afiliados estén disciplinados . Se ba llegado a momentos de mucha gra
ve~ad , y no hay que olvidar en las circunstancia~ que fué constituída la Federa-

• cion,y por lo tanto,yo creo que los compañeros han hecho todo cuanto les ha 
sido posible." 

El compañero Lamarca,dice que habiendo trabajado más en otros lugares que 
en el Sindicato,él desde luego está de acuerdo con los trabajos realizados 

, por la Federación. Se refiere a ~ontinuación,al efecto que los bombardeos 
producen en Tarragona • 

.. El compañero Banqué,observa a propósito de los bombardeos,que el Sindicato 
de Reus ha tenido una pequeña desvitición,lo cual cree dispensará la Federació~ 
al conocer los motivos de la misma . El ot~o dia,-dice- debido a la enorme des
moralización·q:ue vausó el bombardeo,la ciudad quedó ... ierta,e inclusa las 
Industrias de Guerra . Nosot~os tuvimos una visión cla-~ de sto,y ~roceaimos 
a la reunión de la .Junta e.el Sindicato. Es necesario,dije,.-continúa diciendo 
Banqué- que a pesar de que lluevan bombas , hemos de trabcjar en nuestra Indus
tria de Guerra,e hicimos cinco puntos que figuran en un manifiesto; primero, 
proceder a la construcción de refugios con toda intensidad,sin aejar para nada 
nuest_o trabajo de 0 ue~~a; p.oceder a la pe.secuclón de la quinta culumna de 
espionaje; los o .eros-que no se p~esentaran al t.abQju dentro ue 24 horas, 
serían sancionauos,etc,etc. Llamamos a los e neros ael Sindicato ae la 
C.N. T.,y junto con ellos y las Feueraciones Locales,y Sindicatos C.N . T. y 
U. • T. se celebró una asar: lea •. Se discutieron los puntos at;ordados por el 
Sindicato U.G.T.y wodos se most.aron de ~cue.do."Dice que ~1 es que e~to es 
una desvi~wión por parte d 1 Sindicato de Reus, esta ha sido deuiaa p¡;¡,.1.'a evitar 
la desüap,dada. Manifiestt1. tam ién,que fue.on loQ .a~ ~os F~on·osá y Moix, 
J que dijvron que este ~untv nu se a~ í ~e toca • • 

El compa ro Po.roel., a.1.ce que él está de acue.1.do ~il la e nveniencia de ve•
lebrar el C b ewo,w qu~ ~orlo tant e e.íQ .1.ijarse una fecha ~art1. u cele
~raci6n. Manifieota que ti él le ~ij~.on que la ~eu~~ac1ón Re 0 iJnal no estaba 
legalmen~e constituida. 

El campanero ·ella le contesta,que los Estatutos ae lti ~1sma están apro
:.ados . 

El com.pañe..ro Por.cal, continúa hao 1end uso de la pala· J.t1.. Con res~ecto a lo 
expuesto por el companero Lainez,uiwe que he.j algunas consignas que a .aíz 
del III Congr so de la Uni6n General d~ T ... abajadore~,se lanzaron,ae cara a la 
0 uerra,y que rueu.e ser f lta de la Feue~ación,de los Sindicatos,y e todos, 
~ues no se han visto cumplidas ~or pa~te ae los Sindicatos,~or~ue no se hacen 
ciertos t ... al)ajos,que es 1 que habrían de hace ... los Sindi\,;b.tos de cara a la 
guer~a. Dice que hay en ot_o aspecto,el Consejo General de Industria. También 

• cree que la Federaci6n está falta de co1pa eros. Todo e to son cos~s -dice
que deten subsanarse en un Congreso,y si nos h410s de volver a reunir cuando 

~ ~enga el conpañero García,que este explique los pros o contraa,si consi~era 
fti.VOJ.·cble o desfavorable la celeuración, en la fecha que nayamos fijada para 
el Congreso. ,. 

El ccinpañero ella dice que reci 16 una ca.1.·ta en la e 11:;d el co .pana.o 
García di jo, liue poa.íamós fijar la fecha p_ara el Congreso ,..1: ero inme iatamente 
se rwuibiÓ una nota,dicienao que nos aesplazásemoQ allí,y p ... ecisa~ente esta 
reuni6n era ..1:orque él tenía la intención d pone ... se de acuerdo con todos voso
tros . Una de las _cusas de que n se hayQ señalado fecha,es porque había in
terés de que intervinieran signific dos elementos de la U. G. T., y si se retrasa 
algo,es nás con la intenci6n de hacer una cosa bien hecha,qu no por cualquier 
otra causa. Manifiesta también,que desde aquí se han lanzado cansi6nae que no 
han sido éumplid s po~ l s Sindicatos,y que constan en lao circulares. Dice 
que ace pocos días, tu que desplazarse a Figue ras y Gerona . a tod'-1~ "'1:.u:tes 
donde se ha reclamado a la Federación -dice- esta ha ~sistido . Lamen~-~ia 

tinúa u.iciendo- liue de esta reunión pudi,.L'a salir un .1.'et!,usto,pue.., no 1J.ebe 
criticarse la labor .... eti.l Liada por el. compañero García•,porque todos sa. é.1..:¡ 

cuant ht1. .u. cho este co :ipanero al frente de la Organiza e ión, Y más teniena.o 
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en cuenta que él no está presente. 

El compañero Lamarca rectifioa,y dice que verdaderamente lo que pasa ea que 
a pesar de que la Federación dá las consignas precisus,·1os Sindicatos por regla 
general,no las cumplen. oontinuación,informa de la constitución ae un Comité 

• de Enlace en la localidad. 

~ 

E~ compañero Abella,manifiesta que ya se dijo que no debían comprometerse 
demasiado,en lo que a los Comités de Enlace se refiere,pues antes de determi
nar un punto concreto,lo han de poner en conocimiento de la Feueración. 

El compañero Lamarca,dice,que los conpaueros de la C.N. T. y U.G.T. de aquella 
• loe lidad,están en buenas relaciones,debido a c¡ue se mandó un comunicado de la 

Escuela del Trabajo,pidiendo que se obligase a los aprendices a ir a la E~cuel~ 
y se celebró una reunión,asistiendo a la misma los campaneros de la C.N.T. y 
vino la creación del Comité de Enlace. Manifiesta que no existe prografila de e acc16n,sino un pacto de amistad. 

• 

El campanero Banqué,se extiende en consideraciones sobre la labor realiza 
da por el Sindicato Metalúrgico de Reus,tant en el aspecto conjunto con la 
C.N.T.,como en cumplir las consignas de Sindic~tos de cara a la éuerra,toaa 
vez que han mandado al trente por valor de 39.610 Ptas. 

El compañero Lainez,1anifiesta que las palabras ~renunciadas por él,han 
sido dichas en nombre del. indicato al cual representa,y no ~ersonalmeute, 
pues. él cumple un mandato del Sindicato,y no un criterio propio • 

El Secretario Accidental aice,que él quiere que quede 1ien sentado,~ue 
desde lue5 o cree que es el Sincticato el que habla,~e.o que para haLla~ un 

' Sindiéato,ha de estar a la altura de las ci.cunstanci~s,y en es~e caso,no 
ha estado dicho Sindicato en esus condiciones. Cada uno,ucnt~o dw su terreno 
sinaical, -~ice-ha d~ recJnocer sus r~1tas. · 

El campanero Banqué,pregunta si de e ~jarse la fecha para la celebración 
del Congreso,pues cree que sería conveniente. 

Se entabla una discusión. 

El compañero •bella dice,que actualmente se está acoplando a los Sindicatos 
que no ~eLtenecían a la Federación,tales como viavi6n,Técnicos de Sabadel1, 
etc.,etc. 

E.l. campanero Abella,propone que se vuelva a reuni~ el Comité Re 0 ional. 

EJ. compa~ero Porcel,propone,s1 es q~e como dicen,el compwiero García ha 
ae asistir,que se le diga que en .el cambio de impresiones celebrado,se ha 
creído oportuno fijar la fecha de la cele~ ción del Congreso,para el día i9 
de Marzo. 

• • El compañe o ~ella uice,que se harán los pou1~les,para que se fije en la 
fecha 19,como ha dicho el compañero Porcei • 
• 

No·ha'iendo más asuntos de inte_és a tratar,se levanta la sesión a las 
siete y me ia de la n~c e,lo que como Secretari Ac id~ntal ce~tifico. 
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ACTA DE LA REUNION DEL COMITE REGIONAL D.fil ·LA FEDERACION STIID.&RO-METALURGICA 

DE CATALUÑA,CEIEBRAD.A EL DIA 28 DE MARZO DEL AÑO l.958. 

En la ciudad de Barcelona,a veintiocho de Marzo de mil novecientos trein1a 
y ocho, siendo· las cinco de la tarda, se reúne el Oomi té Regional de la F"e.dera
ci6n, con la asistencia de los compañeros siguientes: 

Por la Comisión EjecQtiva: 
Antonio Aballa 
José Font. 
Angel Lainez 
Antonio Chiva. 

Por las Veguerías asisten los Delegados siguientes: 
José Porcel I Ve.guaría 
Marcelino Lain.arca III " 
Sebastián Torraii IV " 
Enrique Melich V " 
Alberto Terradell.as VI " 
Pedro Planas VII " 

JU Secretario A.ccidental,co.mpañero Abella,procede a dar lectura del Acta 
de la reunión anterior, la cual. se a prueba. 

El compañero Lainez,hace una observación con referencia a un rapport del 
Consejo Técnico Eeon6mico,que según el compañero Solá del Sindicato Metalúr
gico,ha sido enviado a la Yederaci6n. 

K'l compañero Abella le contesta,que no se ha recibido nada por parte de 
la Federaci6n en este sentido. 

Seguidamente,el compañero Abella se dirige a todos los compañeros,a los 
cuales dice,~ue es necesario que expongan su opini6n,sobre la necesidad de 
la celebracion de~ Congreso,teniendo en cuenta los momentos actuales que 
estamos atravesando. 

El compañero. Lainez dice ,que es deseo de todos que se celebre el Congreso, 
primero,porque hay que reconocer que la Federación no ha recibido la orienta
ción precisa,por parte de la Federación Nacional,y segundo,porque la U.G.T. 
ha c¡uedado postergada ,no habiendo tenido nunca una personalidad en Indus.trias 
de Guerra. Hemos de tener en cuenta,que la única representación que tuvo,fué 
por una mediación que se hizo aquí en Cataluña,interviniendo algo la Federa
ción Nacional. En lo que hace rererencia a una Comisión,que podria decirse 
de ·tipo nacional,no ha estado nunca representada la Federación. Xo entiendo 
por tanto,que debemos ir al Congreso,y naturalmen.te,cuanto más pronto mejor. 

El compañero Porcel dice: Nosotros desde luego ,por lo que al Congreso se 
refiere,el otro día hablamos de que era una necesidad su celebración,pero 
desgraciada.mente,las circunstanciis.s han empeorado mucho,y np sabemos si ahora 
en estos momentos,el Gongreso podrá ser de una gran efi~acia. Pero si no ce
lebramos el Congreso,hay manera de solucionar los problemas que tenemos plan
tead'os? Entendemos que no, y por lo tan.to, oreo que es necesario celebrarl.o, 
aunque opino que las circunstancias no son favorables. En este caso d~cimos, 
que se ha de'celebrar el Congreso a pesar de todo,porque los Sindicatos se 
encuentran que a pesar .de haberse celebrado.el Congreso de la U.G.T. existe 
una frialdad,.en el sentido de que la Industria de guerra ha caído en manos 
de unos individuos,que no sabemos si la sabotean,o son incapacitados. De mo
mento,la Industria de Guerra no marcha como debiera . Es preciso que las Fe
deraciones de Industria,y los Sindicatos de Industria,trabajen de cara a la 
guerra . Hemos de hacer sentir nuestra voz , y marcar oriantaéiones precisas,y 
la única forma de realizarlo debe ser la celebraci6n del Congreso . 

EJ. compañero Melich toma la palabra y dice: Indiscutiblemente que inter
vendremos todos , y todos coincidi~emos . ms preciso que en la Industria Meta-
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lúrgica se siga una ,política de gu@ha; ;e afecte directam.e nte a la Industri~ 
de Guerra, y ayude ta:mbián a elevar la moral d·e la reta~uardia. Se ha a:provecha:
do desde los primeros momentos,a una serie de individuos que había emboscados, 
los cuales no son de la profesión. Si hubiera una política de guerra,qua pre
cisamente en este ~ongreso hemos de señalar,podríamos exigir una orientación 
que ahora no la hay. Si en la Subsecretaría hay hombres que nq nos merecen co:rr 
fianza,hay que ponerlo en claro. Si una vez que los talleres están enclavados 
en algún sitio donde son objeto de constantes bombardeos de la aviación faccio
sa,podía haber interés en poner medios de defensa,pero no paralizar la Indus~ 
tr1a,n1 hacer desplazam.ientos de maquinaria que merman la producci6n.Es preci
so que nosotros,para hacer trabajo práctioo,fijemos la fecha para el Congreso, 
y por mi parte estaria conforme en que fuera el 15,16 y 17 su celebraci6n,y 
qµe se planteen las cosas claras y crudas. 

Los demás compañeros se manifiestan en el mismo sentido. Se aprueba por tan
to,ir rápidamente a la celebrac16n del Congreso. 

El compañero Abella dice,que es necesario determinar la fecha de la celebra-. 
ción,aprobar el Orden del D!a,y nombrar una Comisión para ayudar a las tareas 
de preparación de~ Congreso. 

Procede a dar lectura del Orden del Día del Congreso. 

El compañero Melich dice,que desearía se le hiciera una aclaraci6n,con re
fereil.cia a las Cooperatj¡vas de Produc<li~n,o sea el apartado H. 

El oompañero Abella hace las aclaraciones oportunas con referencia a dicho 
apartado,dándose por satisfecho el compañero Melich. 

Se examina detenidamente el Orden del Día,el cual es aprobado sin ninguna 
mod1f1cac:i.6n. 

El compañero Abella dice,que se tiene que ir al nombramiento de una Ponen
cia; toda vez que esperamos que este Congreso se haga,y que el trabajo §ea 
pos1t1vo,es necesario que procuremos hacerlo de rorro.a que los compañeros de 
las Ponencias no se tengan que romper mucho la cabeza. Es conveniente que del 
seno del Comité Regional se nombren dos compañeros,y uno de la Ejecutiva,para 
que aporten todas las sujerencias,y elaboren todo lo necesario para· llevar a 
cabo las tareas de nuestro Congreso. 

Se proponen los compañeros Lainez por la Comisión Ejecut iva,y Porcel y Pla
nas por el Comité Regional. Despuás de breve discusión,se acuerda que los tra
bajos~ cargo de dicha Ponencia,empiecen a partir del día 30 del corriente • 

Se entabla una discus16n con referencia a la rijación de la recha,para la 
celebraci6n del Congreso ,en la que intervienen todos los compañeros ,aceptando 
la sujerencia del compañero Abella,en el sentido de que sea la Ponencia la 
que después de realizar los primeros trabajos,determine la fecha de la celebra
ción,y lo comunique a los Sindicatos por medio de una circular,en la que se 
darán las instrucciones para el nombramiento de del~gados,y también se inclui
rá la Memoria para su discusi6n • 

E.l compañero Porcel pregunta,si asistirá al Congreso el compañero García • 

Kl compañero Abella contesta,qµe se hará todo lo posible afín de que pue
da asistir dicho compaña.ro. 

A continuaci6n se pasa a tratar de asuntos ºenerales. 

Rl Secretario Accidental dice. A raí~ de las Bases aprobadas por la Fede
ración,y que aparecieron en el boletín del 28,hemos recibido unas protestas 
de algunos Sindicat.os ;en el sentido de qu.e aunque no tuvieran en sus .locali
dades el número de habitan tes que se determinaba en dicho apa.rtado,por la 
importancia metalúrgica de las mis:roas,deben estar encuadradas en el apartado 
A.. Se procedi6 por parte de la Federaci6n a enviar una carta al "Consel1 
General de la Producció Metal.lúrgica 1 Mecánica~para rectificar el apartado 
B. A todos los Sindicatos se les ha mandado una carta,incluy-endo copia de la 
que mandamos al "Consell General de la Producció Metal. lúrgica 1 Mecánica" 
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Desda luego,se aprobará tal como nosotros decimos que se corrija. Todas estas 
localidades que consideramos se pueden encuadrar en el apartado A,presentarán. 
la solicitud al. "Consell. General" y este la presentará al Consejero de Trabajo~ 
el cual. determinará de acuerdo con sus aspiraciones,en el caso de que sean ra
zonadas. Lo pongo en vuestro oonocimiento,por haber aquf presentes,compaueros 
de algunas locai1dades,y estos pueden llevarlo a las mismas.-

Los demás compañe~os piden algunas aclaraciones,las cuales son contestadas 
ampliamente por los compañeros Abella,Font y Lainez • 

A continuaci6n el compañero Abella dice,que el próximo doming9 se efectuará 
aquí en Barcelona, una Conre·rencia con re:t"ere~ai a a la produ.cción. 

El compañero Abella,procede a dar lectura del e~tructo que hace referencia 
a dicha conferencia. 

Todos los compañeros se muestran de acuerdo. 

Seguidam.ente, e.1 compañero A.bella se refiere al apadrinamiento de un BatallÓn 
por parte de la F"eo.eraci6n,acuerdo tomado en la última reunión de la. Comisi6n 
Eje_cutiva. Pregunta si se cree conveniente el apadrinamiento del mism.o. 

El compañero Porcel,manifiesta que en su Comarca,ya bay un batall6n apadri
nado. Resulta que entra el apadrinamiento de1 Batall6n,y en otro aspecto el 
Hos~itai de Sangre,y ei Socorro Rojo Internacional..,nada más se hace que tirar 
circulares a los Comités de Empresa y de Control,y estos se molestan un poco 
de tanta llamada. Por lo tanto la cantidad que se entregue,no podrá ser muy 
crecida. 

El compañero Abella dice,que aporten lo que buenamente puedan,pero que por 
lo menos se vea la buena voluntad • 

. Después á.e breve discusi6n,se acuerda el apadrinamiento c:Ie un batali6n de 
la 27 Di 11isifü1.. 

El comp~ñero Plan.as manifiesta, que en Manresa se ha dado el caso de tener 
que negar el carnet a algunos individuos,que debido a haber llamad9 la quinta 
del 29,se presentaron el miércoles de la misma sernana,o sea dos días después,y 
se pusieron a trabajar en la Industria de Guerra. Advierto esto-dice-porque 
ellos han manifestado que vendrán a quejarse a la Federaci6n. 

El compañero A.bella contest_a, que en este caso él les dirá, que cuando el 
Sindicato toma esta determinac16n,sus motivos tendrá. 

Rl Delegado de Manlleu manifiesta,que en dicha localidad los ~écnicos de 
la Industria fabril, quieren ir a t ra ba_jar a la Constructora Ibérica, porque 
están comprendidos en las quintas. Ellos manifiestan que no siendo po~ ahora 
útiles a la Industria fabril,pueden dar un rendimient-o en la -Industria mecá
nica. 

El compañero Porcel dice: Nosotros,cuando sabemos que hay un tornero o un 
ajustador que traQaja en la fábrica dos o tres días,lo requisamos. Por otra 
parte ,nos encontramos con dos :rundidorss controlados por la "Subsecretaría de 
Armam.ento,uno de la quinta del 28,y otro del 29,que han Ído a forell6,p9rq~e 
dicen que allí serán colocados. Hay otro que se marcha a otra fundici6n,por
que allí quedará movilizado,y en la fábrica R no ¡o está. Este pertenece a 
la C.N.T. y en este casg.,n6sotros lo denunciaremos a ]a C.N.T. Nosotz,os da-
nunciaremos a las autoridades todos los casos que hayan, tan to si son del 4o 
como del 39. 

El com?~ñe~o Abel~ dice: y 0 creo que hemos de tomar un ~roc~dimiento enér
ico pues mientras nosotros consintamos que todos los companerO$ de estas quin

~as ;e queden,no podremos encuadrar nunca la mujer en los talleres. 

r.necd. 
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El compañero Plánas,dice que en Manresa se ha propuesto que se presenten 
dos compañeros ,Y que hagan unas piezas,y el. cpe no las sepa hacer,que se vaya 
al f"rente. 

Se propone e~viar una nota a la •prensa,en la que diga que en adelante sean 
las Organizaciones las que nombren a los inspectores,y no la Subsecretar!a de 
Armamento. 

No habiendo más asuntos de inter~s a tratar,se levanta la sesión a las ocho 
menos veinte minutos,de la noche,lo que como Secretario Aooidentai certifico • . 

- ( 
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ACTA DE LA REUNION DEL COMITE REGIONAL DE U1~;;,,),,7i/C, .. ~-',..----,... 
CELEBRADA EL DIA 2l. DE ABRIL DEL AÍiO 1938. 

En la ciudad de Barcelona a veintiuno de Abril de m1 trein-
ta y ooho,se réúne el Comité Regional,siendo las once hpra M , minutos 
de 1a mañana,bajo la presidencia del compañero Emilio García,Secretario Ge

... nera:l, y cori la asistencia de los compañeros siguientes: 

Por· las Veguerías asisten los siguientes Delegados: 
El compañero José Porcel I Veguería 

" Marcel1no La.marca III Veguería 
" David Banqué IV Veguería 
" Miguel Goyolá Gardel1a II Veguería 
" Terradellas VI Veguería. 

Por la Com1si6n Ejecutiva asisten: 
Emilio García 
Antonio A.bell.a 
Tulgencio Hernández 
Angel I.ainez 
José Font 
y Antonio Chiva. 

El Secretario Accidental,compañero Abella,procede a dar lectura del 
Aota de la reuni6n anterior,la cual se aprueba. 

El compañero Abella dice a continuaci6n,que cree oportuno que la Comi
si6n encargada de las tareas preparatorias del Congreso,dé cuenta del por
qué se hubo de aplazar el Congreso. 

Kl compañero Lainez dice,que se crey6 conveniente la celebraci6n del 
Congreso,primeramente para reforzar la Comisión Ejecutiva de la Federaci6n, 
y en segundo lugar,porque había interés en que se pidiera inmediatamente 4t después del Congreso de nuestra Federaci6n,la celebración de un Congreso 
Nacional. Nosotros -dice-nos reunimos e hicimos las circulares convocato
rias,así como también hicimos imprimir la Memoria del Congreso,y preparar 
todos los trabajos a discutir por las Ponencias. Si se suspendi6 el Congra
so,fué por orden superior,por creerse que en estos momentos no podía cele-

~ brarse; además,se suspendió con carácter provisional. Concretando,que la 
4 Ponencia crey6 oportuno suspenderlo por considerar que no eran los momentos 

: oportunos para celebrarlo en atención a las circunstancias actuales. Esto 
• es cuanto hay con referencia a este asunto. 

El compañero Abella pregunta si hay algún otro compañero de la Ponen
cia que desee añadir algo más. 

El compañero Planas manifiesta,que él opina que no se les hizo presión 
en este sentido,pero que entendiero~ que tal como Íban las cosas en el fren
te,era conveniente aplazar el Congreso. Desde luego ~dice-si las cosas cam
biaban,se podía orientar de otra forma,pero de momento creímos que ho era 
oportuno su celebraci6n. 

El compañero Abella manifiesta,que la Comisión Ejecutiva al ver como 
~e desarrol1aban los acontecimientos,y los inconvenientes en el desplaza
miento de los delegados,crey6 oportuno suspenderlo. En una reunión con el 



( () Q ' ~\ ·. 
compañero Molinero -d1~e- áste también 'anifest6 ortdA, 
lebrar el Congreso tal como íban. las oosas. ,. - . 

Con respecto a la Memoria recordaréi"s que en la ·ú ni 
que no se imprimiera la Memoria hasta tanto no se viera 
corregir en la misma,sin embargo no se hizo así,y espero qú~ Qlar~ 1 
por qué los compañeros de la Comisión encargada de los trabajos- ~eparat.o-

, rios,toda vez que es necesario que den cuenta de sus actos l Comité Regio
nal • 

... 
El oompaffero Lainez dice: En 28 de Marzo fuá cuando nos reunimoa,y el 

•. Consreso se había de celebrar en los días 16,17 y 18 de Abril. Dimos la Me
. moria a imprimir el. 29,y la. pedíamos para el día 2,y por la extensión de la 

• misma no escapará a la vista de nadie que los cajistas tenían mucho trabajo. 
Si se hubiese hecho una copia,y se hubiera tenido que volver a reunir el 
Comité,no húbiésemos tenido tiempo suficiente, 

El compañero Porcel dice: La Memoria era una cosa que tenía que ir un 
poco deprisa,y si mal no rec~erdo,al compañero que se la engárgó hacerla 
se le fu~ con muchas prisas,y yo desde luego encuentro que por parte de la 
'Federación es una cosa muy 16gica que exija que antes de proceder a su ti
raje,viera si encajaba todo tal como estaba redactado,y es una cosa que se 
debía haber hecho,pero debido a la urgencia del caso no pudo ser asi. 

Abella dice: Por mucha prisa que corriera esta Memoria,teniendo en 
cuenta que no se había fijado la fecha de la celebración del Congreso,era 
muy conveniente que se revisara,pues resulta de su exámen que no figura 
en ella el orden del D!a,y lo lógico es que este figurara como en toda Me
moria. Ahora esto no tiene corrección posible,y por otra parte debíamoa 
saber el preaio que éste tenía que costar,y hubiésemos podido mirar de ha
cerla en cualquier otra 1mprenta,pues además de que cuesta muchas pesetas, 
hay que tene~ en cuenta que no servirá ' ahora,s1 el Congreso no se celebra. 

Lainez dice: Mi criterio es diferente del que tiene el compañero Abell~ 
pues yo creo que ante las circunstancias actuales,no debe tenerse ningún re
paro en adicionar a dicha Memoria un folleto aparte con el Orden del Día. 

Abella dice que si se hubiese hecho bien,no habría lugar a ninguna 
rect1ficaci6n. 

El compañero Lainez manifiesta,que si creen que la Memoria es cara,él 
· por su parte no opina del mismo modo,ya que no cree que haya ninguna impren
·~ta que la haga en tres días por ese precio,y además que él no conoce ni tan 

si~uiera la imprenta donde se hizo • 
• 
• Planas manifiesta,que ~l mir6 a ver si era posible imprimirla en M8.lll!
resa,pero allí no hay papel ni para tirar el peri6dico. Nosotros con toda 
nuestra buena fé -dice- hemos creído que así nos resultaría más económica. 
Desde luego debíamos haber mirado la con~ecci6n de la Memoria antes,y en 
esto reconozco que ha habido un descuido por nuestra parte. 

A continuaci6n hace uso de la palabra el Secretario General compañero 
Emilio García,el cual empieza diciendo: Voy a tratar los problemas de la 
1'ederaci6n de una fo·rma algo distinta,puesto que llevo una temporada que no 
estoy en ellos,y los conozco únicamente a través de los compañeros de la 
Federación. Hoy voy a hablar con excesiva dureza,pues hay cosas que nos han 
sen~ado muy mal,desde el compañero Del Barrio hasta el último metalúrgico, 
pues tenemos all! nuestras conversac1ones,y miramos las cosas cuando el ene-
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migo nos lo permite . cuando existe uná co-- l}oraoi6n franca · todos: ~-- ,; 
los hombres, debe existir el respeto a los organismoa y a 1 ~ bid.b~ªT, ':_ ... ,,; ~ 
que desde ellos dirigen. _Esta ha sido una de las noI'lilas d ~ tf:

0
• 1e.'t. ~o·:.i 

de ayer y de hoy,más no debemos ahora encajarnos a los Est ~ ,u A-

que estos son de cuando las circunstancias no eran así ,ni ~ s ~ 
saltarlos a la torera. Por f¡3jeJ]lpl.o,se ha nombrado una Comis ·;....._~°",i,;.Q,,--.: ~ 

~ ayudara a la Comisión Ejecutiva en las tareas de preparac16n · · t Ot>n o, 
y esta Comisión ,por las manifestaciones de los compañeros,se ~ ;''ff!1!gido 

i a los Sindicatos convocándoles a un Congreeo. La Comisión ha procedido a 
-~ la elaboraci6n de una Memoria sin. que la Comisi6n Ejecutiva conoetera las 

pruebas de la Memór1a como estaban redactadas,y sin que esta pudiera hacer 
objecciones,porque todos sabemos que cada día que pasa es un problema que 

· se preee~ta.Hoy se ha empezado a discutir una serie de cosas que no debían 
_de existir,porque cuando intervienen en uba Poneno ia hombres ele la propia 
Yederaci6n que ya nos conocemos,creo, que es necesario que exista algo de 
compañerismo,pues la Comis16n ha de responder ante un Congreso,de una Me-

- maria que no conoce hasta que no se la llevan impresa. También ha dicho el 
compañero Lainez y guizá no se habrá fijado en las palabras que ha dicho, 
que el Congreso se na suspendido por órdenes super iores. El aplazamiento 
del Congreso puede ser un acierto comprendido por el nompañero Moline~o 
y entendido por la Comisión Ejecutiva, yo creo que es un desacierto,y creo 
que cuando se deja todo al enemigo para que pueda funcionar con nuestros 
propios talieres,y que creen que ouando el enemigo avanza debe abandonarse 
todo,están equivocados,pues es entonces cuando los metalúrgicos deben estar 
preparados. Hoy ha avanzado sobre Lérida el enemigo,y mañana sobre Tarragom 
y la Federación tiene la obligaci6n de salvar todo el material metalúrgico 
de aquella zona. El Congreso es necesario,y yo entiendo que debiérais haber
lo celebrado venga o no venga yo,porque no se trata de echar discursos ni 
de hacer aplaudir a la gente,sino que se han de tratar las cosas de la guerm. 
para poder sostener el frente la necesidad del trabajo en las fábricas y en 
los talleres,etc.,etc. La Federación tiene que funcionar y exigir responsa-
bilidades a todos los dirigentes de los Sindicatos dan.de ha_ entrado el ene
migo,y qué se ha hecho del material. La Federación Metalúrgica ha de ser un 
organismo de guerra,y ha de hacer comprender a los hombres que desde el Go
bierno intervienen en la Industria de Guerra,cuales son las necesidades y e los defectos de la Industria,y decir donde están los fallos,y quiénes son 
los hombres que nos están vendiendo. Yo tengo la completa seguridad que aún 
hay Secretarios Generales en los Ministerios para que nuestra Organización 
no ocupe al poder. El poder,llegará un momento que tendremos que cogerlo 
nosotros,porque no habrá ningún republicano que quiera hacerse cargo delái. 

Hace ya dos años que estamos diciendo que los relojeros tienen qua pasar 
~ a ser seoci6n del Sindicato Metalúrgico,que no puede haber Sindicato Regio~ 

4 nal de Aviaci6n,y l;a l"ederaoi6n no ha dicho nada,y hay un Si;ndicato Nacional. 
• de Av1aci6n en Espafia,y la ~ederaci6n no sabe nada, qué hace la l"ede~aci6n? 

Hay que saber para que sirgen los Estatutos ,para aplicarlos a la U.G.T. y 
para que se enteren que también en Cataluña hay re glamentos de la Unión Ge
neral. Yo espero que todo se arreglará,porque las cosas,cuanto más duras se 
dicen,más pronto se corr~gen, y es una cosa que yo dije a los compañeros 
tan pronto. llegué,y que me caus6 muy mal efecto,y que lo leí en "Las Noti
cias" hace pocos d!as. Yo he visto en la prensa de Barcelona un mitin ce
lebrado en el Palacio de la Música Catalana por el Sindicato Metalúrgico de 
B~rcelona; habl6 Jiménez y habl6 Moix,y la federación se debía haber muerto, 
cuando se habla en un mítin en el que se dice que tengan fé en la victoria, 
que no se tolerarán emboscados,y demáá,y en un acto de esa trascendencia 
-que debían repetirse actos de estos porque traen el convencimiento- la 
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Federación no env16 representante. fYo lo leí en Bell-11 
gran Mítin o Asamblea del Sindicato Metalúrgico de Baro 
discursos,y ví con dolor que· la Federación no figuraba a 
palabras tienen una autoridad,porque nadie dice que fues 
quien hablara en ese mítin,porque podía haber hablado un ~ 

~ presentación de la Yederaoi6n Sidero-Metalúrgica,pues si e~~- 0 ~1 
ción Local de Barcelona,y estaba el Secretariado,podía estar t a.m 

1 Federació~ Sidero-Metalúrgica. No vamos a polemizar ahora de como se organi-
~zan los actos,ni como deben hablar los oradores,sino que en -lo sucesivo ten

dremos en cuenta que en los actos de los pueblos empiezan con una discusión 
pasajera,y acaban a estacazo limpio,y se crea una atmósfera tal,que entre 
los hombres que dirigen se hace imposible que se lleve adelante loa traba
' jos. Y si empezamos a discutir,lo mejor que podemos decir es que veng__an. _ 
otros hombres a la ~ederaci6n y que no discutan. Yo he tenido siempre buena 
ouenta,pues cuando íbamos a celebrar algttn gran m!tin,no solarwnte tuvimos 
en cuenta que hablara el Sindicato Metalúrgico de Cataluña,la Federación 

• Nacional y la Unión General de Traba.1adores,sino .que bab~ra también el com
pañero Fronjosá. Yo he terminado mi labor en la Federacion mientras dure 
la guerra,pero yo quiero que los compañerps que se queden aquí,porque a mi 
lo que me interesa es que la Federación sea fuerte y nuestros hombres puedan 
tener un apoyo formidablea.que lo tengan por los hombres que dirigen la re
deración. Tamos a empezar ae nuevo a hacer frente a los problemas,pero que 
no se vuelvan a dar espectá.culos de esta clase. _ 

Se refiere a continuación a los emboscados,propugnando para el manteni
miento de una posición firme,para impedir que los haya. 

Seguidamente hace uso de la palabra el compañero Hernández,el. cual dice: 
Yo he recogido a través de las exposiciones del compañero Garc!a,en primer 
lugar la celebración de ese m!tin. Yo precisamente,en aquellos dias me en
contraba fuera de Barcelona y leí el anuncio encontrando inmediatamente la 
falla,y no lo quise plantear en el Secretariado,porque ya estaba hecho. Paro 
una vez planteado aquí,diré que no ·estoy de acuerdo,pero la falla empieza 
por el Secretariado. Allí no habló la Federación,y seguramente que los afi-
liados no lo habrán cogido todos como dice el compañero García,lo habrá co-

• gido todo lo más algún dirigentes que esté curtido en las luchas. En cuanto 
a1 Congreso,creo que se debe de ceiebrar,y tenga razones fundamentales; voy 
constatando de que falta ligazón entre la Federación de Industria,inclusive 
hasta en el Secretariado,es dec_ir,de una manera vertical,falta ligazón. Yo 
ayer noche regresé de hacer UH recorrido por la zon~ minera~y ví que es _ una 
cosa muy lógica que los ·companeros,cuando lleg~ algun companero de Barcelona 

• vean "los cielos abiertos" como vulgarmente se dice,pues no reciben las asi
.duidades que recibían antes,y en cierto modo se encuentranun poco aislados. 

Con respecto - las zonas ~ás próximas al frente debemos de cambiar la mane
.. ra de proceder y de actuar. Ha llegado la hora para los compañe.ros respon-
"' sables, en los momentos en que corra peligro una zona industrial ,la Federa

ción tome parte activa inmediatamente en la organización de aquel pueblo, 
porque yo opino al igual que el compañero García, que si en Lérida habieran 
habido dos compañeros con personalidad sindical y con valor en ese momento, 
tengo la completa seguridad que no hubieran ocurrido hechos como los que 
han ocurrido. En L~rida se han dejado incluso obuses puestos en el torno,se 
han dejado la maquinaria,y los fascistas al entrar no han tenido que hacer 
nada más que ponerla en marcha. Yo propongo que se celebre inmediatamente 
ese Congreso o un Pleno,y a los compañeros de las Comarcas que no puedan ve
nir en ooche,que vengan en cam16n,y si no pueden venir en un día que vengan 
en dos,y que empiece una campafta en este sentido,a todos los .Sindicatos Me-
talúrgicos de Cataluña,y que no digan que no han tenido medios de transporte 

. y qu~ empiecen a organizar su viaje a Barcelona de la manera que sea ,pero 
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que el día fijado estén en Barcelona. 

El compañero Lainez dice refiriéndose al mítin,que é 
zaci6n1 y se me dijo -dice- si yo quería colaborar,toda v 
un local, y yo vi que el tiempo era muy justo para pedir 

. .,. 
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. toda vez que no contaba más que con 48 horas,y entonces dije.•"lj~~~~' 
de los oradores? Y me di je ron que de los oradores se enc_argaba a amis 16n. 

~Dije que si se hab !a invitado a la ,Comisi6n Ejecutiva de la Federaci6n,y 
.pie contestarán que hablarían con Hernández para que este hablara en el 
mítin en representación de la F'ederaci6n. Iban a hablar cuatro oradores; 
Secreta::riadó,"Federaci6n Sidero-Metalúrgica, Federación Local y Sindicato 

·de Barcelona. Yo me puse en contacto con Molinero para el asunto del local 
y después hablé con Pi y Suñer,para que se nos permitiera hablar en el Pa
lacio de la Música Catalana. Cuando me di cuenta había unos carteles en 
los que no constaba el compañero Hernández. Yo lo tuve en cuenta y dije que e que como es que no se había invitado a la "Federaci6n,y me dijeron que tra
tándose de un asunto de mov1lizaoi6n no había caso,y más no estando el com
pañero Hernández. 

Con referencia a reorganizar la Comisión Ejecutiva,en reuniones que 
hemos celebrado se han apuntado los nombres siguientes: El compañero Marlés 
como Secretario General; Secretario de Organizaoi6n y Propaganda,~a~arro,y 
como Secretario Administrativo,Salom. Yo lo expongo aquí para que todos 
estéis enterados. Yo dije que no quería ningún cargo,toda vez que no podía 
cumplir con él. Yo digo que sobre este particular,no ha habido ningún roce 
por nuestra parte,sino que se ha entendido que se ha de reforzar la Ejecu
tiva,y al mismo tiem[)o por compañeros que no se vieran propensos a tener 
que desplazarse. 

El compañero Abella dice,que hay un pu.n:tp que ha señalado el compañero 
Garc:!a,referente al Sindicato de Aviación,que le interesa aclarar. Se ha de 
tener en cuenta-d-ice- que en primer lugar fuimos a ver al compañero Vega 
Secretario General de la U.G.T. y se le plante6 a dicho compañero este asun
to. Este manifest6 que plantearía a la Federaci6n Nacional dicho asunto, 

a para ver que actitud adoptaba. Por parte de la Federaci6n no se ha· dejado 
• abandonado dicho asunto,pero por parte de la Ejecutiva no se nos ha comuni

cado e-ste asunto hasta que ha sido un hecho. 
Con referencia al mítin,la Federaci6n se enter6 en cuanto apareci6 

en los periódioos la celebración del mismo,y debo responder al camarada 
Lainez,que si había de hablar en el mismo el compañero Hernández u otro 

1 compañero,ed la Comisión Ejecutiva de la Federaci6n quien tiene la auto
ridad para determinar el compañero que haya que nombrar,y yo he de culpar 

.al Sindicato de Barcelona por no haberlo notificado a la Federaci6n,puea 
.parece que de un tiempo a esta parte no ba habido la suf'ic iente coo'rdina
ci6n entre el Sindicato de Barcelona y la Federación. Desde la Federación 
se han dictado normas a seguir,e incluso se ha hecho un informe de acuer
do con el Sindicato,inform.e que por parte de la Federación Sidero-Metalúr
gica de Cataluña se ha enviado a la Nacional. En este informe que desde 
luego tiene una copia la Federación,se dan una serie de datos de las di
f'erentes Casas que trabajan para guerra,tanto de la Región c_omo de Bar
celona. Se señalaba varios puntos que el Sindicato y ia Federaci6n creen 
necesarios a t!n de que se coordinara el trabajo de Industrias de Guerra. 
Puede que no nos engañemos si decimos que muchos Sindicatos han tenido 
dificultades para cumplir las consignas,o no las han sabido interpretar, 
pues por parte de muchos Sindicatos no se ha contestado a las mismas'. En 
ningún momento se podrá decir por parte de los compañ.era5 del Comité Re
gional,que desde la Federación no se hayan dado las orientaciones precisas. 



• 
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En cuanto a lo da I.4r1da,se ha sacado~ par 
ria,y se ha traído aquí•a Barcelona instalándola en aife 

Loe oompañeros de Reus saben que all1 también se ha 
maquinaria. Puede que si en aquel momento hubiera sido po 
compañero de la Federaci6n se hJbiera desplazado,se hJb e 
pero el compañero Abella se ha encontrado. solo en la Federa :w. 
compañero Albert,para llevar a cabo todas las tareas de la ~1~ ,Y 
ralmente a pesar de toda la buena voluntad,es totalmente imposible 
dir y soluqionar-todos los problemas. 

acu-

Hernández manifiesta que quiere hacer una aclaración,y es que él no 
se refería a nadie particularmente. 

A continuación toma la palabra el compañero Banqué,el cual dice: 
"Hemos de hacer una crítica de nuestros actos,y de los vicios que aún 
conservamos en nuestra retaguardia, En lo que hace referencia particu
larmente al abandono de maquinaria,nos ha producido verdadera sat1sfac
oi6n que hayamos podido estar de acuerdo con el modo de pensar del Se
cretario General,por la forma que hemos cumplido en Reus~ Se extiende 
en explicaciones sobre el traslado de la maquinaria y Fundiciones de la 
localidad de Reus,y luego añade: En todos los aspectos de cara a la guer
ra,de~de el tercer Congreso de la U.G.T.,la Federación constantemente 
nos ha orientado en todas sus circulares,en las necesidades de la guerra. 
Nos hemos visto obligados también a desplazar nuestro Sindicato. Por 
lo tanto en· Reus los metalúrgicos hemos depositado total.mente todo nues
tro dinero y todos los objetos, en la. Federac iÓn, con cardcter transitorio, 
pues tenemos la convicción de que volveremos a Reus un día u otro. Pre
cisamente yo quería poner a disposición del Comité Regional la Delega
ción del cargo que hasta ahora he ostentado. Estamos en trámites de le
galización del Sindicato Metalúrgico en Caldas de Montbuy,y hemos encon
trado camaradas que están dispuestos a ayudarnos. Este es el aspecto de 
Reusen el orden moral y sindical. Todos los compañeros -continúa di
ciendo- consideramos de suma necesidad que vayamos a un Congreso o a 
un Pleno, y esto ya lo hemos dicho varias veces¡,lpues siempre hemos hecho 
ver la necesidad de que se celebre el Congreso, 

El compañero Porcel dice: Nosotros en cuanto al aspecto de guerra, 
ya sabe la Federaci6n los obstáculos que por parte de Subsecretaria se 
nos pDne~,Y después en la cuestión del saneamiento que nosotros quería
mos llevar a cabo,los Sindicatos juntamente con los compañeros de la 
C.N.T. no encontramos con que la Subsecretaría daba 6rdenes a los Cense-

~ jos de Empresa y Comités de Control,de que no se moviera nadie,y que no 
hicieran caso de las Órdenes que se daban por parte de los Sindicatos. 

e Nosotros hicimos un informe y lo planteamos a la Federación. Ayer el 
mismo· Director ~iiitar que regenta la fábrica,nos llamó a una representa
ción,y nos dijo que estaba dispuesto a colaborar con nosotros,y desde 
aquel momento vimos que a aquel hombre algo se le había dicho,desde el 
momento que daba un paso atrás,y nos trajo una lista de las quintas del 
28,y a la vista nuestra les hizo un volante para que sean desplazados 
al f'rente. Hemos tenido que afrontarnos con los Comités,e incluso hay 
algunos Comités de Empresa que dijeron que no se moverían de los lugares 
si la Subsecretaría no se les comunioaba,y tomamos el acuer.do de retirar 
el carnet a estos indiv.iduos del Comité que se han indisciplinado de es
ta forma. Esperamos que las Federaciones C.N.T.-U.G.T. nos den las orien-
taciones precisas s·obre estos casos. 
. Respecto al Congreso,sabéis cual era mi opini6n cuando vinieron es-
tas circunstancias de nerviosismo,y tomamos el acuerdo de no celebrar el 
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Congreso en la fecha fijada,por la cuesti6n de los voluntar 
fascistas adelantaban; ahora vistas las manifestaciones de 
García y Hernánaez,yo he de manifestar como ya dije el pr1m 
mente por medio de un Congreso en el que se reúna toda la 
y que se traten estos problemas,puede darse soluci6n a los 

,7 
. ' .l .. 

El compañero Banqué dice: La .militarizaci6n de la Industria de Guerra 
1 se hace esencial,porque nos encontramos en muchos talleres que los obreros 
".i.-nconsc ien temen te no rinden lo que. habrían de rendir .. Yo creo que esto po
día ser estudiado por vosotros que en e 1 orden s ind.1 cal sois más capacita

_ dos que yo,porque creo que hoy la necesidad apremia y hemos da presionar 
para conseguirlo. 

Ei compañero Hernández dice: Hace tiempo que obedeciendo laa consignas 

• 
de la U.G.T.,propughamos por la militarización,pero hemps de confesar que 
la: U.G.T. se ha_ equivocado,porque no hemos tenido presente qué clase da mi
litarización era. Lo que se ·ha beoho ha sido,desde un lugar oficiaJ.,sabote-
ar la producción de guerra. Si nos hemos de confiar en el espíritu de esa 
militarización,ha de converger en traer militares como el compañero García 
para dirigir los talleres,lo considero una equivocación. 

-
El compañero Banqué manifiesta: Nosotros no proponemos que sea a base 

de un mando militar dentro de la misma fábrica,sino que la militarización 
quiere decir responsabilidad en el sentido de darle por parte de sus orga
ni3aciones,una responsabilidad de dirección,bajo un sistema militar. 

A continuación hace uso de la palabra el compañero García,el cual dice 
así: Kl militar profesional,salvo en raras excepciones,son todos unos trai
dores del primero al último. En la 27 División no hay un profesional en los 
mandos,todos son de milicias,y aún no conocen lo que es un fracaso,y cono
cemos en cambio fracasos de profesionales. Saben ellos más que nosotros? 
Sí; pero nosotros vamos a ganar,porque somos obreros,y cuando nosotros de-

• 
cimas militarizaci6n,tenemos una tábrica,tenem.os un compañero director,y 
este puede militarizar todo,y el técnico que ha de mandar la fábrioa,es un 
teniente nuestro,y el capataz es el sargento. Es una labor que la hemos de 
realizar todos nosotros. 

En cuanto ai Pleno,yo entiendo que debemos de convocarlo para el próxi
mo mes,y podemos dar 15 días de tiempo para que trabajéis y organicéis to

• das las normas en la Industria de Guerra,porque si al Gobierno se le impone 
Jlna cosa la acepta. Hay que dictar las normas generales a seguir,la forma 

"en que deben trabajar los Sindicatos,que estos no deben abandonar sus pues
. tos de producción aunque se les diga que el enemigo avanza. 

(Se suspende la Sesi6n a las dos menos cuarto de la tarde, 
acordándose reanudarla a las tres y media.) 

A las cuatro de la tarde se .reanuda la sesi6n,haciendo uso de la pala
bra el compañero Garc!a,el cual empieza diciendo que debe concretarse la 
celebraci6n de un Pleno. Propone que se en~íe una carta a todos los Sindi
catos,en la cual se diga que no pudiendo celebrarse el Congreso,se celebrará 
un Pleno de Sindicatos. Dice que la parte fundamental de la Memoria es la 
línea a seguir en los diferentes aspectos,y la nueva estruoturación de la 
F"ederac16n. Desde Barcelona -dice- se dirigirá toda la Industria Metalúrgi
ca •. En las secciones habrá un par de compañeros que transmitan las instr~c
ciones. Eliminaremos cargos de responsabilidad,y tendremos toda le. metalur
gia en dos o tres Com.arcas,y a la Yederaci6n le será más fácil entenderse 
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con 36 Comarcas,que no con 90.Sindicatos. 

Se acuerda en principio que el Pleno se célebre los días 
Mayo. 

El compañero García dice,que debe invitarse al Secretariado de la U.G.T. 
~ y al Secret.ariado Sindical del Partido. As! se acuerda • 

• 
.. 

... 
El Secretario General,se refiere a continuacióm a los Estatutos Comarca

les,dando una detallada explicaci6n con referencia a los mismos. El Sindicato 
• de Barcelona se llamará Sindicato Metalúrgico de la Comarca de Baroelona,es 

decir,que no habrá tantos cargos,habrá más afiliados,y una sola direcci6n. 
Simplificaremos los mandos -dice- y as! aquí solamente habran tres cargos 
y los de la EJecutiva. A continuación se refie~e a los cargos de la Comisi6n 
Ejecutiva. El compañero Hernández -dice- tiene un cargo en el Secretariado, 
y a la Federaci6n le interesa que los compañeros Hernández y Lainez estén 
dentro de la misma. Es preciso que haya hombres en la Federación que la co
nozcan bien. Por otra parte existe el problema del compañe_ro Font, el cual 
tiene un cargo en los Altos Hornos de Cataluña,y además está movilizado por 
la Organizaci6n. Por otra parte,el compañero Abella está movilizado por la 
Organizaci6n,pero el Gobierno solairente ha llamado la quinta del· 27. 

~orna la palabra el comnañero Hernández,el cual dice: Sobre la confec
ci6n de la candidatura para la Federaci6n,el Secretariado me ha encargado 
que en su nombre exponga su criterio. El criteri~ de la Secretaría de Orga
nizaci6n del Secretariad9,es de que se procure al confeccionar esa candida
tura de buscar compañeros,de toda confianza no es necesario decirlo,pero si 
fuera posible sería preferible encontrar compañeros que estuvieran exclú!dos 
de la movilizaci6n de quintas pr6x1mas. Con referencia al co~pañero Abella, 
ya tuvimos ocas.ión de habler en presencia de Molinero,el cual dijo que mien
tras el Secretariado no diera órdenes contrarias,o fuera movilizada por el 
Gobierno su quinta ,o se celebrarse un Congreso o Pleno en el cual fuera nom
brada otra Comisi6n Ejecutiva,el compañero Abella debe continuar ocupando eu 
cargo. 

El compañero Lainez dice,que los compañeros propuestos en principio 
son los siguientes: Marlés,Secretario General; Juan Salom,Secretario Adminis
trativo," y Organización y Propaganda,Ezequiel Navarro • 

El compañero Plamás manifiesta,que él es disóiplinado,y que no quiere 
dar su aprobaci6n sin estar de acuerdo con su Sindicato • 

.. El compañero Hernández dice: Desearía saber el parecer de los compañeros 
antes de hacer alguna objecci6n,porque los cargos no se pueden dar así a 

nadie. Ahora se trata precisamente de que la Tederación al cambiar su estruc
tura,ha de contraer una nueva responsabilidad de guerra,y el cargo es de más 
responsabilidad. Aqui ha de haber un compañero con verdadera capacidad,que 
conozca a la perfección la Industria y sea activo. Yo,desde luego,mi voto es 
por el compañero Marlés,porque emana de donde emana,pero también aconsejo 
que los demás Sindicatos · que están aquí representados,digan si est~n de acuer
do con dicho compañero para Secretario General. 

El compañero Porcel dice: Yo particularmente,no podría ponerma en ningu
no de estos cargos,por lo tanto conozco al compañero Marlés,y es un com¡afiero 
de referencias,y no es de los que van mal,pero los otros dos compañeros no 
los conozoo,y por lo tanto no puedo dar ml sí porque me debo al Sindicato 
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y en caso de que el Sindicato crea oportuno otro compañero,--~•rT· 
de comunicarlo a la Federaci6n. 

deb~ 
~-: i.. ; 

El Delegado de Tarragona manifiesta,que ellos no conocen 
los tres,pues dicha localidad no produce para guerra,y no ha teinJl!fR~~ilF' 
c16n con ninguno de dichos compañeros. 

El compañero Font dice,que él solamente tiene que observar que el com
)añero Marlés ya nos represent6 en Industrias de Guerra una vez,y tan solo 
asisti6 a una reunión de la Federaci6n • 

• 
Toma la palabra el compafiero Hernández,el cual dice: Hemos de tener er• 

cuenta que cuando el compañero Marlés tenia el cargo en Industrias de Guarra 
y estaba relacionado con nosotros,exist!an muchas cosas,existía aquel esta
do que yo no vacilaria en denominar de crítico,_porque lo era en rea_lidad, e porque babi~ quien llevaba una orientación y nosotros llevábamos las orien
taciones que nos daba la Federaci6n. Existía aquello como han existido otras 
cosas,pero la experiencia,la dolorosa experiencia,ha corregido muchas deri
ctencias,y aquellos compañeros que creían que se servía a la revoluci6n y a 
la guerra por aquellas orientaciones,han rectificado. Pero yo tengo la com
pleta seguridad,circunscribiendo el asunto al compañero Marlés,que éste te
niendo a su lado compañeros honrados que no tengan ambiciones,~engo la com
pleta seguridad -repite- que será un buen Secretario General de la Federa
ción,porque es activo y esto no lo puede negar nadie. Esta candidatura se 
trata únicamente de hacer una propuesta al Pleno. 

El compañero Abella dice: Yo desde luego no tengQ ninguna animosidad 
en contra del compañero Marlés,pues por el contrario opino que puede dar 
un rendimiento efectivo,únicamente debo observar que tengamos presente que 
en un momento dado,por cualquier acuerdo del Partido no nos vayamos a en
contrar con que se le diera otro cargo que hiciera que se apartara de las 
tareas de nuestra Federaci6n,pues me hace el efecto de que solamente será 
Secretario General de nombre,y por sus muchas ocupaciones no podrá atender-

• lo como es debido,y esto es necesario tenerlo presente. Si tiene muchos 
• bargos,nos encontraremos como hasta ahora,que habiendo un Secretario da 

Organizaci6n y otro Administrativo,por sus muchas actividades no pod!an 
hacer ninguna labor activa en los cargos que tenían en la Federación. 

El compañero Hernández dice: Encuentro muy acertado lo que dice el 
• compañero Abella,y yo opino que una vez que se haya nombrado al compañero 

Marlés para proponerlo al Pleno,la Federac16n puede dirigirse por escrito 
.oficialmente al Organismo por el cual ha partido la propuesta,diciendo que 

el compañero tal ha sido propuesto al Pleno,a condición de que el mismo 
ha de estar única y exclusivamente aqui,contrayendo la responsabilidad del 
momento. Digo esto como proposic16n,-manifiesta-. Lo que ha ocurrido hasta 
aquí en la Federación,no puede seguir ocurrtendo,porque vá en perjuicio 
nuestro. Nos hemos visto en la tragedia que nos hemos visto,este hombre y 
yo,-dice indicando al compafiero Lainez- en momentos de desesperaci6n,para t 
que mientras unos: están disponiendo de muy buan~s horas para descansar,no
sot~~s nos hemos estado sacrificando día y noche,y por lo tanto opino que ~ 
el que ten~ un cargo no debe tener ninguno más. · 

El Secretario General,compañero García,dice: Tengo la completa segu
ridad de que cuando· se termine la guerra, serán los CO]Jlpañeros de la U.G.~. 
_todos los que vayan vestidoa de mili tares. 

La Oomisi6n Ejecutiva puede qµedar autorizada por vosotros,para que 
una vez cada delegado haya consultado a su Sindicato,y se manden las 
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proposiciones,la Comisi6n reúna las proposiciones de todos 1 
y de acuerdo con todo lo discutido hoy,y los nombres que se pil)~n~ 
haga la candidatura y se presente al Pleno. Yo sostengo que el~t~ra 
Hernández y el compañero Lainez,deben continuar en la Comisión ut1 • 
Tan pronto 11eguéis a vuestros Sindicatos -dice a los Delegados- qü 

• reúna la .Tunta y que se envJen las proposiciones. A_s! se acuerda. 

i A continuaci6n se refiere a los dirigentes de los Sindicatos que han 
abandonado las loc'alidades. La Yederaci6n -dice- tiene ue pedir respon

~s.abilidades a esos hombres, y publicarlo en la prensa,para que todo el mun
. do sepa que esos hombres han sido expulsados de la Organización. 

Se discute con referencia a los dirigentes de las localidades evacua
das,que no se han presentado a la Yederación,y a los cuales se tienen.que 
pedir responsabilidades. 

e El compañero Hernández dice que debe examinarse desde este momento, 
el asunto relacionado con lo ocurrido con dichos compañeros. 

El compañero Abella propone convocar por la prensa a esos compañeros, 
para que en el plazo de ocho d!as se presenten en la Federación. 

El compañero García manifiesta,que se puede publiaar que al Comité 
Regional ha examinado los problemas tal y cual,etc.,y un extracto de todos 
los asuntos que se han acordado,y reorganizar la Comisi6n Ejecutiva;además 
que oficialmente se acuerde proceder inmediatamente a depurar la actitud 
de los compañeros directivos de los Sindicatos cuyas localidades han sido 
evacuadas ante la proximidad del enemigo sin el consentimiento de la Fede
ración. 

El compañero Hernández dice, que -lo que hay que .prever es la distancia 
que hay del enemigo,y ver la posibilidad de salvar la maquinaria. Si noso
tros antes de que vengan los metalúr icos hemos podido comprobar los he
c-hos de lo que ha ocurrido allí, que ser!a muy conveniente ,Y para informar 

_. mejor puede venir el compañero Soler a la Federación,y. que explique cual 
W ha sido la actuación de los metalúrgicos. Antes de esto,si publicamos una 

nota en la prensa,es muy fácii que si han actuado mal lo prevean y no ven
gan, y nos qu~demos sin poder constatar l_a actuac i6n de ellos; una vez com
probada, entonces se publica la nota diciendo que por tal o por cual han 
sido sancionados estos compañeros • . 

1 

García dice que se debe buscar la responsabilidad en todos los diri
• gentes y en todos los afiliados,y dar sus nombres,aunque se tengan que 
wexpulsar en masa. 

Abella manifiesta que han venido unos veinte metalúrgicos,y todos 
manifiestan que han contribu!do a trasladar la maquinaria. 

Hernández dice,que se pueden publicar esos acuerdos sin mentar- a 
nadie. 

No habiendo más asuntos de interés a tratar,se levanta la sesión, 
siendo las seis y media de la tarde,lo que como Secretario Accidental 
certifico. 
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ACTA. DE LA. REUNION DEL COMITE REGIONAL DE LA FEDERACI 

GICA DE CATALUÑA U.G.T. CELEBRADA EL DIA CUATRO DE 

. Rn la ciudad de Barcelona a cuatro de Julio de m.11 novecientos trein
ta y ocho,siendo las cinQo y media de la tarde,se reúne el Comité de la 
Federaci6n,con la asistencia de los compañeros siguientes: 

• Por las Veguerías asisten los Delegados siguientes: 

Jos, Porcel 
Miguel Goyolá 
Marcelino Lemaroa 
Manuel Codina 

I 
II 

III 
VI 

Veguería 
" n 

" 
Por la Comisi6n Ejecutiva asisten: 

e Antonio Abella 
Luis Ailbert 

• .. . 

José Font 
Juan Salom 
Ezequiel Navarro 
Antonio Chiva 
Fulgencio Hernández (asesor) 
Angel Lainez (asesor) 

El Secretario General compañero Abella,procede a dar lectura del 
Acta de la Reunión anterior,la cual se aprueba por unanimidad. 

1U compañero Abella empieza diciendo,que el motivo de la reunión 
como habrán podido ver los Delegados por la convocatoria que se les 
mand6,es de suma importancia,por tratarse de un asunto interno de la 
Comis16n Ejecutiva,cuyas opiniones están divididas; con el fín de que 
podáis formar un juicio exacto,daré lectura a un informe presentado 
al Comité Regional. 

A continuación procede a dar lectura del informe,que tres miembros 
de la Comisi6n Ejecutiva presentan al Comité Regional. Terminada la 
lectura del mismo,pregunta si hay algún compañero que desee hacer uso 
de la palabra. 

• 
Toma la palabra el compañero Hernández,el cual dice as!: Yo ruego 

a los compañeros,que a pesar de ser este un problema de intimidad,de
jando aparte la conveniencia o inconveniencia de que A.bella continúe 
o no,el factor sentimental hay que dejarlo,y hay que decir las cosas 
como se sienten,porque por encima del compañero ~bella,y de todos loa 
compañeros,está la Organizaci6n,pero además,yo quiero dejar bien sen
tado,que vuestro fallo no podrá ser definitivo,pues únicamente puede 
ser definitivo en un Congreso o Pleno que hay que celebrar. De forma 
que yo termino de momento,rogando a todos los compañeros que se ma
nifiesten en pro o en contra,o sea si están de acuerdo en deeiarar 
sindicalmente insustituible al compañero Abella,o si comprenden que 
debe marchar de la Federaci6n,para incorporarse a un taller si es que 
la Subsecretaría lo declara imprescindible,o marchar al frente si as! 
lo- creen. Cuanto más claros seamos,más pronto y mejor solucionaremos 
el asunto. 



, 
• 
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A continuaci6n hace uso de la palabra el compañero 
dice: Yo creo que el compañero Abella ha cumplido con su 
dicho está cumpliendo con su deber,y mi opinión es como 
Vegueria,que debe continuar,toda vez que si se ha de poner 
esté al corriente,la Federaci6n sufre un perjuicio. 

Seguidamente habla el camarada Goyolá,Delegado por Gerona,el cual 
se manifiesta. de la siguiente forma: Opino que el compañero Abella con
tinúe en su lugar,no porque haya de venir otro o no,sino simplemente 
porque yo opino que se ha de quedar porque es hora de que la Federaci6n 
rompa una lanza en este sentido,porque hemos perdido una serie de com
pañeros,que podríamos haber evitado,porque un hombre más o menos en el 
taller o en el frente lo mismo dá,en cambio hemos perdido a muchos com
pañeros que despu~s nos harán falta. Lo único que encuentro,es que yo, 
a mi juicio,habria hecho el informe diciendo que ya es hora de que se 
rompa con esta política porque es un error,y decirlo con toda claridad. 

El oompañer~ Porcel dice: Todos los compañeros que han habido en 
Sabadell,que no se les ha movilizado protesionalmente,han ido al' frente. 
Por lo tanto yo abogo para que aqu!,si es que el compañero Abella tiene 
necesidad de incorporarse,s1 la Subsecretaría lo moviliza profesional
mente,no hay por mi parte ningún inconveniente en que continúe. 

El compañero Hernández dice: Me interesa saber las impresiones de 
todos,y como no he entendido bien al compañero Porcel,espero me aclarará 
sus manifestaciones. 

El compañero Porcel dice: Mi opinión,es,que si la Subsecretaría mo
viliza profesionalmente al camarada Abella,no tenemos inconveniente por 
parte de nuestro Sindicato,en que continúe de Secretario General. 

El compañero Lainez se manifiesta así: El Sindicato de Barcelona, 
dándose cuenta de que cuando se llamaban las quintas,los movilizados 
buscaban excusas para no presentarse,y no cumplir con sus deberes mi
litares,y viendo en esto un peligro toda vez que el Gobierno se diri-
gió a las Organizaciones,para que hicieran labor de ágitación y alis
tamiento,se consider6 desde el primer momento que era incompatible 
en un cargo de responsabilidad de direcci6n,un hombre comprendido en 
la movilizaci6n.Además hay necesidad de dar lugar a que las compañeras 
se incorporen en los lugares de trabajo. Cuando se discuti6 la cuestión 
del Secretario de la Federación,se tomó el acuerdo de que este no podía 
continuar en el cargo,y es por lo que nosotros presentamos el caso en la 
reun16n de Com1si6n Ejecutiva.~e crey6 conveniente que fuéramos a un Ple
no. Nosotros tenemos el temor de que si por amistad o por cualquier otra 
cosa,en estos momentos graves empezamos a admitir compañeros como impras
cindibles en los Sindicatos,daremos a~gumentos firmes a la quinta columna • 
Yo no tengo ninguna animosidad en contra del compañero Abella,es el Sin
dicato de Barcelona quien tom6 el acuerdo. Nosotros entendemos que sería 
contraproducente,y un factor negativo para la labor de movilizac16n. 

El compañero Lamarca dice: Yo estoy de acuerdo en que las compañeraa 
se ha de incorporar al trabajo,porque es muy necesario,pero también debo 
manifestar que si nosotros abandonamos la dirección de la Federaci6n,vá 
en perjuicio de la misma,y yo creo que se debe quedar en la dirección el 
compañero Abella~porque si vamos a abandonar la Federaci6n poniendo com
pañeros nuevos para que se incorporen a la labor sindical,esto hará que 
se pierda una a•rie de tiemp9,y al pasar tanto tiempo los Sindicatos se 
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quedan atrasados por falta de orientaciohes. No sé 
Sindicato hablaría; yo personalmente lo creo así. 

El camarada Goyolá dice así: Está claro que y:o no sé lo ue_. d 
el Sindicato,pero me hago responsable aquí y en una Asamblea · 
palabras que he dicho. Yo hablo claro y categóricamente,y más qu a 
porque el camarada Hernández ha dicho que el acuerdo que tomemos no 
será el definitivo. Si hemos de considerar que la Industria Metalúrgi
ca es la industria eje,o sea la industria maestra de la guerra,y por 
eso nosotros no hicimos ninguna Asamblea,porque queríamos evitar q~e 
se hiciesen voluntarios,faltando quizá a las consignas,pero es que ve
íamos la falta de metalúrgicos. De Secretarios Generales de nuestra In
dustria,no habrá más que uno que será el compañero Abella,esto no será 
desde luego un acuerdo para los Comités Comarcales en ninguna de las 
maneras,pues se tratad~ un compañero de una Federación básica para la 
guerra,de una Federación maestra. Que será un caso nuevo? Qu& importa? 
es hora de subeanar el error. Se ha creado una psicosis de guerra alre
dedor de este asunto,porque hay compañeros que al llamar su quinta ya 
querrían que fueran también los demás porque ellos van. Cuando llamen 
mi quinta,yo iré bien satisfecho,al contrario de los que dicen: Yo voy, 
pues que vayan también los demás. 

Navarro dice: Voy a hacer uso de la palabra,porque soy uno de loa 
que han planteado este asunto a la Federaoi6n. Por más vueltas que le 
déis a este asunto,no hay una lógica que pueda permitir eso. Yo,natu
ralmente,doy mi voto en contra. Nosotros vivimos en Barcelona,donde 
se agita esto del "enchufe" e imprescindiblea,y en los Sindicatos se 
vive esto. De ninguna manera podemos venir a dar un voto,para que pue-
da haber un imprescindible sindicalmente. Yo soy el más izquierdo de 
la Organizaci6n,y no creo que tenga que ir a Salamanca para ponerme en 
el lugar del compañero &bella. No nos engañemos al plantear la cuestión, 
porque parece que le queramos dar un cariz personal. Yo al camarada Abe
lla lo conocí cuando se me nombr6 para reorganizar la Comisión Ejecutiva, 
y no tengo ninguna animosidad en contra suya,al contrario,pero yo he sus
tentado este criterio en mi fábrica,y mient~as a mí no se me den otras 
consig?as por parte de la Organización,sostengo este voto. 

El compañero Lamarca manifiesta: Puede ser que esté desenfocado,pero 
yo considero mejor defender la Organizaci6n,que no que se tenga que coger 
un fusil e ir al frente,o trabajar en un torno en estos momentos que nues
tra Organización necesita hombres qu~ e~tén al corriente de todos los asun
tos sindicales. Ha sido únicamente por eso por lo que he hecho mis mani
festacionew anteriores,no porque se admita nuevo personal ni nada por el. 
estilo • 

El compañero Salom ·hace uso de la ~alabra y dice: A través de las 
manifestaciones de los compañeros del Comité Aegional,yo veo que sola
mente tratamos el asunto en la. forma,pero no lo abordamos en el fondo. 
Yo haré un poco de historia con referencia a lo que ha motivado esta 
reuni6n de Delegados de Veguería. Se trata sencillamente de ver si son 
consecuentes con el cumplimiento de las consignas de nuestra Organ1zaci6n 
central,o si tenéis la pretensión de mantener una posición para derrum
barlas de lleno. 

Existe el caso del compañero Garéia- sigue diciendo- que es la antí
tesis de este otro,porque lo mismo que se marchó aquel y fué sustituido, 
puede ahora hacerse igual. Sencillamente,que igual que se deja un cargo, 
se ocupa,sin que se manifieste haber quedado merma alguna. Yo no conocía 
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- , ~ al companero Abella,y estaba al margen sindical en este ecto de .r 
ponsabilidad. Acepté sin embargo el cargo; tuvimos la prim ~ . reuníéí e 
Ejecutiva,y a la tercera reunión el compañero Abella plante un _p.l'Oble
ma y este es el siguiente: El Gobierno ha llamado las quintas,y me afec
ta a mi; yo pongo esto a la consideración de los compañeros para que de
terminen. Como consecuencia de esto se fué a los Organismos superiores, 
y se plante6,acQrdándose enviar una carta. Yo he de confesar que me pa
reció un poco anormal su redactado,y además yo creí que aquella carta 
ya estaba enviada. Lo que me causó mal paladar tué que me pareció que se 
queria coaccionar a los compañeros de los Organismos superiores. Yo por 
mi parte hubiera dicho así: Como consecuencia de una disposición del Go
bierno de la cual soy afectado,pongo este asunto a disposición de los 
Organismos superiores,para que estos qeterminen. 

Yo personalmente tengo simpatía al compañero Abella,pero amigos míos, 
yo me debo a la Organización y cumplo las consignas lanzadas por la mis
ma,porque soy un hombres disciplinado. Yo digo que esta consigna ha de 
perdurar,~ue se ha de llevar a la realización total de su ejecución. No 
os quepa duda que un Secretario de un Sindicato también sería imprescin
dible en ese caso,porque hay mucho trabajo. No sé si lo he dicho todo, 
pero si se me ocurre algo más lo diré en cuatro·palabras. 

El compañero Hernández toma la palabra y dice: Yo voy a llamar la 
atenci6n del Comité Regional,y voy a plantear el problema crudito,por 
eso me interesaba saber vuestra opinión. Aqui,todos,desde el primero 
al último que se han manifestado,lo han hecho al socaire de mantener 
la Organización en pleno apogeo. Aqui vamos a dejar aparte si el com
pañero es capacitado o no para esto,y yo no acepto lo de insustituible 
sindical,porque no los hay,porque aquí no hay Sénecas,y lo que yo hago 
lo hace otro dentro de ocho dias,luego no existe en lógica general,que 
pueda admitirse esto de insustituibles sindicales. Lo más grave de todo 
es que este problema ha suscitado una incompatibilidad en el seno de la 
Comisión Ejecutiva,que no ha de continuar. Una Comisión Ejecutiva que se 
compone· de 7 u 8 compañeros,y hay tres o cuatro que opinan que estepa
peles blanco,y los otros que es negro,o lo que es igual,que el compañero 
debe continuar en la Secretaria de la Federación,y hay dos o tres compa
ñeros que no aceptan que el compañero Abella siendo declarado imprescin
dible,continúe representando el cargo de Secretario de la Federación,y 
entonces,para los Organismos que vosotros llamáis superiores,y en este 
caso es el Secretariado,se nos plantea el problema doloroso de que no po
demos de ninguna manera permitir que la Ejecutiva de la Federación se de
senvuelva de una manera precaria,porque existe esta lucha intestina den
tro de la Comisión Ejecutiva,y a~ordamos de que se manifestase e1 Comité 
Regional,porque es el trámite reglamontario,y os decia que la soluai6n 
no seria definitiva,porque el compañero Navarro y el compañero Salom. son 
incompatibles,porque opinan que el compañero Abella una vez movilizada 
su quinta,debe ir al frente o incorporarse al taller. Si vá al frente,na
turalmente,no puede estar en la Federación. Se ha de abordar serenamente 
este problema,porque no hemos de dar lugar a que intervengan los Organis
mos superiores. Otra vez os vuelvo a invitar a que examinéis detenidamente 
este asunto. Si bien la mayoría de los representantes de aquí opinan que 
debe continuar en la Federac16n el compaiíeto Abella,como hay un Presidente 
de un Sindicato que es la piedra angular de la Federación,que dice que no, 
y nadie debe olvidar que el Sindicato de Barcelona tiene más fuerza que el 
resto de Cataluña,dice en representación del Sindicato,que no puede conti
nuar •. Y vá a ser llevado este asunto a las masas,y se vá a tomar el acuer
do por aclamación. El problema es como un cáncer y hay que extirparlo. 
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lU problema ha trascendido,y. va a ocurrir que se va a tener O A~.r~=~--.~ r. 
en un Congreso,y van a discutirlo las masas. No se puede to ,;' egre ~ 
una determinaci6n,cuando por medio existen los intereses de -~--~ 
ción. Por lo tanto una de dos ,o ~e enfoca la discusión de otra ~- , ... ,:ije 
toma el acuerdo a galope,de la celebración de un Congreso donde hablen loa 
Sindicatos.Yo invito a los compañeros a que solucionen bien este asunto,y 
como veo que no se soluciona,pego otra puñalada en el corazón del asunto. 

El compañero Porcel hace uso de la palabra y dice lo siguiente: Yo no 
sé si el compañero Hernández ha sido más claro e~ su segunda intervenci6n, 

~ que en la primera,pero volveré a remarcar las palabras que he dicho. En el 
sentido que yo hablaba,era de que nosotros en la Organizaci6n,-continúa di 

• ciendo- a todos los compañeros que les ha tooadQ incorporarse por haber 
llamado sus. quintas,lo han hecho,y se han marchado al f'rente,y el que no lo 

• ha hecho es porque está trabajando en un taller. Si yo me hubiera encontra
do en el caso del compañero Abella,hubiera planteado el caso en seguida,y e hubiera dicho: Han llamado mi quinta,ahi vá el cargo,nombrad a los compañe
ros que creáis más conveniente. Mi conolusi6n en el aspecto del compañero 
Abella,es que se ha de incorporar. 

., 

El compañero Hernández toma la palabra: El dilema que hay-planteado 
-dice- es el siguiente: Si el compañero Abella es movilizado prof'esional
mente,es dejar la Secretaria e incorporarse al trabajo,y si no,se incor
pora al frente. Pero si estos compañeros dijeran: Estamos de acuerdo; no 
habtía problema para el Seoretariado,ni existiría problema tampoco de nin
guna clase. 

El Secretario General compañero Abella,hace uso de la palabra y dice 
así: Me ha gustado oir hablar a los compañeros,porque han hablado con cla
ridad que es lo que debe hacerse por parte de los compañeros que ocupan 
cargos de responsabilidad en la Organizaci6n. Dijo el compañero Salom,que 
donde hay un hombre hay otro,y es verdad,pues si por ejemplo un compañero 
de un Organismo Superior tenia un accidente,se pondr!a a otro en su cargo, 
y ~s tarde o más temprano podría igualarle. Lo que no se debe hacer es 
esgrimir las armas de la Organización,ya que dicho proceder no es leal,po~
que lo que debe hacerse es saber todas las consignas,toda vez iue solamen
te se cumplen las que favorecen a determinada actitud.~ ningun momento 
la Comisi6n Ejecutiva se hubiera dirigido a los Organismos superiores si 
no supiera que hay un acuerdo secreto entre la Organizaci6n y el Gobierno, 
para que pudiesen quedarse insustituibles cierto número de oompañeros,y 
debe aer así cuando el mismo Comité Nacional de la U.G.T. ha pe~ido exen

:• clones que le han sido concedidas; podría citar nombres,pero es mejor no 
hacerlo toda vez que es en C$rácter secreto. Yo desear1a no tener que ha-

~. blar por mí,sino por otro compañero,porque me parecería que hablaba oon 
más libertad,y así estoy cohibido. Yo no tengo ningun inconveniente en ir 
al Congreso,porque asila base se dará cuenta de ciertas anomalías que 
ocurren,cosa que no es 16gica y menos en el seno de nuestra Organizaci6n. 

Hernández dice: Yo he hecho la advertencia o aclaraci6n,porque no creo 
prudente que se digan ciertas cosas,porque si esto se había de discutir, 
podían salir ciertas cosas que no deben salir,porque no todo el monte es 
orégano. El Secretariado lo que no permite porque merma a la Organización, 
es que haya pugna, y no le ha dicho al compañero Abella marcha,ni deja de 

·marchar. Aquí es que hay compañeros que tienen derecho a opinar,y se orea 
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el problema ,Y entonces este asunto no debe salir de los l . es e a ~ 
Federaci6n. Porque vamos a suponer que hay una Federaci6n y-;iue ~ DMI~:.. 
tario ha sido declarado imprescindible y todos sus miembros &~ ·•@-áéuer
do; en este caso no hay problema,y la Comisi6n Ejecutiva no tiene por qué 
intervenir,porque en la Federaci6n no se plantea problema alguno. Aquí 
si lo hay,y para defenderse el compañero Abella,le ruego que no mencione 
precedentes de la .0rganizaci6n. 

_ El compañero Abella dice: Hay que tener en cuenta que la base tiene 
d$recho a saber muchas cosas; además,si un acuerdo no queda zanjado en los 

~ Organismos de arriba,tiene que quedar zanjado en los Organismos de abajo, 
y más cuando se afirma que es el Sindicato de Barcelona que opina tal o 

'\, cual cosa sin tener en cuenta la opinión de los demás Sindicatos. El com
pañero Hernández dice que puede darse el caso de que no exista en otra Fe-

~ deraci6n esa disparidad en los compañeros dentro del seno de la Rjecutiva, 
pero se ha planteado a los afi+iados alguna cosa? En esta reunión se debe 

a determinar si es necesario o no la celebraci6n de ese Pleno,para que la 
Wbase lo conozca,porque quiero que los metalúrgicos sepan a que atenerse 

con respecto a este pequeño pleito que existe en la Federación. ~ue no es 
tal pleito porque habría que analizar de donde procede,y. tendríamos que 
decir cosas que el compañero Hernández considera que no deben decirs~,pero 
que en un Congreso si lo solicitan los delegados deberán aclararse ciertos 
extremos sean de la clase que sean. 

ll compañero Hernández dice: Yo he dicho que no conviene que se digan 
ciertas cosas,pues el Congreso no solamente ha de celebrarse para tratar 
del asunto del compañero Abella,sino por asuntos también de la Industria. 
Ahora vamos a ooncretar esto definitivamente,porque así no se soluciona 
el problema,y esto les habrá dado luz a los compañeros.Entiende el Secre
tariado que el Qongreso de la Federación debe celebrarse,y que salga del 
seno del mismo una Comisión definitiva,y si éste dice que continúe el com
pañero Abella,pues encantados. 

El compañero Goyolá hace uso de la palabra y dice: ~n primer lugar me 
interesa hacer constar que no he querido decir imprescindible sindical. 

a Nunca,como ha querido manifestar el compañero Salom,se crea,que es por 
• asuntos de amistad,pues solamente conozco al compañero Aballa hará cosa 

de tres meses·. 
No nos ha de dar miedo que se haya planteado este asunto. Hay que exa

minar la responsabilidad que nos cabe para llegar a una solución. Sobre to-
~ do fundamentalmente,para no perjudica~ a la Federación Metalúrgica; ahora 

bien,al tomar un acuerdo reconocemos que vamos a causar un perjuicio de 
--orden sindical al Sindicato,y vale la pena de que lo examinemos detenida
• mente y no causemos este perjuicio; yo no creo que haya lugar · a un Pleno, 
"'• porque lo creo perjudicial para la 0rganización,porque una ouest i6n de 

esta naturaleza,no la debemos dejar salir a fuera. Ahora en un Congreso,s!, 
porque alli es donde debe subsanarse el error,y por tanto me parece quepo
diamos dar la cuestión por terminada. Yo mantendré este criterio m1o,pero 
ahora prefiero sacr1ficar este criterio,desde m.1 punto de vista,por no per ... 
judicar a la Organ&zac16n. La cuestión interna de la Ejecutiva no·+ª de~e
mos arreglar nosotros,porque ya existía anteriormente a la reorganizacion. 
Con tal de que esto no trascienda,creo que hay que buscar una solución más 
o menos armónica,con tal que no quede este asunto en pié. 

El compañero Hernández dice: Cuando se reúna el Congreso,las Delegacio
nes habrán recibido de la Federación el Orden del Dia con los puntos a tra
tar,y estos ya vendrán dispuestos a discutir los mismos. 
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Hace uso de la palabra el compañero Lainez,el cual dice: Y ~ e~ /~•1~ 
tener que intervenir más en este asunto,y he tenido la suerte que·~ f 
plantee esta discusión y vivirlo de cerca en el Sindicato. Solamente -.e.~ ~<- . 
contré un individuo que hiz.o resistencia,y que me trajo una serie de de-· ..... ~~;ef, ·· 
bates y ae reuniones,y como consecuencia trajo un malestar que después -se 
ha subsanado,y que hoy los que estaban con él piden su expulsión,porque ha 
embarcado a muchos y él se ha quedado en tierra. Me sorprende que un com
pañero militante de una Organizaci6n,haga tanta resistencia. 

El compañero Aballa aclara que son tres compañeros de Ejecutiva los 
que lo solicitan. 

El compañerp Lainez continúa haciendo us~ de la palabra: Entiendo que 
·· los Organismos están por encima de los individuos,y me he sentido herido, 
·· ·porque he ore!do ver a través de sus palabras la manera de plantear una 
•• serie de cuestiones para parapetarse y escudarse de ir al frente,y delan

te de una posición como esta,y más la suya,es por lo que me ha molestado 
a muoho,pues yo digo delante del Pleno,que los Organismos están por enciina 
• delos hombres,y si alguno quiere oponerse que vaya con cuidado,porque 

contra los Organismos no se puede ir. Con franqueza,he !do viendo,y me 
parece que. estamos en medio de una nebulosa confusa,y hay algunos que les 
interesa perjudicarÁa la Organización. -

A continuación toma la palabra el compañero Codina,el cual dice as!: 
A mi no me ha movido simpatía personal hacia el compañero Abella,yo me he 
referid6 únicamente a las necesidades de la Organización. 

EJ. compañero Salom dice, Aquí, . aparte de las disposiciones del Gobier
no,y aparte de las cuestiones de los Organismos superiores,a m! me queda 
la convicci6n de que cuando una Organización tiene sus componentes .dis
ciplinados,es una Organización de victoria. Si J'l.O me encontrara en el caso 
de Abella,plantearia el asunto as!: A partir de este momento dimito de _mi 
cé.rgo. 

Si ha de haber un voto en pro de que continúe,yo no quiero ser un obs
táculo a la marcha normal de la Organizaci6n,y a partir de este momento me 
doy por dimitido hasta que el Pleno determine,pues en m! hay una cuestión 
de dignidad. . 

El camarada La.marca hace uso de la palabra,manifestando que rectifi
ca de su posición anterior,toda vez que no había comprendido bien,alegan
do al mismo tiempo,que este asunto a su juicio no debe salir de aqui,pues 
no oree prudente plantearlo a los Sindicatos. 

A oontinuaci6n· toma la palabra el compafiero Albert,el cual dice: Yo 
• desde luego,es la primera vez que hablo en reuni6n de Comité · Regional,y 
• he de saludarlo. 

Estoy de acuerdo -sigue diciendo- que la solución de este asunto depia 
salir de aqui,pues ni unas ni otras manifestaciones deben trascender tuera 
de este despacho,puesseria de una desmoralización y de un criterio muy po
bre,que daría armas al enemigo.El informe que ha presentado el camarada 
Abella lo hemos lá1do los compañeros y lo hemos puesto a vuestra disposi
ci6n,pero quitando ese apartado que no debe trascender. Aquí lo que se ha 
de saber es si el Comité Regional acuerda Pleno o una soluci6n. 

Kl compañero Hernández dice: La primera proposición que hice fué esta~ 
tutaria•. Dije que con miras al Congreso, vues~ro acuerdo no será def'ini tivo. 
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De :t'orma que la proposici6n primera que hice es de car a la ce.le.~ · i6n 
del Congreso. La proposici6n que ha hecho el compañero Salom,es ~a :t'lor 
y nata de la 16gica,pero yo no p·od!a haoer,ni debia,esa suge-reneia eomo 
miembro del Secretariado. Si esto no lo acepta el compañero Abella,se vá 
al Congreao,y entonces se quiera o no se tiene ·que discutir este asunto. 
Cre? interpretar las palabras del compañero Lainez,ouando ha dicho que 
si se debe a una Organizaci6n,se debe evitar resucitar cosas que puedan 
perjudicarla,porque los verdaderos militantes han de ser así. De forma 
que yo oreo que no hay por qué darle más vueltas al asunto,el caso está 
alrededor de la proposici6n del compañero Salom. JU caso es este,una de 
dos: o se somete a la consideraci6n la proposici6n del compañero salom, 
o vamos de cara a dar terminación a esto,o sea al más allá,a la celebra
ci6n del Congreso. 

1U compañero Albert dice: Esta proposici6n del compañero Salom,es el 
individuo mismo quien la tiene que resolver. Tenemos que acordar no sa
lir de aquí sin una soluci6n. Yo propongo que se consulte a todas las 
juntas de los Sindicatos,por mediaci6n de una Comisión nombrada aqui,y 
nadie se entera de este asunto. Esta Comisión puede estar formada por un 
representante del Sindicato irlayoritario,de la Comisión Ejecutiva,y del 
Comité Regional,y lo que acuerden los Sindicatos,será lo que debe acatar 
el Secretario General. 

Todos sabemos que la Organización manda -continúa diciendo- y que 
cuando no te necesita te vas a tu puesto de trabajo o al frente. Yo lo 
que he dicho es que la Organizaci6n es la que ha de decir donde tiene 
que ir,pues todo se ha venido haciendo bajo una disciplina y bajo un 
acuerdo. 

El compañero Navarro dice: Sigo creyendo que es imprescindible den
tro de1 taller,y si tiene allí una plantilla,por qué no lo ha de ser? 

El compañero Porcel toma la palabra y dioe: Yo voy a ser breva. 
Entendéis que no se puede dar la soluci6n aquí? Forzosamente se ha de 
ir a un Pleno o Congreso? 

El Secretario General compañerp ~bella,interviene y dice así: 
La solución qge diga el. Comité Regional,yo la acato,porque es éste 
quien me eligió como Secretarlo General. 

El compañero Porcel continúa haciendo uso de la palabra: Yo no creo 
-dice- que una discusi6n de un cargo de la Federaci6n tenga que ser dis
cutida en el seno del Sindicato,porque lo repito,que en nuestro Sindioa
to,si ha habido un caso así,el c~mpañero que han llamado su quinta,se ha 
incorporado. Por lo tanto creo que el compafiero Abella se ha de presen
tar. 

Interviene el compañero Hernández,el cual dice: Yo quisiera que los 
oompañe·ros dijeran sencillamente,blanco o negro. 

El compañero ¿bella manifiesta,que por su parte exige claridad en 
los compafieros al expresarse. 

El compañero Salom dice: Todos nos damos cuenta de lo que representa 
dar este esoándalo,y naturalmente yo ignoraba que había sido nombrado el 
camarada Aballa por el Comité Regional,y en ·este caso sois vosotros quie
nes podá.is afirmarle en el cargo, o no. 

© Arch·vos Estatales mecd.es 
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El compañero Goyolá dice as!: Yo creía qúe se 
que no había más que sancionarla por el Comité Regional, 
pañeros rectifican,y los otros dan una respuesta tan cate 
quedar solo con mi proposioi6n. ..,._ 

El compañero Aballa pregunta al Comité Regional,si este cree oportuno 
que el Secretario General se reintegre al taller. 

Se acuerda en principio efectuar una votaci6n,pero toda vez que hay 
criterios y no se aclara en absoluto la situaci6n,el compañero Secreta
rio General interviene y dice as!: Sea cual sea el criterio del Comité 
Begional,el Secretario General dimite. En su d!a y en donde convenga,ten
go el derecho que nadie me podrá negar,de exponer el por qué de mi dimi
si6n; yo no voy a ser quien dé el Congreso o Pleno,porque dimitido no 
puedo oo~vocarlo. Será el Secretario General que vosotros nombréis. El 
Comité Regional tiene ·la palabra. · 

El compañero Hernández dice: No quisiera que el compañero Aballa. vea 
a través de mis manifestaciones,que a_mi me impulsa alguna animosidad en 
contra suya,y tengo que decirle,que nl personalmente,ni en nombre del Se
cretariado es asi,y que si lo supone está en un error.Convi~ne que ahora 
se nombre el sustituto del compañero Aballa. 

El compañero Navarro también se manifiesta por qu e se nombre un sus
tituto. 

El compañero Salom está de acuerdo. 

Albert gree que debe nombrarse en un Congreso,así como también la 
Comisi6~ Ejecutiva. 

Interviene nuvamente el compañero Hernández,el cual dice: Yo me he 
encontrado en situaciones difíciles en la Organizaci6n,y no he dejado 
nunca en banda a la mism.a,y esto quiere decir,q~e durante los días que 
necesite el compañero que el Comité Regional nombre para sustituir a 
Abella,la Federaci6n debe mostrarse comprensiva y responder durante esos 
días para poner al corriente ·al otro compañero; yo propongo que se nombre 
a un · compañero y que Abella esté aquí hasta que el nuevo Secretario esté 
al corriente. 

Toma la palabra el compañero Font,el cual dice: Cuando se suscitó el 
caso el otro dia, quedamos en que el problema no existía hasta. que no se 
solucionara definitivamente; yo estoy de acuerdo con el compañero Albert, 
pues no debe seD el Secretario General solamente,sino que debe ser toda 
la Comisi6n Ejecutiva. 

A continuac16n interviene el compañero Navarro el cual dice: Si el 
compañero 4bella no acepta esa proposici6n,y toda vez que considero que 
el compañero ¿lbert es uno de los ejes de la Federaci6n,puede éste ir 
corrigiendo y poniendo al corriente al compañero Salom,el cual podr1a 
ocupar el cargo. 

El compañero Aballa manitiesta,que aceptará lo que el Comité Regio
nal determine. 
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El compañero Albert propone que el compañero Aballa 
celebraci6n del Congreso,a tin de preparar los trabajos 

El compañero Hernández mantiene su propos1ci6n de que debe buscarse 
sustituto inmediatamente,y que el compañero Aballa debe permanecer hasta 
que el nuevo Secretario esté al corriente. 

Se procede a una votac16n,quedando aceptada la proposición del campa
~ ñero Albert,por cinco votos contra cuatro,y dos abstenciones. 

~ A continuaci6n se pasa a dicutir la techa que se ha de fijar para la 
celebración del Congreso. 

El compañero Codina propone que sea a primeros de Septiembre • 
• 

El compañero Albert propone que se fije para primeros de Agosto o úl-
- timos del presente mes. 

Después de breve discusi6n,se acuerda fijar la fecha de su celebración 
para los días 5,6 y 7 de Agosto. 

Seguidamente se pasa a dicutir con referencia a los gastos que ocasio
nará el desplazamiento de Delegados para asistir al Congreso,de los Sindi
catos que no tengan medios para sufragarloa por su cuenta. 

El Secretario Administrativo,compañero •1bert,dá cuenta al Comité Re
gional de los fondos que dispone la Federación. 

Se discute ampliamente sobre este particular. 

A continuación se pasa a tratar del Pacto de Unidad de Acci6n con la 
CNT,con referencia a la creación del Comité de Enlace Metalúrgico CNT-UG~. 
El compañero Font procede a dar lectura del mismo. 

Se aprueba dicho Pacto por parte del Comité Regional,acordándose no 
obstante presentarlo al Secretariado de la U.G.T. afín de que sea exami
nado,y dé su aprobación. 

Seguidamente se· refiere al nombramiento de dos compañeros efectivos 
para formar el Comité de Enlace. 

Se deja a criterio de la Comisi6n Ejecutiva dichos nombramientos. 

A continuaci6n el Secretario General compañero Abella,se refiere al 
asunto de la· Fundición Colectivizada: Todos los compañeros -dice- del 
Comité Regional,que tengan fundiciones en su localidad,que vean el esta
do de ánimo en las mismas para formaE parte de la Industria de la Fun
dición Oolectivizada,o no. ~uien rige los destinos de la Fundición -sigue 
diciendo-en Barcelona,es la C.N.T.,pero en el resto de Cataluña es la UGT. 

Expone detalladamente a los compañeros del Comité Regional dicho asun
to. 

El compañero Lainez interviene,ampliando detenidamente la información 
del compañero Aballa. 



XI 

El compañero Font manifiesta,que oomo el problema es bastante ex
tenso., espera que el compañero l..ainez ayudará al mismo, añadiendo nuevos 
datos,toda vez que él está más informado sobre este asunto. 

El compañero Lainez manifiesta que no le será posible,toda vez que 
está muy ocupado y por tanto dispone de poco tiempo. 

Se discute ampliamente con referencia al asunto de la fundición, 
~ interviniendo varios compañeros. 

1 El compañero Albert propone convocar a todos los compañeros fundi-
dores,y reunirse en el Sindicato Metalúrgico,con la asistencia del 

., compañero Hernández ,Aballa, y Lainez • 
• 
• 

.. 

Se acuerda celebrar la reuni6n de compañeros de las Fundiciones • 

El compañero Aballa se refiere a una pregunta que ha formulado 
anteriormente e·-1 compañero Porcel,la cual no había sido contestada 
aún. Le contesta al compañero Porcel,que el compañero Marlés solamen
te ha asistido a una reuni6n,y que se desconocen los motivos de su 
talta de asistencia. 

El compañero Porcel se dá por enterado. 

No habiendo más asuntos de interés a tratar,se dá por terminada la 
reuni6n,s1endo las diez de la noche • 
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PACTO DE UNIDAD DE ACCION 

.irt.2ª.-Beoabar el cumplimiento de la oreao16n del Consejo General de la Indus
tria de Guerra,con 1ntervenc16n de las dos Organ1zac1onea Sindicaies de la In
dustria. 

ut.3A.- Las dos Organ1zaoiones Metalúrgicas de Cataluña se 00I11prometen a im
pulsar en todo lo que de ellas dependa,la producción de la Industria de Guerra·, 
·para lo cual pondrán a contribuci~n todos sus recursos,velando para que se 
cumpla con loa puntos aiga1enteat 

a} Recabarán del Organismo que córresponda,que loa suministros de materias pri-
emas sean servidos con la máxima regularidad,para que en ningún momento puedan 

encontrarse talleres paralizados por la carencia de loa mismos. 

bl Proourarán que no haya ninguna máquina parada,y en su detecto incorporarlas 
en talleres o concentraciones metalúrgicas con toda clase de derechos para loa 
compañeros protesionales trabajadorea en las mismas. Para que los talierea no 
sean desmembrados ·es de la incumbencia de las Federac1onea,y siempre informadas 
por nuestros Sindicatos looalea,loa cuales lo recibirán de sus Delegados,que 
toda clase de 111&quinaria dtil para la guerra y que no trabaje en la actualidad, 
se propondr, su utilizacidn para los trabajos b6licos,a la Subsecretaria. 

el Sabiendo que talleres que trabajan admirablemente y oon el máximo ~nterás, 
pero su capacidad monetaria es exigua,y no pueden desarrollarse con amplitud 
a sus necesidades~ proyeotos,se recabará para los mismos subvenciones a de
ducir paulatinamente sobre el trabajo elaborado. 

dl Xtectuarán de aouerdo oon loa Organismos oficiales,todas cuantas inspeccio
nes sean necesarias a tin de que en los talleres y factorías que trabajen por 
la Industria de Guerra puedan ser declarados insustituibles aquellos que pro-e tesionalmente tengan la debida ca~aoidad. 

ut.42 .- QJJ.e en todos los Organismos que se crean alrededor de este Comit, de 
Rnlace,exista la paridad para la buena marcha del miamo,y la 1ntervenc16n 41-
#eota de las.Organizaciones • 

..lrt.5G.- Solidarizarse con todo aquello que tienda a mejorar la vida de los 
trabaJadores,y proourar el nexo que vitalioe el Pacto en su marcha total de 
compenetración de la obra empezada. · _ 

ht.6A.- Si por cualquier circunstancia surgiera otra Organización atinen la 
Industria S1derometalúrg1ca,este Comité de Enlaco no reconocerá en el área 
regional más que a la~ Federaciones C~N.T.-U.G.T. para la validez de sus acuer
dos. 

Art.79 .- Q,ue los compañeros que hayan de integrar el Comité de Enlace,tengan 
el V1ato Bueno de ambas Organizaciones respectivas. 

... . 
. ..lrt.88 .- Este Comitá de Xnlaoe tendrá ingerencia en todo aquello que tenga re

lació~ co~ la lndust~ia,en ·lo que atecta a sus intereses Colectivoa,por tanto, 
no debe inmiscuirse en lo que afecta 1 »rinc1piOI t•ogramátioos de las doa 
Organizaciones. 

J.rt.99 .-Las dos Organizaciones Siderometalúrgioas de Cataluña,sin menoscabo 
4e la autocrítiaa,renuncian en su propaganda de prensa,tribuna,etc,a realizar 
oritic~s violentas. contra los postulados sindicales que les 1ntorman. 
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Art.10.- Xxistirá la proporcionalidad en todos los talleres o taotorias par, 
el nuevo ingreso de personal,teniendo en cuenta para ello las normas siguien-
tes: 

a} En .1os talleres- en que la proporoi6n sea la misma, ingresarán :.por igUál 4• I•·• aoa Oqanizac ioi\ea. 
bl En los talleres donde exista diferente número de trabajadores,se tendr, en 
cuenta la proporcionalidad de los mismos,pero teniendo presente el conjunto de 
las diferentes secciones que lo integran. 

el Rn los talleres dond~ los obreros est6n afiliados a una sola Organizaoi6n, 
pertenecerán tam.b16n a la misma loa que ingresen de nuevo,pero si en la Bolea 
de Trabajo de dicha Organizac16n no los hubiera,deberán ser admitidos de la 
Or nizaci6n hermana,toda vez que debemos anteponer al interés de la Organiza
ción el imper.ioao deber de las necesidades de la Industria,en atención a la 
responsabilidad de los momentos actuales. 

d} Xn -los talleres requisados por Subsecretaria,se seguirá el mismo proded1mien1D 
sefialado en el apartad9 anterior,debiendo al Comité de Control o el Consejo de 
Empresa de loa mismos,estar obligado a . aceptar los obreros que ingresen sean in
distintamente de una o de otra central sindical. -1 Si por incorporaci6n o inutilidad del compañero hubiera de ocuparse la plaza, 
se tendrá en cuenta que el obrero que sea admitido pertenezca a la misma Organi
zación que su antecesor. 

Art.11.- No se permitirá hacer labor de captación o proselitismo oon inteno16n 
de mermar afiliados da una de las dos partes fimantes del Pacto,pero cualquier 
afiliado que perteneciendo indistintamente a una de laa dos Organizac1ones,desee 
voluntariamente hacer el traspaso,deberá concedérsele debiéndose para ser admi
tido atenerse a lo siguiente: 

al Llevar el carnet al corriente de cotizao16n. 

b} Cpmunicar la baja de la Organ1zaci6n que corresponda. 

el No pesar sobre ,1 ninguna sanción de carácter grave. 

d} No haber sido expulsado de ninguna sindical • 

.Lrt.12.- En . cuantos casos,ya sean sindicales o protesionales,no se llegara a un 

.iilcuerdo en sus deliberaciones el Comité de Enlace Ketalúrgico de cualquier lo
calidad,deberá ponerlo a la consideraci6n del Comité de Enlace Begional Sidero 
Metalúrgico para que resuelva en definitiva. 

Ut.13.- Acatar todo aquello que beneficia a la guerra y a la Causa,y laborar 
por una Industria básica,para robustecer mañana la econom!a de la Begi6n. 

Adicional al artículo 3g,apartado ~: 

Todas estas actividades sellevarán a cabo de acuerdo con el Consejo General 
de la Producción Metalúrgica y Mecánica de Cataluña y teniendo en cuenta,para 
el traslado de la maqu1nar1a,la Orden del Departamento de Economía de lij de 
Noviembre de 1937. 

· Miguel Sala 

~ 

Aquiles Sánche z 

Barcelona 6 de Julio de 1938 

POR LA PONENCIA C.N.T.-U.G.T. 

Josep Font 

~~4~_;1 

Juan Salom 

~* ~ ;:::> 
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ACTA DE LA REUNION DE COMITE RE'1ION.AL DE LA FEDERACI 

DE CATALUÑA.,CELEBRADA EL DIA 3 DE AGOOTO 
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En la ciudad de Barcelona,a tres de -4,.gosto de mil novecientos trein
ta y ocho;s1endo las cinco de la tarde,se reúne el Comité Regional,eon 
la asistencia de los compañeros que se citan: 

Por las Veguerías asisten los Delegados siguientes: 

J"osé Porcel 
Miguel oyolá 
Ped;-o Plana.a 

I 
II 

VII 

Veguería 
" 
" 

Por la Comisi6n Ejecutiva asisten: 

Antonio Aballa : 
Luis Albert : 
Joaquín Marlés : 
José Font Ozcoz: 
Juan Salom Pérez: 
Ezequiel Navarro: 

Secretario 
Secretario 
Secretario 
Vocal. 
Vocal. 
Vocal. 
Vocal. Antonio Chiva 

Angel Lainez : Asesor. 

Accidental. 
Administrativo. 
de Organizaci6n y Propagatlda. 

El Secretario Accidental,camarada Abella,procede a dar lectura del 
Acta de la reuni6n anterior,la cual se aprueba por unanimidad. 

El compañero Abella dice que hay un punto importante a tratar,como 
habrán podido ver los compañeros por el Acta anter1or,y varios asuntos 
de menor importancia. 

El punto importante -dice- se refiere a que los compañeros que for
man la Ponencia de los trabajos preparatorios del Congreso,consideran 
necesario aplazar éste,a fin de ~ue se puedan ampliar los trabajos,para 
que el Congreso tenga el máximo exito. Como tenía que ser una reunión de 
Comité Regional la que apoyase el acuerdo de la Comisión Kjecutiva,se 
creyó conveniente convocar a éste,a fin de que determine la necesidad o 
no del aplazamiento según su criterio. De los compañeros de Veguería que 
no estaban presentes el otro día, solamente está el compañe·ro Goyolá,pero 
de hecho hoy es·tá reunido el Comité Rijgional. 

La ponencia se compromete -dice- a que para la techa señalada todo 
esté preparado,y así durante este tiempo se puede ir trabajando para 
poderle dar al Congreso el máximo realce. 

Interviene el compañero Porcel,como miembro de la Ponencia,el cual 
dice: Para informar al compañero de Veguería que no estaba presente,tal 
como dice el compañero Secretario,nos encontramos con la teclla se 1 
por la ant·erior reuni6n de Comité Re ional, encima,y la Fonenoia 'ió que 
no podía realízar los trabajos preparatorios,y creyó conveniente aplazar 
por un mes más el Congreso,y darle toda la preponderanc-ia necesaria para 
-que no fuera un Congreso más,sino un Congreso con todas las de la ley,to
da vez que es el primero que celebra nuestra Federaci6n. Por eso presen
tamos el infoI'Il').e,y en la reuni6n de Comisión Ejecutiva se acord6 en 
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principio aplazarlo. 

El compañero Goyolá dice: Sé las dificultades que e ~n • p 
nizar un Congreso en estós tiempos,pero yo en Gerona info. Junta 
de que t9do estaba preparado ya,y que el Congreso se iba a celebrar para 

• la fecha se~alada en la anterior reunión de Comité Re~ional. Yo,desde 
luego,estoy de acuerdo con el aplazamiento del Congreso,porque es en be

ª nefic1o del mismo,pero lo que s! nos extrañó mucho,es que recibimos la 
ciroular,pero no la Memoria •. 

No estoy conforme -si ue diciendo- con el Orden del Día,porque lo 
encuentro recar ado. Me parece que los puntos del Orden del Dia se ha
brían de atener a dos o tres cuestiones fundamentales de nuestra Indus-

. tria. Yo pienso ,que con el Orden del Dia qu& hay establecido,no habrá 
tiempo de .celebrar Asambleas. Circunscribiendo las tareas del Congreso 
a la consigna de "cara ·a la guerra",encuentro que se tendría que supri
mir algunas cosas. No es que yo me oponga,es que hago esta sugerencia, 
porque entre unas cosas y otras nunca 11ega a cRajar. Mi criterio es 
que se habrían tenido que reducir los puntos del Orden del Día. 

Seguidamente hace uso de la palabra el compañero Planas,~l cual di
ce: Como Ponencia organizadora,he de contestar al compañero. Hay muchos 
apartados,pero no puntos. Hay muchos apartados que se funden en dos. 
Porque por eje:n¡plo hay Or anizaciones de la Industria,o planificación d~ 
la Industria. Después hay otro punto que también se puede agrupar,y hay 
en fin,cosas que la Ponencia tiene interés en llevarlo bien. Yo por m.1 
parte no encuentro extensivo el Orden del Día • ... 

El compañero Goyolá dice: Yo trataba solamente de simplificar los 
títulos. Vosotros sabéis que en el III Congreso hubo una serie de cosas 
como la cuestión de militarización,que no quedaron bien,y la prueba de 
ello es que no se ha llevado a la práctica. Según como se presante,hay 
aquello de que como se ha hecho en Barcelona,esto determina siempre un 
cariz centralista,y las Comarcas parece que quedan relegadas a segundo 

·término. Yo recuerdo que el Sindicato de Gerona llevaba· al- III Congreso 
unas sugerencias,y naturalmente muohas no se leyeron siquiera. A pesar 
de to.do esto, si el dictámen y las Memorias se presentan con tiempo, en
tonces hay bastante con una Asamblea. 

Toma la palabra el compañero Navarro,el cual dice: Dos palabras 
solamente, para contestar al compañero. 11 ya sabe la importancia que 
tienen los Congresos,al abarcar más o menos puntos del Orden del Día. 
Si un Sindicato lleva al Congreso mejores iniciativas que otrós Sindi
catos, el Congreso. ti~ne que inclinarse hacia el Sindioato que mejores 
sugerencias traiga. Nosotros nos vamos a reunir en un Comicio amplia
mente democrático,as! es que no deben haber recelos de ninguna clase. 
Yo así lo entiendo,y así lo expongo. 

Hace uso de la palabra el compaijero Abella,el cual dice: H~ de ha
cer observar a todos los compañeros reunidos,que el Orden del Día se 
aprobó en reunión de Comité Regional, De hecho,como decía el o~mpañero 
Goyolá y también Planas,hay tres o cuatro puntos del Orden del Día que 
se pueden fundir,pero con un número de compañeros que cojan dos o tres 
temas,se podrá hacer un trabajo bien hecho. 
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Seguidamente pregunta si hay algún compañero qu 
más con referencia al aplazamiento del Congreso . 

:l.s~ir1 
~ 0,) -

Hay un punto que quiero aclarar ,-sigue die iendo- q ~, ñalé. el otro 
día,y que como reunión de Comité Regional debo plantearlo ahora. CoÍn.o 
vosotfos sabéis yo presenté la dimisi6n,y quedamos en que permanecería 
hasta la celebración del Congreso en el cargo,que en este caso era para 
üna fecha determinada,o sea él 3,4 y 5 de Agosto,por lo tanto creo que 
es el Comité Regional quien debe determinar. • 

El compañero Goyolá dice: Yo opino que si la celebración del Congre
so se ha aplazado un mes ,no veo inconveniente en que e·l compañero conti
núe hasta la celebración del Congreso. 

As! se acuerda. 

Hace uso de la palabra el Secretario General,nuevamente,el cual dice~ 
Entre los asuntos diversos que fueron tratados en la reunión de Comité 
Regional,figura la lectura del Pacto de Unidad de Acción del Comité de 

-Enlace C.N.T.-U.G.T. Metalúrgico. Este fu, presentado al Seoretariado,y 
se hicieron algunas enmiendas sin importancia,las cuales fueron acepta
das por los compañeros de la C.N.T. Informa que el Comité de Enlace fun
ciona ya,indicando los comp1;1ñeros que lo componen. Los compañeros-dice
están instalados en el local de la C.N.T.,pero saben que tienen la ine
ludible obligación de buscar un local que no sea ni el de unos ni el de 
otros. 

Seguidamente hace uso de la palabra el compañero Salom,el cual dice: 
Las tareas que hemos realizado son todavía muy pocas,pues hace poco tiem
po que está const ituído el Comité. Lo único que encuentro es que aquellos 
compañeros,recibieron en se uida muchas cartas con referencia a asuntos 
que había que solucionar. En Villanueva fuimos a solucionar un asunto,y 
nos atuvimos a los puntos del Pacto. El problema se refería a seis com
pañeras que los de la C.N.T. querían que entrasen a trabajar,ateniéndosa 
a que sus compañeros se habían ~rphado al frente. El Director de la fá
brica se vió obligado a poner un letrero en la puerta,en el sentido de 
que no habiéndose puesto de· acuerdo las dos Organizaciones,se veía obli
gado a no admitir a nadie. Nos desplazamos allí,y·se resolvió favorable~ 
mente a ellos, toda vez que nos a.tuvimos a los puntos del pac.to. No obs
tante se d'á el caso de que hace unos meses,eran más de la C.N.T. ,Y de 
un tiempo a ésta parte han entrado 17 compañeros de la U.G.T. Ahora bien, 
el Comité de Enlace funciona de esta manera en principio,pero hein.os de 
convenir que no estando en un lugar neutral,es imposible estar allí,por
que representa.una coacción moral. Toda la correspondencia vá allí,y 
unas veces nos la entregan cerrada y otras abierta,y esto es consecuen
cia de estar en aquel local. 

Interviene el compañero Navarro,el cual amplía la información del 
compañero Salom. Indiscutiblemente -dice- lo que ha dicho ést,e compañero 
es así. Ellos tienen el Comité de Enlace dentro de su Federación,y tie
nen constituido este Comité para favorecer a su Organización. Los mi~os 
componente s de la Federación son los mismos componentes del Comité de 
Enlace,pues solamente han de pasar de una habitación a otra. Vamos a pre
sentar un presupuesto,y el mismo día que se reúnan las dos Feaeraciones, 
se aborda esta cuestión . En un principio hemos acordado que para organi
zar la Secretaría y todo lo que hay que realizar,ponga cada ~ederación 
1 . 000 pesetas. Con éste ;presupuesto que habrán de aprobar, las dos 

© A ch·vos Estatales mecd .es 
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' Federaciones,emp1eza la vida económica del Comité 
el presentimiento,de que han hecho un Comité de E 
para ravorecerse,y no en plan de unidad. 

º1 t O 
s ia 

\i;:' 

El compañero Salom se muestra de acuerdo con e &.t~~~~=~ 0.Návarro. 

El compañero Planas pregunta que día se reúne el Comité de Enlace, 
afín de que puedan asistir dos compaJeros de Manresa de la U.G.T. y 
la C.N.T. respectivamente. 

El compañero Salom le contesta que el martes y viernes de cada 
semana. 

El compañero Marlés interviene,y dice si los compañeros tienen co
nocimiento de una nota que se ha publicado en la prensa por parte de 

·1a Federaci6n Nacional,con referencia a los Pactos de Unidad de Acción. 

El Secretario camarada Abella,dice: Nosotros nos hemos atenido a 
las normas publicadas Últimamente,y de acuerdo con ellas se ha seguido 
el mismo procedimiento. 

El compañero Marlés dice: Yo no planteo ningún problema,sino senci
llamente hago una ohservac i6n. Dice·,y parece que sea así, que habiendo 
constatado la Ejecutiva Nacional de la UGT,que hay algunos Pactos,pero 
no dice de qué Federaciones,que no se ajustan al Pacto de Unidad U.G.T.
C.N.T. cree necesario que antes de darles toda la fuerza,hay que ir a 
un estudio de los mismos. Esto plantea el siguiente problema: Y si nues
tro Pacto no se ajustara bien al articulado·del Pacto de Unidad de Ac
ción Nacional,no creéis que sería conveniente esperar que nos diera la 
Nacional su opinión con referencia al mismo? 

El compañe5o Abella dice; El Pacto éste se envió en primer lugar al 
Secretariado para ver si había que haoer alguna enmienda,y también a 
nuestra Federación Nacional. Por parte del Secretariado,únicamente hi
cieron dos enmiendas sin importancia,que fueron aceptadas por los com
pañeros de la C.N.T. En cuanto a la Nacional,no hemos tenido contesta-
e i6n hasta la fecha. ·Ahora bien, si por parte del Comité Regional se 
cree conveniente ampliar la consulta a estos. dos Organismos,y al Orga
nismo Nacional de la U.G.T.,esto es misión del Seoretariado,pero no obs
tante podemos hacerló nosotros. Si no se adaptase a los acuerdos del 
Pacto Nacional,creemos que el Secretariado nos hubiera hecho alguna ob
servaci6n en este sentido; pero de todas formas,si el Comité Regional 
cree que hemos de ser nosotros quienes lo hagamos,vosotros tenéis la 
palabra. 

El compañero Navarro dice: Me usta la pregunta,porque nosotros 
tenemos que velar en todo momento por nuestros intereses. Cuando el 
camarada Salom y yo nos ·salimos de allí,les notamos que están conten
tos. Veréis como pasado el tiempo nos ha de ser desfavorable. Debemos 
de hacer hincapié de la labor sindical de los afiliados,porque parece 

_ ser que ellos retrotraen el programa que tenían implantado an
tes del 19 de Julio,y creo que no seria de más si volviéramos a exa
mina.J? éste Pacto ,Y ·10 analizáramos detenidamente; podíamos llevarlo · 
a la Nacional o donde ruera,para que sea examinado,porque les encuen
tro a los compañeros de la C.N.T. orgullosos de lo que han hecho. 

© Archivos Estatales mecd.es 
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Interviene el compañero Salom,el cual dice: Yo t 
y me faltaba sencillam.ente,vivir unas horas el ambien su I-,.~-
sacar la conclusión del oriterio del compañero Navarro ~- ' 
basa ésa satisfacción que exteriorizan. Sierra dice que ·1 ds ~ . 
producido excelente impresión,y que les han felicitado porqÜ"~" ... é's uno de los 
mejores Pa~tos que se han hecho. A mí lo que me interesa es plantear lasco-

- sas de una forma hipotética~para que los compañeros no puedan ser prendidos 
en ninguna· forma de enjuiciar cualquier problema. Parece que ellos ven allí 

• algún recurso que poder esgrimir,y que les puede ser favorable. Continúa ha
ciendo observaciones sobre este particular • 

. Interviene Font y dice: No he leído esta nota que dice el compañero 
Marlés,pero esto en nuestro caso no reza,porque ha sido examinado el Pacto 

~ ~or el Secretariado,y hemos puesto las enmiendas que nos han indicado. En 
nuestro Pacto ponemos "comunicar" la baja de la Organización que correspon
da, y esto es una sugerencia del Secretariado. 

El compañ.ero Abella dice: Hemos de tener presente una cosa; no miremos 
ahora el fondo del Pacto,para entrar después. La misión de los eompañeros 
que forman el Comité de Enlace es no salirse de lo que hay esti~ulado,y 
en este sentido no se saldrán uel Pacto,que favorecerá por i Üal a ambas 
Or anizaciones. En cuanto al redactado del Pacto,hemos de tener en cuenta 
que al principio de su discusión,estábamos Font y yo solamente,y creímos 
oportuno no pasar de allí afín de que después lo discutiéramos todos reu
nidos aquí. Cada artículo que re actábamos,teniam.os en cuenta que no pudie
ra herir en nada a .los Pactos nacionales. El Secretariado crey6 conveniente 
rectificar dos puntos,añadiendo un artículo adicional,y en vez de poner 
"solicitar" puso "comunicar".·Yo de momento no encuentro nada. 

El compañero Marlés dice: Reconocemos nosotros que de la misma manera 
que tenemos máyoría en al unos talleres de la UGT,también hemos de recono
cer que tiénen ellos mayoría en otros. Por el solo hecho de que nosotros 
en ese Pacto reconocemos que en las filas de la C.N.T. hay compañeras bien 
preparados,nosotros de ninguna de las maneras pondremos dificultades. Pero 
si es al revés,es que los compañeros de la C.N.T. tendrán en cuenta los 
problemas fundamentales. Cuan.do se plantee éste problema,que se planteará, 
hemos de tenerlo en cuenta. Yo expongo ést0 para que los compañeros lo ten
gan presente. 

El compañero Font se refiere al apartado "C" y dttce: .Esto está previsto 
• ya para ün taller,y espero que los compañeros lo tenarán en cuenta si se 

presenta este caso. 

.. El compañero Abella dice: Han de tener la suficiente habilidad los com
pañeros,para que cuando se presente un caso difícil,soslayarlo y alargarlo, 
dando tiempo para ponerse de acuerdo con los compañeros de la Ejecutiva,pa
ra que cuando se vuelvan a reunir,lleven un criterio,JlO> solamente del car
go que representan,sino también de la Organización a que pertenecen. 

El compañero Goyolá dice: Opino que está muy bien el articulado de éste 
Pacto , pue s ha s ido presentado al Secretariado,y éste ha hecho las enmien as. 
que ha creído oportuno . En cuanto a los de la C. N. T. me parece que todos e~ 
nocemo s ya sobradamente a estos compañeros , y cuando no les conviene una co
sa , lo misma dá que esté bien hecha que no , pues se vuelven de espaldas. Todo 
depende de como quieran ellos interpretar las cosas,pues cuand~ no les con
viene , lo tiran todo por tierra . 



.. 
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El compañero Salom dice: Estoy de- acuerdo,pues 
gustado éste Pacto desde el principio,pero no se pu 
e!losipues también los conozco muy bien hace años . a-
ran e los,pero yo sé que me baso en que los conozca __ . dad 
de condiciones, buenas y malas. Los Pactos los desbara t ·~ .. F_.A!.?> {i: 

'• 

El compañero Goyolá interviene nuevamente y dice: Estoy de acuerdo 
~con el compsñero,pero que os conste que el día que nosotros hemos tenido 
intervenci6n en la Comarca,ésa influencia que ten!an,que siendo minoría 

•nos hacían pasar por el tubo,se les ha terminado,porque desde que nuestros 
. o;ganismos superiores nos han respáldado,hemos Ído ganando terreno. Mani
fiesta que si si les autoriza para constituir un Comité de Enlace en la 
Comarca,procederán a formarlo,comunioándolo previamente a la Federaci6n. 

El compañero Albert informa,que el compañero Hernández ha telefonea
do diciendo que tenía mucho trabajo en su Secretaria,pero que si surgía 
cualquier debate en el que fuera necesaria su preaencia,está a disposi
ción del Comité R·egional,para exponer su criterio. 

En cuanto al Pacto de Unidad -sigue diciendo- la Nacional tiene. una 
copia ~el mismo;también se ha enviado otra copia para el Archivo del Se
cretariado, y éste crayó oportuno hacer algunas rectificaciones, te-nié.ndolo 
seis días quando se llev6 para su publicación. Ahora si los compañeros de
sean entrar en un estudio de éste Pacto de Unidad,hay que comunicarlo al 
Secretar~ado,y recabar las rectificaciones que crean necesarias. 

El compañero Marlés dice~ Yo no he planteado ningún problema,sino sim
plemente he expuesto el haber leído ésta nota en· la prensa. Yo no hago más 
que señalar a estos compañeros que deben velar por el espíritu por el cual 
ha sido redactado este Pacto. 

Todos los compañeros manifiestan estar de acuerdo en cuanto al redac
tado del Pacto. 

El compañero Abella dice: Antes de empezar la 
pedim_os instruccione·s a la Nacional,para si creía 
orientaciones,y n'Os dijo que podíamos atenernos a 
sin salirnos de los mismos. 

elaboración del Pacto, 
oportuno arnas algunas 
los Pac,tos Nacionales, 

Después de algunas observaciones por parte de Y.arios compañeros, 
interviene nuevamente el camarada Abella,el cual dice: El asunto que ha 

.planteado el compañero Navarro con referencia al presupuesto de los pri
meros gastos del Comité de Enlace,esto hay que discutirlo. Entiendo que · 
una vez elaborados los presupuestos,se deberán réunir las dos Federacionea, 

~Y se tomará un acuerdo con referencia a éste asunto. Lo que sí deseo saber 
es si se pueden dar estas 1.000 pesetas o no. 

.. El camarada Goyolá dice: Yo creo que se les deben dar,y una vez elabo
rado el presupu~sto se puede discutir. 

Interviene el camarada Marlés,el cual dice: La Federaci6n puede avanzar 
estas 1.000 pesetas,y reclamarlas al funcionar el Comité de Enlace normal
mente. Yo creo que debía ser en concepto de anticipo . 

Toma la palabra el compañero Albert,el oual dice: Hasta que no_presen
te.n un estado de cuentas de lo que ha de ser en l:o futuro el Comit~ de ln
lace,tienen las Federaciones que sufragar los gastos· del mismo. También dije 



que lo primero que debían há,-cer los oonipañeros 

El compañero Marlés dice: Depe~de de si por ej 
par de meses se vé que a base de la estructuraci6n 
de Enlace, tiene suficiente dinero para ser un buen _ __ . ,Y 
la Federaci6n lo cree necesario ,pueda recobrar estas peáet~:;,,• 

El compañero Navarro dice: lilJ.los pan tomado el acuerdo,y a nosotros 
no nos ha parecido mal. Pone cada Federación 1.000 pesetas,se abre un 

• libro y se presenta a las Federaciones la cuenta y un presupuesto,para 
que éstas determinen. Si en principio nosotros no podemos desfigurar 

• 'este acuerdo,~stas 1.000 pesetas hemos de preguntar a ellos si las con
sideran como reintegrables o las dejan como fondos del Comité de Enlace. 

... 

~ El compañero ·salom dice: Se tom6 el acuerdo de que nosotros determi!I!- -
náramos,y ellos se atendrí~n a nuestro acuerdo. 

El compañero Abella dice,que por su parte opina que estas 1.000 pe
setas se podrían entregar sin carácter reintegrable. 

E:1- compañero Marlés interviene y dice: Pero que quede bien sentado 
que el Comité de Enlace ha de tener en seguida una vida autónoma. 

El compañero Aballa dice: Procede el aclarar este asunDo al compañero 
Salom. Se acuerda que no sean con carácter de reintegro; que se tenga en 
cuenta que solamente será una vez,y que después se arreglarán ellos según 
sus medios. · 

El compañero Navarro dice: Me parece que sería más práctico ~ue las 
Federaciones hicieran la liquidación de lo que se acuerde,ya cupon o lo 
que, sea. El Comité que tenga la vida autónoma,pero que haga un presupues
to que tienen que sufragar las dos Federaciones. Pero que el Gomité se 
administre directamente,no estoy de acuerdo. Yo creo que debe ser las 
Federaciones las que aprueben un presupuesto y se entiendan de acuerdo 
con el Comité de Enlace con sus afiliados. 

El compañero Salom se muestra de acuerdo con el compañero Navarro. 

El compañero Albert dice: Vamos a ver si cerramos este debate que 
está fuera de lugar. Todo lo que habéis dicho es verdad,pero yo he pe
dido una relación de gastos que tenéis en el presente,y quizá en el 
futuro de la vida del Comité de Enlace. -Les hemos dicho -continúa- que 
cuando tengan hecho el presupuesto lo presenten a la Federación,y ,que 
ésta lo presentará a la Comisión Ejecutiva para que se acuerde de que 
forma se ha de desarr.ollar el Comité de Enlace. 

Todos los compañeros están de acuerdo • 

Si es posible -si~ue diciendo Albert- tendríais que procurar pre
sentar este presupuesto antes de gastar estas pesetas,y sobre todo an
tes del Congreso. 

A continuación procede a dar lectura de una carta de la Federación 
Nacional,con referencia a la constituciin del Comité de Enlace CNT-UGT. 

El Secretario camarada Abella,pregunta si algún .compa~ero tiene algu
na cosa que plantear. 
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El compañero Goyolá pregunta que hay con refere b~ ~ · ~ 

Nacional de .Aviaci6n. \ · ~~ ,• '~ .,. - ~;.: .,........ ·. "' ' /." El compañero Abella le contesta,que éste se ha con~1:deradó's:tempre 
como una falla de la Federación Nacional,y que en su debido tiempo se 
hizo una protesta a la misma,diciendo que no se consideraba prudente 
constituir un Sindicato Nacional de Aviación,pues no había lugar a la 
constitución de éste Sindicato. Este asunto si se ha de tratar en algún 

• sitio ha de ser en nuestro Congreso -dice- y entonces es un acuerdo de 
Congreso que se ha de llevar a la Comisión Ejecutiva Nacional. 

Seguidamente hace uso de la palabra el compañero Navarro,el cual 
dice: Es necesario hacer una visita a Villanueva,pues en aquel Sindica-

- ~o hay solamente dos compañeros de Junta Directiva,pues yo en mi Última 
visita he encontrado aquello medio deshecho,y como miembro de Ejecutiva 
les he dicho que se les hará una visita por parte de la Federación. Des-· 
de luego creo que es necesario efectuar dicha visita. 

El compañero Salom se manifiesta en i ual sentido. 

El compañero Albert interviene y dice: El Sindicato de Villantleva 
habrá recib~do de la Federación unas 26 circulares,y 50 cartas nuestras, 
pero la Federación en cambio,no ha recibido contest ci6n a ellas,ni la 
Federación Local que es en estos casos la encargada de dar cuenta de los 
asuntos de allí,tampodo ha dicho nada,y en este caso creo que será el 
compañero Secretario de Propaganda quien se tendrá que desplazar,pues es 
a él a quien ha de ir dirigido el ruego. 

El Secretario camarada Abella dice: Se tendrá en cuenta lo expuesto 
por los compañeros Salom y Navarro,y lo tendrá también en cuenta el com
pañero Marlés. 

Hace pocos días -continúa diciendo Abella- nos vino una visita de 
Torel16,y después hablamos también coh los compañeros de Gavá. No sabe
mos pqr qué'causa se ha suspendido una Asamblea en Gavá,y la Federación 
desea que no pasen estas cosas sin que lo sepa la misma. El compañero 
Marlés si sabe alguna cosa,esperamos lo comunique para que no se den 
falsas in t·erpre tac iones. 

El compañero Marlés toma la pal~bra: Hice un viaje -dice- a Gavá, 
_ y el compañero Presidente me ditlo que iba a celebrar una .A.sam.blea Gene

ral,en la cual nosotros sabemos la situación en que se desenvuelve la 
Casa Radiadores Roca. El problema es bastante grave,y el oompañero 'plan-

• te6 la ·necesidad de que ésta Asamblea tuviera toda la importancia, tenien
. do en cuenta los probl·emas que se habían de plantear. Yo le dije si es

taba enterado de la celebraci6n del Congreso. Dentro de la Casa Radiado-
~ res Roca existe un problema bastante grave por lo que hace referencia al 

sabotaje y a la baja producción. Es justo que el Secretario haya hecho 
esta pregunta,pero yo tenía intención de plantear este asunto en la pró
xima reunión de Comisión ~jecutiva. Continúa extendiéndose en considera
ciones sobre el particular. 

1 

El compañero ~lbert dice: Recordaréis que fué necesario nombrar una 
Comisión Ejecutiva nueva,para reforzar la anterior Comisión Ejecutiva. 
Nos hemos encontrado el compañero Aballa y el compañero Albert,debido 
al mucho trabajo del compañero Marlés,en cosas que hoy ya están subsanadas.. 



En lo que hace referencia a Gavá,no pudimos lle al' a~ n 
nos han informado de que asisti6 el compañero Marlés y~ lo qµ~ lam.e.n
ta la Tederaci6n,es que no interviniera en la misma a cho-cozj)añero,cuando 
es miembro de la Comisión Ejecutiva.- E.l compañero Buen·aven.t.ura se des-p:iazó 
a ésta,y nos dijo que venía a invitar a la Federación,contestándole noso
tros que el Domingo subiríamos. Tuvimos una conferencia c·on Gavá, y nos di-

~ jeron que había suspendido la Asamblea el compañero Marlés. Informa deta
lladamente sobre este ·asunto • 

• 
Kl compañero Aballa dice: Yo me doy por satisfecho con las explicacio-

• ~es del compañero Marlés,pero es ~onveniente que todos los miembros de 1~ 
Comisión Ejecutiva hagamos siempre las cosas de común acuerdo. 

• El compañero Albert dice: Yo también me doy por satisfecho; lo que 
siento es ~ue no interviniera el compañero Marlés,teniendo el cargo que 
tiene. 

Interviene el compañero Marlés,el cual dice: Yo entré cuando estaba 
la reunión a medio hacer,y casi terminándose. 

El compañero Albert dicej~ue po~ otra parte existe el caso de Torell6, 
en el cual intervino el campanero Marlés. 

Toma la palabra el compañero Marlés,el cual dice: ~n Torell6 nos encon
tramos en tres talleres en los cuales había sabotaje,y el compañero que te
nemos nosotros instructor,me comunicó que allí había una cuesti6n fundamen
tal. Me dijeron que por la noche había una reunión en la Sección,y que era 
conveniente que fuera alguien de aquí para dar la sensación de que estamos 
enterados de los problemas y los velamos de cerca,y esto serviría para ~or
talecer nuestra Sección Metalúrgica y se podría formar ya la Jünta de Tore
ll6,que no existía:r. Yo llegué a la Sección y ésta se reunió,pero no había 
Jfu.nta,y el compañero dijo: Aquí viene un compañero de la Federación que os 
-orientará. Yo no hice más que rozar aquellos puntos que a raíz del tercer 
Congreso se lanzaron. Mas tarde supe que se había Constituido la Junta. 
Continúa informando detalladamente sobre dicho asunto. 

El compañero Albert dice: El compañero Marlés interviene en Tore116, 
y en Gavá suspende una Asam.blea,y no nos comunica nada. Manifiesta que los 
compañeros de Torelló le informaron de la asistencia del compañero Marlés 
a dicha reunt6n. El compañero Marlés tiene una misión y una obligación que 

• cumplir -dice- puesto que es Secretario de Organizaci6n de la Federación, 
y a ésto únicamente me he referido. 

• ' El compañero Marléa dice: Vosotros habíais mencionado que ibais a ir 
· a Gavá,y después tuve que ir yo por otros asuntos,y me encontré con un 

Orden del·Día y un asunto discutido. 

El compa~ero Albert dice: Seguramente no me habrá explicado bien,pero 
en mi intervención sólo deseaba saber si se podía contar con el compañero 
Marlés o no,en la propaganda de la Federaci6n. 

'El compañero Marlés dice: Ei compañero Albert plantea unos _problemas, 
que,naturalmente,se han ae responder . Si el compañero Marlés vino a formar 
parte de la Com1si6n Ejecutiva de la Federación,una de las oosas que hu
biera deseado,era colaborar firmemente,como ha co~aborado en todas partes. 
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Yo señalé que debido a las much s localidades, se i({ ~---·.,- lver 
un gran trabajo para ell.o,y a mí por mis muchas oc- ae o.y,=-,;a,.- ~ ría im-
posible. No se tuvo en cuenta lo que yo expuse,y me &JHtontr1' fi una si
tuación difíoil,porque en la primera o segunda reunióñ 'dtJ,e que venía a 
hacer una colaboraci6n leal,pero otros problemas más graves se plantea-

~ ron y me obligaron a interesarme por otros asuntos graves de la Metalur
gia. El compañero Marlés a todas par·tes donde vá específicamente por el 

• cargo para que ha sido nombrado,siempre que puede vá a vigorizar todo lo 
que sea vida. activa de nuestros Sindicatos. Muchas veces no puedo inter-

~ ~enir en nombre de la Federación,porque voy por un trabajo específico, 
porque uno no puede intervenir en estos casos,como miembro de la Federa
ción. Se me ha comunicado que era necesario aportar aquella colabora'ci6n 
que no había llevado hasta ahora en la Comisión .Ejecut·i va,y como soy 
disciplinado me atengo a estas actividades. Quiero decir,que si antes no 
venía,no es porque no quería,es porque los diversos asuntos que tenía me 
lo impedían. 

e El compañero Albert dice: .Estoy de acuerdo en tod·o lo que ha dicho 
el compañero Marlés,pero yo he lamentado siempre que no estuviera entre 

- nosotro·s,pero desde luego sabía que no podía asistir a todas partes,de
bido al mucho trabajo que tenía,pero han venido las necesidades de la 
Federación,y ya hay dos compañeros de la Ejecutiva en el Comité de Enla2e, 
y se necesitan más,y ya me dirá el compañero Marlés como se podrá hacer 
propaganda si aquí no hay un hombre que se dedique exclusivamente a la 
labor de los Sindicatos de fuera, 

• 
. . 

No habiendo más asuntos de interés a tratar,se dá por terminada la 
reunión,siendo las ocho de la noche,lo que como Secretario Accidental 
certifico • 

·@ Arch vos Es ata les mecd .es 
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